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• DESAYUNOS
• TAPAS
• RACIONES VARIADAS
• BOCADILLOS • SANDWICHES 

HAMBURGUESAS
ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA
C/ARGENTINA N° 1 • TOLEDO 
TELF.: 925 21 05 68

PLANTA ALTA
INTERNET 
CAFETERÍA 
PARTIDOS DE FÚTBOL 
PIZZAS, HAMBURGUESAS, 
BOCATAS

PLANTA BAJA
BILLAR, FUTBOLIN, DIANAS, 
CARTAS
COPAS, MÚSICA, TELEVISIÓN

Avda. América esquina calle Bolivia 
Teli.: 925 21 16 25 • Fax: 925 21 20 10 

45004 Toledo

L I M  P I E 2  A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
C/ Covarrubias, 20 

Telf. y Fax. 925 21 09 56 
Móvil 607 620 688

limpgaserlim@gaserlim.es 
45003 TOLEDO

PELUQUERÍA 
ESTÉTICA 
RAYOS U.V.A

f f i u x w

Ronda Buenavista, 39 
Tel. 925 22 09 19 

TOLEDO

Á N G EL É I sMAEL S.L.
Leña y  , 

Carbón de Encina 
para Barbacoas  ̂

P anaderías}^ 
y  Estufas
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M ó v iles: ¿  

6 6 7  6 7 2  6 0 3  1 
6 7 2  3 3 0  3 1 3  j

Oficina:

C / Orgaz 4 2
Almacén:
Camino de la Jara s/n  
MORA - Toledo

MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interiory exterior
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general

C/ de A lcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253132 

Móvil (Oficina) 657 962 348 
Móvil (Gerente) 657 962 346

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 

Jtlfno. 925 280170 fax. 925 280015 
°www.elevadoresfenix.com

• ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
Y UNIFAMIUARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA. 
•FABRICACION A MEDIDA.
•SIN MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y MONTACOCHES.

ESPECIALIDAD EN

COMIDA CASERA
C/. Diputación, 1 

Teléfono 667 74 49 85 
45004 TOLEDO

Juan |osé 

Gómez 

nández
PINTOR-DECORADOR

C /. Trinidad, 16  • 2 ?A 
Telf.: 925 22 70 16 

Móvil: 630 91 31 45 
TALLER: C /. Cervantes, 19  

TOLEDO

Claudia 
di Paolo

Ï TOLEDO Ronda de Buenavista, 35 
Te lf.: 925 216 828

MADRID Jorge Juan, 39 Telf.: 91 578 661
(metro Velâzquez)
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jara
Coincidiendo con la presentación de escritos de acusaciones de las partes perso
nadas en el proceso judicial abierto por el incendio de Guadalajara, el PPy el PSOE; 
la Cortes y el Tribunal Superior han vuelto a enzarzarse por la tragedia; mientras las 
partes discrepan completamente en señalar a los posibles responsables, pág. 10
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Unión contra la crisis
El presidente de la Cámara de Comercio de 
Toledo, Fernando Jerez, tiene la receta con
tra la crisis: unidad para generar confianza 
y no dejarse abatir por las circunstancias. Y 
predica con el ejemplo...pág. 18

La leyenda de Bahamontes
Hace cincuenta años, Federico Martín Ba
hamontes se convirtió en el primer español 
en ganar elTour de Francia. El Águila de To
ledo, que ha sido premiado, nos cuenta 
como pasó de la miseria a la gloria. ...pág. 58

REVESTIMIENTOS Y DECORACIONES ORTEGA
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

C/ Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarima de:

/M
QUICK STEP

B S i B I C .

- TARIM A FLOTANTE MADERA Y  LAMINADOS, 

RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - M A N TEN IM IEN TO

PRIMEfRAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS
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Todo son ventajas
ACCEDE A LA BANCA ELECTR Ó NIC A  DE CAJA RURAL
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cartas al director
Seguridad en Santa Fe
Desde CSI.F se vuelve a poner en entredicho el comporta
miento de los responsables del Convento de Santa Fé, que 
siguen sin tomar medidas en materia de seguridad y condi
ciones adecuadas de trabajo para los empleados después de 
la denuncia formulada desde el Sindicato, fruto de la eva
luación minuciosa desarrollada por una Comisión creada al 
efecto y cuyas conclusiones fueron remitidas al Ministerio 
de Cultura a finales del pasado mes, sin que se haya recibi
do contestación a los requerimientos efectuados.

La denuncia hecha pública por CSI.F es consecuen
cia directa del malestar de los propios trabajadores que 
atienden la magna Exposición "El Greco. Toledo 1900", que 
han manifestado su estupor por carecer de teléfono conec
tado con el exterior en caso de emergencia, vestuarios dig
nos o sala de descanso, entre otras deficiencias ya señala
das con anterioridad que no han sido subsanadas a día de la 
fecha.

A pesar de todas esas faltas para poder realizar el 
trabajo con la eficiencia debida hay que destacar, por su 
importancia para la seguridad del personal y los visitantes, 
el incumplimiento reiterado del Real Decreto 486/1997, de 
14 de abril, sobre Disposiciones mínimas de Seguridad y 
Salud en los lugares de Trabajo. Sobre la Junta de 
Comunidades de Castilla La Mancha recae el encargo de 
contratar la vigilancia de la seguridad de la Exposición en el 
Convento de Santa Fé, así como los asuntos relativos a la 
posible evacuación, punto donde se han detectado fallos 
gravísimos, que en caso de emergencia podrían provocar 
una catástrofe.

En primer lugar hay que señalar la escasa o nula 
señalización de las rutas de evacuación y la existencia 
incomprensible de obstáculos almacenados en su recorrido, 
procedentes en su mayoría del Museo de Santa Cruz. 
Además, por si la situación ya reseñada no despertara todas 
las alarmas puede añadirse la falta de homologación de la 
puerta de salida de evacuación, cerrada con llave y carente 
de dispositivos anti-pánico.
En ocasiones, el Museo es abierto, fuera del horario ordina
rio, por personal ajeno al Ministerio de Cultura, sin forma
ción sobre prevención de riesgos, planes de evacuación o 
aforo máximo del museo, lo que supone un riesgo evidente 
para todos los usuarios.

En definitiva, desde CSI.F se hace necesaria la 
denuncia pública de la falta de aplicación de la normativa 
sobre seguridad y salud en el Convento de Santa Fé, sobre 
todo tras constatar la falta de definición sobre quien recae 
la responsabilidad de la gestión, que esquivan tanto la 
Comisarla de la Exposición como la consejería de Cultura de 
la JCCM alegando la no transferencia del edificio ni el 
encargo de asumir el correcto funcionamiento de la mues
tra durante su estancia en la ciudad, lo que demuestra la 
falta de rigor de las instancias culturales nacionales y regio
nales en la defensa de las condiciones laborales de los tra
bajadores, algo que CSI.F no está dispuesto a permitir. -

Central Sindical Independiente 
y de Funcionarios 

Toledo

ROTYSELL
RÓTULOS Y SELLOS

Im presión digital, lonas, d isplays, cannvas, 
va llas  publicitarias, ca rte le ría , directorios, 
rótulos lum inosos, letras corpóreas, neón, 

rotulación en vinilo de veh ícu los, es cap ara te s .

CI. Río Marchés, Parc. 44 - Nave 5 - 45007 TOLEDO 
Telf.: 925 233 594 - Fax: 925 234 992 

C/. Talavera de la Reina, 8 bis - 45004 TOLEDO 
Telf ./Fax: 925 250 681
www.rotysell.es
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A lg o  serio

Santiago Moreno, presidente del grupo parlamentario socialista de las Cortes 
regionales, criticó a  la jueza de instrucción del “incendio de Quadalajara” durante 

el debate parlamentario que sobre el asunto propuso el PP.

El Tribunal Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha, ubicado en 
Albacete, no ha podido ser más 

errático a la hora de jugar a poder 
táctico y entrar de lleno en el juego 
político a favor de una de las partes. El 
PP planteó en las Cortes de Castilla-La 
Mancha debatir sobre el auto de la 
jueza de Guadalajara en el que imputa 
a 20 personas por el incendio, y el 
PSOE cayó en la trampa de plantear 
una resolución, que fue aprobada, 
instando al Gobierno regional a que 
pida el sobreseimiento para todos 
salvo para quienes encendieron el 
fuego. Cosa que ya el Gobierno iba a 
hacer porque le corresponde defender 
a sus técnicos y a sus responsables 
políticos que intentaron apagar aquel 
fuego. En sí y viendo la literalidad de 
la resolución nadie que no tenga 
algún interés extraño puede hablar de 
injerencia del parlamento contra la 
jueza de instrucción. No fue ese, decir 
que ha habido injerencia, sin embargo, 
el error principal de la sala del 
gobierno del Tribunal Superior de 
Justicia sino hacerlo, según su 
comunicado, "Ante las informaciones 
aparecidas sobre la repercusión que ha 
tenido en las Cortes de Castilla-La 
Mancha la reciente resolución dictada 
por el Juzgado de Instrucción de 
Sigüenza en la denominada causa por 
"El incendio de Guadalajara", con 
manifestaciones contrastadas 
debidamente mediante la íntegra 
publicación del debate en el Diario de 
Sesiones del día i 8 de junio de 2009". 
La realidad es que el diario en 
cuestión fue público dos días después 
de su comunicado. Es posible que 
alguien, también interesado, les 
llevara una grabación o incluso un 
vídeo; pero desde luego un 
instrumento oficial no fue utilizado 
para el sesudo análisis de los jueces

del Tribunal 
Superior sobre 
algo que no les 
compete hacer 
porque, en todo 
caso, hubiera sido 
el Consejo 
General del Poder 
Judicial el
competente en 
plantear las 
quejas, si realmente hubiera por qué 
formularlas. En fin que con las mismas 
competencias que se arroga, el 
Tribunal Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha podría haberle 
dicho cuatro cosas al PP por sus 
ataques al Juez Garzón, recibidos 
también en la instrucción de un caso, 
en esta ocasión de supuesta 
corrupción política en el PP.
Decir a los parlamentarios lo que 
pueden expresar o no en el debate 
político es no haber llegado a la 
lección correspondiente sobre el 
derecho fundamental de la libertad de 
expresión cuando estudiaron derecho. 
Otra cosa es que al expresar una 
opinión concreta se esté cometiendo 
un delito, pero en ese caso no se emite 
una nota sino que se abre un 
procedimiento penal. Es algo que 
tampoco tienen claro los diputados 
del PP que piden rectficaciones de 
opiniones en ese debate por 
considerarlo también injerencia. En fin 
que el asunto es que el incendio de 
Guadalajara dé que hablar, de eso se 
trata y vale cualquier excusa. La 
realidad es que hay mucho interés 
porque siga encendido.
Siguiendo con asuntos relacionados 
con "poderes fácticos", que parece que 
se estén frotando las manos 
últimamente. Tomó posesión el 
general de brigada Joaquín Eugenio 
Ruiz Seco de su cargo como general

jefe de la zona de la Guardia Civil en 
Castilla-La Mancha. El Presidente 
Barreda quiso rendir homenaje a esta 
fuerza de seguridad asistiendo al acto, 
no fue correspondido el detalle por un 
prepotente director de la Policía y de 
la Guardia Civil, Francisco Javier 
Velázquez, que le impidió hablar para 
dar la bienvenida al nuevo jefe de los 
servicios de seguridad, en este caso de 
la Guardia Civil, en Castilla-La 
Mancha. El general que tomaba 
posesión, yerno del que fuera coronel 
Tejero, se veía metido en medio de un 
desaire al presidente del Gobierno que 
han elegido los castellano- 
manchegos, y que por ello es el 
representante del Estado en esta 
región, como debía de saber Francisco 
Javier Velázquez, quien ocupa un 
cargo de gran responsabilidad, aunque 
no por elección de los ciudadanos, 
sino del criterio de un ministro, 
Rubalcaba, que, por cierto, fue 
diputado por Toledo cuando mandaba 
Bono. Aunque sea meritorio, lo es 
mucho más que te elijan 
democráticamente los ciudadanos. 
Jueces, Segundad, el Banco de España, 
determinada prensa, confidenciales y 
mucho chisme, huele a antiguo todo; 
pero también a algo serio. Claro que dar 
lecciones y pedir responsabilidades 
fuera, con la que está cayendo aquí, es 
posible que no guste y de ahí algún 
desaire.
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siete días
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Frases de la 
s e ma n a

MEDIANTE UN MANUAL
La Junta enseña a los concejales  
cóm o g o b ern ar

Isabel Rodríguez, portavoz de 
C astilla-La M ancha:

"Este ro llo  de l E sta tu to  no es la 
preocupación  de los cas te llano -  
manchegos, pero sin duda es una 
cosa Im p o rta n te  para  la  reg ió n "

Leandro Esteban, portavoz del 
PP:

"M e cuestiono  la  capac idad  del 
G obierno reg io na l pa ra  defender 

la propuesta  de re fo rm a  del 
E sta tu to  de A u to n o m ía  cuando la  

portavoz  lo ca lif ic a  de ro llo".

Cayo Lara, coord inador general 
de IU:

"IU necesita  un discurso de 
Estado coheren te  y  de fender y  

dec ir lo  m ism o en todas las 
com unidades au tóno m as"

Declaración in s titu c io n a l del 
Tribunal Superior de Justic ia:

"NI e l pod e r Leg is la tivo  n i el 
Ejecutivo  pueden en trom eterse  en 
la  func ión  de los ju eces  n i decirles  

lo  que tienen que de c id ir en un 
de te rm inado  proceso"

P U B L I C I D A D  ▼

La consejera de Administraciones Públicas y Justicia, Magdalena Valerio, ha 
presentado en Toledo el "Manual de concejales y concejalas de Castilla-La Mancha", 
que ha sido editado conjuntamente por el Gobierno regional y la Federación de 
Municipios y Provincias (FEMP) de Castilla-La Mancha.

Según informó la Junta, esta primera edición tiene una tirada de 6.500 
ejemplares, que empezarán a distribuirse durante el mes de julio entre los 6.242 
ediles de Castilla-La Mancha. Se trata de un volumen de diez capítulos y 205 
páginas que aborda aspectos fundamentales de la gestión municipal en materias 
como la organización y funcionamiento de las entidades locales, la gestión 
económica y presupuestaria, las haciendas locales, el personal al servicio de las 

• corporaciones municipales, la contratación en los ayuntamientos, los bienes de las 
corporaciones locales, el urbanismo y las relaciones con otras administraciones.

! SUBVENCIONADAS POR LA JUNTA
2.165 plazas en residencias universitarias

La Consejería de Educación y Ciencia ha convocado 2.165 plazas en régimen de 
estancia subvencionadas en las 17 residencias universitarias dependientes de la 
Junta para alumnos que vayan a cursar sus estudios en 2009-2010.

Todas las plazas están subvencionadas en más de un 50 por ciento de su coste 
por parte de la Consejería. Los precios son de 390 euros al mes en aquellas que 

. incluyen manutención y alojamiento en habitación individual, 350 euros con 
manutención y alojamiento en habitación compartida y 140 euros en residencias 

: sólo con alojamiento.
Podrán beneficiarse los estudiantes castellano-manchegos que estén cursando 

estudios en los centros universitarios de la región situados en una localidad distinta 
a la de su residencia familiar y que, por la distancia o ubicación del centro 
universitario correspondiente, no les sea posible desplazarse a diario y siempre que 
en su localidad no puedan cursarse los mismos estudios. Extranjeros que participen 
en programas de cooperación con la Junta o cualquier estudiante que obtenga plaza 
aunque no sea de la región también podrán optar a estas ayudas.

El plazo de solicitud para estas plazas finaliza el 6 de julio para los antiguos 
g  residentes y el 20 de julio para los nuevos.

TPV all-in-one de 10,4" con impresora integrada. Ideal para pequeños comercios

Pantalla táctil 10,4”
Lector de tarjeta magnética 
Visor de cliente 
Impresora de tickets

HOSTELERIA
TEXTIL

COMERCIOS GENERICOS

Tamaño compacto 32x29x24 cm

Solución completa con 
software instalado y listo 
para funcionar, para 
comercio y restauración.

1.399 + iva CONTENIDO DEL PACK 
-TPV táctil completo + Software 
-I año de garantía in-situ del TPV

O PCIO NES:
- Cajón portam onedas
- Escáner de código de  barras
- 2a im presora de cocina

H  S ki«  Informáticos S.L. C/ Río Fuentebrada 7, Polígono Residencial, 45007 T O L E D O ®  925 2416 2 5 - » 1 9  46 Fax: 925 23 19 46
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> PLANES DE PENSIONES CCM

Tle un PLAN EXCLUSIVO
Ahora es el momento de contratar un plan en CCM, traspasar el Plan de otra Entidad o realizar aportaciones 

extraordinarias para conseguir además la mejor rentabilidad del DEPÓSITO TENGO UN PLAN.

DEPOSITO TENGO UN PLAN
PLAZO 6 MESES

Depósito con tipo de interés exclusivo para partícipes de Planes de Pensiones CCM (Plan de Pensiones de 
Renta Fija Mixta, Plan de Pensiones de Renta Variable Mixta) y Plan de Previsión Asegurado CCM.
Desde 1.500 hasta 100.000 euros, por un importe máximo del 100% de los derechos 
consolidados de tu Plan de Pensiones o saldos de tu Plan de Previsión Asegurado.
Debe suponer un incremento del saldo acreedor global en CCM con relación al 31 de mayo de 2009.
Para depósitos que no cumplan con los requisitos anteriores 3,24% T.A.E (3,21% nominal anual).

Hasta 25%
T.A .E 4,21% NOMINAL ANUAL

LIQUIDACÍOF
VENCIMIENTO

OFERTA VIGENTE HASTA 15 OCTUBRE 09 
o hasta agotar edición de 
25 millones de euros

C C M

Infórmese en 596 Oficinas de Caja-Castilla La Mancha www.ccm.es
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LA  P L A T A F O R M A  S O S P E C H A  Q U E  SE P U E D E  T R A S V A S A R  A G U A  D E S D E  A Q U Í

Retorna el fantasm a  
de Valdecañas
La P lataform a en Defensa de los ríos Tajo y A lberche sospechan que la Junta  de Extrem adura  
y  el M in isterio  de M e d io  A m b ie n te  podrían haber llegado a un acuerdo para trasvasar agua  
al Levante desde el em balse  de Valdecañas. De esta fo rm a , el G ob ierno  ex trem eñ o  lograría, 
a m o d o  de com pensación , ciertas infraestructuras para su región. De m o m en to , el Consejo  
de G obierno  de esta co m un idad  ha anunciado la confección de un estudio en este sentido.

La Plataforma ya piensa en más movilizaciones por si este proyecto toma cuerpo.

La preocupación reina en el seno 
de la P lataform a en D efensa de 
los ríos Tajo y A lberche una vez 

que la Junta de Extremadura ha 
anunciado que va a iniciar el estudio 
de un trasvase al Levante desde el 
embalse de Valdecañas. Según dicho 
foro, esta derivación supondría un 
riesgo para los actuales usos de la 
cuenca del Tajo y, además, para el río

Tiétar. Es más, la plataforma asegura 
que, de confirmarse este trasvase 
desde Valdecañas, el paso del Tajo 
por la Ciudad de la Cerámica sería 
algo así como un canal abierto por 
donde se vería el discurrir del agua, 
pero “al que no se podría tocar”, algo 
semejante a lo que ahora sucede con 
los municipios ribereños de 
Entrepeñas y Buendía.

La mesa considera que, al no ser de 
muy buena calidad el agua de 
Valdecañas, se puede chupar del agua 
del Tiétar y de la sierra de Gredos, 
porque este es el agua que desea 
Murcia. Tampoco olvida que un tras
vase de estas dimensiones necesita de 
buenas infraestructuras que, además 
de causar mucho daño ecológico a 
otros territorios, destrozarían una 
buena parte del ecosistema de la 
comarca de La Jara.

Hace unos meses, en estas mismas 
páginas, se contaban las sospechas de 
la plataforma sobre un posible pacto 
entre el M inisterio de Medio 
Am biente y la Junta de Extremadura 
porque el Consejo de Gobierno de 
esta región quería sacar adelante, a 
medida de compensación, una serie 
de proyectos como parques eólicos o 
una refinería. Entonces, al igual que 
ahora, desde la plataforma se tiene el 
convencim iento que es un forma de 
decir Extremadura por cuánto vende 
el Tajo. El estudio que ha encargado 
el Gobierno extremeño determinará 
el agua que entra en el embalse 
Valdecañas, el que necesitan y las 
condiciones de futuro.
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actualidad
PI LA R PALOP

LA S A C U S A C IO N E S  N O  SE P O N E N  DE A C U E R D O  EN  S E Ñ A L A R  A  LO S C U LP A B LE S

Reavivan el incendio  
de G uadalajara

Adem ás del fiscal y las familias de las víctimas, la Junta de Comunidades, los ayuntamientos de Riba 
de Saelices y Ablanque, CCOO, UG T y el PP tiene ya listos o ultiman los escritos de acusación por el 
incendio de Guadalajara, que califican los hechos de form a m uy dispar: desde los 7 años de cárcel 
que llega a pedir el PP para algunos técnicos del Gobierno regional por homicidio imprudente, o los 
7 que solicita la Junta para los excursionistas que prendieron la barbacoa; a term inar estimando que 
fue un accidente y no cabe exigir responsabilidades penales, como el ayuntamiento de Ablanque.

Marcelino Herce, el excursio
nista que prendió la barbacoa, 
es el imputado sobre el que 

pesan más acusaciones. El fiscal sólo le 
considera a él responsable penalmente 
del suceso; U G T  y la Junta de 
Comunidades también le señalan como 
el principal responsable, junto a Juan 
José Jiménez e Iasson Klados, otros dos 
excursionistas que estaban con él cuan
do se desató el fuego el 16 de julio de 
2005. A  los tres les acusan también la 
mayoría de las familias de los once 
miembros de un retén que murieron en 
el incendio y el Partido Popular.
Con estos tres excursionistas había otras 
cinco personas más que la jueza de 
Sigüenza, María del Mar Lorenzo, ha 
mantenido como imputados durante los 
cuatro años que ha empleado en inves
tigar el caso; pero que ha dejado libres 
de cargos al finalizar la instrucción, a 
mediados del pasado mes de mayo. No 
obstante, las Cortes regionales, con los 
votos de los diputados socialistas, han 
instado al Gobierno regional a llevar al 
banquillo también a estos cinco, acusa
dos como los anteriores de un presunto 
delito forestal por imprudencia grave.

Juan Carlos Mollejo es el abogado de 
siete excursionistas, incluido Herce y 
Jiménez. Explica que tratará de demos
trar en el juicio que ninguno de ellos 
cometió un delito de incendio porque 
ninguno incurrió en una imprudencia 
grave, basándose en algunos informes 
periciales que no descartan que el origen 
del fuego estuviera en una chispa que 
saltó desde la barbacoa al campo de

cereal, situado a cuatro metros, y desde 
donde las llamas se extendieron a gran 
velocidad.
U n informe de la guardia civil sostiene, 
sin embargo, que el fuego se propagó a 
partir de un ascua que cayó al pie de la 
barbacoa y que pudo prender rápida
mente porque la zona no estaba limpia; 
un extremo que, a su vez, se contradice 
desde el ayuntamiento de Riba de
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LA C A U S A  H A  G E N E R A D O  33  T O M O S  C O N  2 0 .0 0 0  F O L IO S  E N  E S T O S  C U A T R O  A Ñ O S

Saelices, cuyos dos últimos ex-alcaldes, 
además del secretario del ayuntamiento, 
están imputados por la jueza precisamen
te por ello y por permitir la construcción 
de una barbacoa en un lugar inadecuado, 
sin cubrechispas y otras medidas de segu
ridad.
En cualquier caso, Marcelino Herce ha 
exculpado a lo largo de estos cuatro años 
a todos sus acompañantes aquel día y 
continua asumiendo toda la responsabi
lidad en el encendido de la barbacoa, 
aunque no se cree culpable de lo que 
ocurrió después.
El Gobierno regional si le considera el 
máximo responsable y pide siete años de 
cárcel para este hombre, socio de la agru
pación de Amigos de la Cueva de los 
Casares, junto a la que se encontraba la 
barbacoa, que a raíz del incendio ha sufri
do graves problemas cardiacos. Las fami
lias de los once miembros del retén que 
murieron cuando iban a extinguir el 
fuego solicitan para Herce dos años y 
medio de prisión; y uno y medio el sindi
cato UGT.

El abogado del excursionista que prendió  
la barbacoa lam enta que el caso “ esté  
excesivam ente politizado” y  tem e que 

esto influya en las decisiones Judiciales

P O L É M IC A  R E S O L U C IÓ N  D E L  18 DE J U N IO  
EL TR IB U N A L SUPERIOR DE JUSTICIA Y  LAS 
CORTES SE E N Z A R Z A N  POR EL CASO

A la Sala de Gobierno del Tribunal Superior de Justicia de Castilla 
la Mancha no le ha parecido bien que las Cortes regionales 
aprobasen el 18 de junio una resolución (con los votos socialistas) 
instando al Gobierno regional a presentar acusación contra los 8 
excursionistas que prendieron la barbacoa. Creen que es una 
intromisión inadmisible en la tarea judicial. Lo mismo opinan en 
la Asociación judicial Francisco de Vitoria y en la Asociación 
Profesional de la Magistratura. Desde el PP, que fueron quienes 
pidieron debatir el asunto en el pleno de las Cortes, anuncian la 
presentación de una Proposición no de Ley para que se revoque 
esa resolución "que sólo quiere influir en el Poder Judicial y 
manipulara la opinión pública", dice el diputado Marcial Marín. 
En un comunicado, las Cortes regionales recuerdan al TSJCLM 
que la Declaración Institucional "no se ha entrometido en la 
acción de la Justicia (...) La Resolución insta al Gobierno regional 
(personado en la causa), no a la jueza de instrucción, a que sus 
letrados pidan el sobreseimiento o la imputación para 
determinadas personas". Y añaden que “en el debate parlamentario 
los diputados están amparados por la libertad de expresión, que es 
consustancial a su función". □

N E G O C IA C IO N E S  PARA EV ITA R  JU IC IO  
A  JUNTA DICE Q UE A S  FAMILIAS 
P A N T A R O N  U N A  OFERTA INASUMIBLE

Aseguran en el Gobierno regional que fue Miguel Solano, el 
abogado que representa a 8 de las familias de las víctimas 
mortales del incendio quien les planteó la posibilidad de 
llegar a un acuerdo extrajudicial para retirarse del proceso 
judicial; pero que este "no era asumióle"y se rechazó. "No 
podíamos entrar a hablar en los términos que él estaba 
planteando", ha dicho el consejero de Medio Ambiente, José 
Luis Martínez. El abogado ha precisado que su principal 
condición era que la Junta reconociera sus errores y pidiera 
perdón y no más o menos dinero de indemnización. El 
consejero cree que lo único que se ha pretendido al filtrar 
ese ofrecimiento "ha sido meter más zozobra entre los 
técnicos imputados" y ha vuelto a pedir al PP "que dejen 
tranquilos" a estos profesionales. "Si quieren confrontación 
política, háganla con los políticos".
Y lo han hecho. La diputada regional Carmen Riolobos ha 
pedido explicaciones más detalladas sobre esas 
negociaciones y el cese del presidente Barreda que, según 
ella, "intentó comprar el silencio de las víctimas", un 
comentario "desafortunado e incorrecto" para las familias. □
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DEL C A M B IO  DE P R O C E D IM IE N T O  D E P E N D E  Q U IE N  T E N D R Á  LA Ú L T IM A  PA LA B R A

Juan Carlos Mollejo lamentaba esta 
semana que el caso “esté excesivamente 
politizado" y temía que el uso partidista 
del mismo esté influyendo o pueda 
influir en las decisiones judiciales. A  ello 
achaca, por ejemplo, el empeño de unos 
porque el caso siga tramitándose como 
un procedimiento abreviado y por tanto 
sea juzgado por un juez de lo penal, cuya 
resolución podría ser recurrida ante la 
Audiencia provincial; frente a la peti
ción de la fiscalía de Guadalajara que ha 
solicitado que se transforme en un proce
dimiento ordinario, que implicaría juzgar 
a los acusados en la Audiencia provincial 
de Guadalajara y la posibilidad de recu
rrir la sentencia de ésta ante el Tribunal 
Supremo.

L a s  ACUSACIONES más contundentes 
han sido las presentadas por las familias 
de las víctimas y por el PP. Las primeras, 
el escrito de acusación del letrado que 
representa a la mayoría tiene 113 folios, 
quieren sentar en el banquillo a las vein
te personas en cuya actuación en el 
incendio la jueza de instrucción cree 
haber encontrado indicios de delito. 
Además de a los tres primeros excursio
nistas ya mencionados, a siete técnicos 
del gobierno regional de los servicios de 
emergencia y de extinción de incendios; 
a los dos últimos ex-alcaldes y al secreta
rio del ayuntamiento de Riba de 
Saelices, José Luis Samper, Hipólito 
Sebastian y José Luis Huarte, al enton
ces responsable del parque natural del 
Alto Tajo, Rafael Ruiz; a Rosario 
Arevalo y a José Ignacio Nicolás, conse
jera de Medio Ambiente y director gene
ral de Política Forestal aquel día (ambos 
dimitieron por el incendio), al entonces 
delegado provincial de Medio Ambiente 
en Guadalajara, Sergio David Gonzalez, 
y a los responsables de dos empresas de 
extinción de incendios que participaron 
en sofocar el fuego.
El Partido Popular exculpa a estos dos 
últimos en escrito de calificaciones, pero 
mantiene la acusación contra los otros 
18 imputados por la jueza. El PP conside-

Los fotos son del 
incendio de 

Quadalajara que 
mantuvo en vilo 

durante casi toda 
una semana a 

cientos de vecinos 
de los pequeños 

pueblecitos 
afectados por la 

tragedia. Muchos 
tuvieron que ser 

desalojados 
durante horas.
Murieron 11 

personas que iban 
a  apagar el fuego 

y se quemaron 
13.000 hectáreas 

de pinar.
Ferros: M iguel A ngel 

S ánchez de la Morena

E:I fiscal, la Junta y  UGT creen que 
los excursionistas fueron los principales  
responsables de lo ocurrido; las fam ilias  

y el PP arrem eten  contra técnicos y  políticos

ra que los máximos responsables de la 
tragedia fueron los técnicos de la Junta 
porque, en su opinión, no ejecutaron 
correctamente los Planes de Emergencia, 
no reaccionaron a tiempo ni supieron 
evaluar adecuadamente los riesgos desde 
un primer momento y por tanto actuar 
correctamente. Les acusa de homicidio 
imprudente por la muerte de los once 
miembros del retén y pide que cada uno 
de ellos sea condenado a siete años de 
cárcel. Cinco años de prisión piden para 
el ex-delegado de Tragsa en Guadalajara 
y tres para los políticos y los tres excur
sionistas imputados.
El ayuntamiento de Ablanque también 
está personado en el proceso judicial por 
los daños que sufrieron en su término 
municipal. “De la renta de los pinos sacá
bamos lo suficiente para mantener el ayun
tamiento (a veces hasta 30.000 euros al 
año) y ahora nos hemos quedado sin ese 
ingreso”, dice José Luis Sancho, el alcal-

de de este pequeño pueblecito de apenas 
130 habitantes. Ellos siguen en el proce
so “por si de los seguros o de la responsabili
dad civil que se derive cabe que consigamos 
una indemnización”, pero después de 
todas las pruebas judiciales practicadas 
han llegado a la conclusión de que el 
incendio “fue un accidente y no cabe darle 
más vueltas. A sí que nosotros no vamos a  
acusar a  nadie”.
En C CO O  tampoco han presentado 
acusación. Desde el sindicato advierten 
que se personaron en defensa de todos 
los trabajadores y permanecerán atentos 
a ella hasta que finalice el proceso judi
cial.
Le toca ahora el tumo a los abogados de 
los imputados, que tendrán que presentar 
sus escritos de defensa para que la jueza 
cierre definitivamente la instrucción y 
ordene la apertura de juicio oral en un 
par de meses. Previsiblemente, el juicio 
se celebrara el año que viene. □
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3.272 TOLEDANOS COBRARÁN LA RENTA BÁSICA DE EMANCIPACIÓN, UNA AYUDA AL ALQUILER

DOCAVI, EN LA ENCRUCIJADA

EL SECTOR DE 
PUERTAS H A  PERDIDO 
3.000 EMPLEOS
El frenazo del sector de la 
construcción y la crisis se ha llevado 
por delante unos 3.000 empleos en 
las fábricas de puertas de la comarca 
de La Mancha toledana, donde tres 
empresas ya han cerrado. CCOO 
recuerda estas cifras y lucha por 
minimizar el coste laboral de la caída 
brusca de la actividad; "nuestra 
prioridad es mantener el máximo de 
empleos", dice Mariano 
Ballesteros, responsable de la 
Federación de Construcción y 
Madera. La situación más crítica se 
sitúa ahora en Puertas Docavi, en 
proceso de suspensión de pagos y 
pendiente de la resolución de un 
expediente de regulación de empleo. 
La dirección quiere despedir a 129 
trabajadores, los sindicatos 
aceptarían un máximo de 89 
despidos y con indemnizaciones de 
29 días por año trabajado, además 
de exigir un plan de viabilidad y de 
formación. La decisión está en 
manos del juez de lo Mercantil de 
Toledo, Juan Ramón Brigidano.
El presidente del comité de empresa 
de Docavi, José Damián García, 
considera que "la situación es 
complicada, pero la empresa es 
viable". La deuda de esta empresa, 
propiedad de Fernando Chueca, 
podría ronda los 20 millones de 
euros. La fábrica mantiene la 
actividad, pero los trabajadores 
reconocen que "e l ambiente está 
enrarecido".

..........SEGUN LOS DATOS DE LA  SO CIEDAD D E J A C I Ó N

El precio de la vivienda nueva 
cae en Toledo un 11 ’5%

Entre junio de 2008 y junio de 2009 el precio de la vivienda nueva libra en Toledo 
capital ha caído un 11 '5%, según los datos de la Sociedad de Tasación. Así, la 

cotización media actual es de 1.760 euros el metro cuadrado. Los precios 
máximos se registran en el Casco Histórico, y alcanzan los 3.938 euros el metro 
cuadrado. Los precios mínimos se localizan en los barrios de Santa Bárbara y 
Santa María de Benquerencia, con cotizaciones en torno a los 1.291 metros 
cuadrados.
El ministerio de la Vivienda también ha hecho públicas sus estadísticas, que 
confirman un descenso del precio de la vivienda libre del 7'6% de media nacional 
(en un año) y del 2'5% en Castilla-La Mancha. Las mayores caídas las concentra la 
vivienda de segunda mano. ■

Protestas contra los despidos 
enTeletech y en LaTribuna
La empresa Teletech, subcontrata de 
Vodafone, pretende despedir a 168 
trabajadores (con contratos por obra 
y servicio) y precarizar las 
condiciones laborales del resto de la 
plantilla (800 empleado), según 
denuncia UGT, sindicato que no ve 
justificada la propuesta de la 
compañía y pone en alerta a la 
consejería de Trabajo. Por otra parte, 
los trabajadores de La Tribuna, 
apoyados por CCOO, se 
manifestaron la pasada semana en 
Toledo (en la foto) contra la decisión 
de despidos masivos (78

trabajadores) del propietario del 
grupo de comunicación, Méndez 
Pozo, además de denunciar las 
míseras indemnizaciones propuestas.
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P R A D O  L.G.

ENTRE EN ERO Y ABRIL
LAS EXPORTACIONES 
TOLEDANAS CAEN 
MÁS DE UN 20%

LA ASAMBLEA GENERAL
APRU EBAN LAS CU ENTAS Y EL PLAN DE 
V IA B IL ID A D  DE CAJA C A S T ILLA -LA  M A N C H A

El comercio internacional se resiente de 
la crisis financiera y económica, como 
constatan las estadísticas publicadas 
por el ICEX. De enero a abril de 2009, las 
exportaciones han caído en España un 
22'9°/o, en Castilla-La Mancha un 
16'8°/o y en la provincia de Toledo un 
20'1%. El valor de las exportaciones de 
Castilla-La Mancha en este período 
alcanzó los 865'8 millones de euros, de 
los que 188'3 millones de euros 
corresponden a la provincia de Toledo. 
Las importaciones también han 
registrado un notable descenso, del 
32'1% en el conjunto nacional, del 
35'1% en Castilla-La Mancha y del 
12'9% en Toledo. Las importaciones de 
la región sumaron los 1.3489 millones 
de euros (404'6 millones de euros 
corresponden a las importaciones 
toledanas). Así, en lo que va de año el 
déficit de la balanza comercial de 
Castilla-La Mancha se ha reducido un 
53'4°/o, y aún así mantiene un saldo 
negativo de 483'1 millones de euros.
La buena noticia es que el volumen de 
exportaciones en Toledo ha ido 
creciendo paulatinamente en los cuatro 
primeros meses del año, pasando de los 
43'3 millones de euros facturados en 
enero a los 52'3 millones de euros del 
mes de abril. De los diez grupos de 
productos más exportados sólo dos 
incrementan sus ventas: máquinas y 

cidad aparatos mecánicos y carnes y despojos.

Caja Castilla La Mancha se sometió 
el 26 de junio durante cerca de siete 
horas al examen y dictamen de su 
máximo órgano, la Asamblea 
General, que, con la participación de 
i  32 de sus 150 miembros, aprobó 
las cuentas y el informe de gestión 
de 2008 y las cuentas consolidadas y 
el informe de gestión consolidado de 
la Caja y de las sociedades 
dependientes de 2008 (los 
representantes del Partido Popular se 
abstuvieron). El saldo final arroja unas 
pérdidas de 740 millones de euros.
La asamblea también ratificó los 
nombramientos del director general 
del Grupo CCM, Xavier Alcorta, y 
del director general de CCM, Gorka 
Barrondo (en la foto), quienes 
informaron de los tres planes de 
viabilidad con los que se pretende 
reflotar a la Caja regional -intervenida 
por el Banco de España desde finales 
del pasado mes de marzo-. Con el 
Plan 5R se pretende mejorar el

rating, la rentabilidad, aumentar los 
recursos propios y los recursos 
ajenos y reducir la morosidad.
El Proyecto Tajo buscará "una 
mejora en la dirección estratégica del 
Grupo CCM", mientras que con el 
Proyecto Greco se persigue 
"fortalecer la posición financiera, 
económica y de solvencia de CCM". 
Caja Castilla-La Mancha cerrará 40 
sucursales fuera de Castilla-La 
Mancha (en Madrid y Levante), pero 
no recortará plantilla, según han 
asegurado los directivos de la entidad 
a los representantes sindicales.
El desarrollo de esta asamblea fue 
tenso, con más de cien 
intervenciones, entre ellas las del ex 
presidente de CCM, Juan Pedro 
Hernández Moltó, quien asumió 
públicamente las responsabilidades, 
pidió perdón y dimitió de su cargo de 
consejero en la asamblea.
Los representantes en la asamblea 
del Partido Popular no dieron su visto 
bueno a las cuentas presentadas y 
corresponsabilizan de la situación de 
la entidad al Gobierno de Castilla-La 
Mancha. Por su parte, los 
representantes sindicales mostraron 
su desacuerdo con el organigrama 
directivo presentado por los 
responsables de la entidad, ya que 
consideran que con él no se depuran 
responsabilidades.

COCHE TOTAL
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E C O N O M IA

LOS PRECIOS DE LA V IV IE N D A  SE REDUCEN U N  2*5% EN LA REGIÓN EN U N  A Ñ O

TRIMESTRE DECISIVO
EL C O M E R C IO  C O N F ÍA  
EN LAS REBAJAS Y  EN 
LAS AYUDAS PÚBLICAS

Las rebajas de verano, del 1 de julio al 
30 de septiembre en Castilla-La 
Mancha, van a ser un termómetro de la 
tendencia del consumo y son la 
esperanza de un sector que en la región 
ha sufrido una caída de las ventas del 
8'2% (en los cinco primeros meses del 
año) y ha reducido su tasa de ocupación 
un 57%. Los más de 35.000 comercios 
que desarrollan su actividad en Castilla- 
La Mancha y que emplean a 120.000 
trabajadores confían en el apoyo del 
Plan Estatal de Mejora de la 
Productividad y Competitividad del 
Comercio 2009-2012. El Gobierno 
regional prepara su propio plan para 
estimulara! comercio regional.

Z967 MATRICULACIONES EN JUNIO

LA VENTA DE COCHES 
FRENA SU C A ÍD A
Durante el mes de junio se 
matricularon en Castilla-La Mancha 
2.967 vehículos, un 5'2°/o que en el 
mismo mes del año anterior. Aunque 
sigue el descenso de ventas, la caída se 
ha amortiguado gracias a las ayudas a 
la compra de coches que contempla el 
Plan 2000E, que ofrece hasta 2.000 
euros (1.000 del fabricante, 500 del 
Gobierno central y 500 del Gobierno de 
la región). En lo que va de año, el 
descenso de las matriculaciones en 
Castilla-La Mancha ha superado el 
32% con respecto al mismo periodo del 
año anterior. El Consejo de Gobierno ha 
aprobado esta semana, con carácter 
retroactivo al 18 de mayo, el decreto 
que regula estas ayudas.

as cuentas  c laras
P . L . G .

una fusión fallida

Las relaciones formales, con fines serios, que mantenían 
las Cajas Rurales de Toledo y Albacete no han superado la 
fase del noviazgo. Todo parece indicar que finalmente no 
habrá fusión ni integración entre ambas entidades finan
cieras. ¿Desacuerdos con la dote? ¿Discrepancias en si 
mantener separación de bienes u optar por bienes ganan

ciales? ¿Conflictos en la cesión de poder? Probablemente habrá que 
esperar al final del verano para conocer oficialmente las causas de la 
ruptura de un comprom iso que se anunciaba públicamente hace 
apenas seis meses y que ya tenía el consentim iento del Banco de 
España y del Gobierno de Castilla-La Mancha. La verdad es que la 
decisión de unirse ambas cajas rurales pilló por sorpresa, ya que al 
menos los directivos de la Caja Rural de Toledo han mantenido en 
los últimos años una tenaz oposición a las fusiones, basándose en 
que el sistema de cooperación existente entre todas las rurales del 
país era suficiente para garantizar un funcionam iento adecuado.
Fue el empeño personal de los dos presidentes, de perfiles afines, 
G ó m e z  M o ra  (Toledo) e H ig in io  O livares  (Albacete) lo que impulsó 
el proceso de integración, pero a la hora de negociar punto por 
punto las condiciones de la fusión han ido surgiendo muchos más 
problemas de los previstos. De hecho, ambas cajas rurales han 
celebrado ya sus asambleas generales y en ninguna de ellas se ha 
tratado el asunto de la fusión, con un m utism o poco natural.
Aunque los dirigentes de ambas entidades dejan la puerta abierta a 
un nuevo reencuentro, parece que la anunciada Caja Rural de 
Castilla-La Mancha (nombre registrado por la Caja Rural de Toledo) 
queda en stand by.
M ientras tanto, Caja Castilla-La Mancha parece poco a poco salir de 
su pesadilla. La asamblea general celebrada la pasada semana fue 
lo más parecido a un torm entoso debate público, en el que volvió a 
escenificarse el rifi-rafe entre PSOE y PP, hubo cruces de acusacio
nes, perdón público de Hernández M oltó y la mediación en la bron
ca de los interventores del Banco de España.
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POR EL ACEITE DE OLIVA

LA UPA DECLARA 
LA GUERRA A  LAS 
GRANDES SUPERFICIES
La Unión de Pequeños Agricultores 
y Ganaderos de Toledo se reitera 
en su denuncia de las prácticas 
abusivas en el libre comercio en lo 
que se refiere al aceite de oliva. 
Elisa Fernández, secretaria general 
de UPA Toledo, ha dado "nombres 
y apellidos": " Carrefour, Lidl o DIA 
estén vendiendo el aceite de oliva 
como producto reclamo por debajo 
de los costes de producción. Cada 
litro del oro amarillo cuesta 
producirlo 2,40 euros, sin sumar el 
etiquetado o el embotellado, 
mientras que luego se está 
vendiendo al consumidor a 1,79 
euros o a 1,47 llevando dos litros". 
Fernández asegura que estas 
firmas tienen como objetivo atraer 
al cliente con este tipo de 'gangas' 
porque luego lo equilibran con 
frutas y hortalizas, que en muchos 
casos se venden a un 800 o 
1000% por encima de su precio de 
producción. Elisa Fernández definió 
esta práctica como "ilegal", ya que 
"s i el margen de beneficios fuera 
justo no sería necesario estar 
hablando de subvenciones para 
estos agricultores", apuntó,
"porque en esta zona es más difícil 
producir". UPA, que ha denunciado 
estas prácticas ante la Comisión 
Regional de la Competencia, alerta 
de la ruina que se le viene encima 
a un sector tan importante como el 
olivarero.

SI NO SE APLICA EL PLAN ESPECIAL DELALTO GUADIANA

ASAJA VATICINA UN 
“VERANO CALIENTE”

La Asociación Agraria-Jóvenes Agricultores (ASAJA) de Castilla-La 
Mancha ha dirigido un escrito al presidente de la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana (CHG) solicitándole la adopción de medidas que 
impulsen el desarrollo del Plan Especial del Alto Guadiana (PEAG) y la 
anulación de las sanciones interpuestas a los agricultores. En la misiva 
denuncia Asaja "la práctica reiterada de una política sancionadora y 
recaudatoria por parte del Organismo de cuenca a pesar de que el Gobierno 
de España haya incumplido los compromisos adquiridos por ley en el Alto 
Guadiana". Según esta Organización, de los 95 millones de euros previstos 
para la adquisición de derechos de agua en 2008, sólo se ejecutaron 12 y, 
de los 120 millones previstos para este año, sólo se han ejecutado 20.

De igual manera, ASAJA ha advertido que tampoco se han desarrollado 
determinados programas "que nos vendieron como medidas de ahorro y 
garantía de renta para los agricultores de mayor edad", en referencia al 
programa de forestación que pretendía forestar unas 40.000 hectáreas y 
del que "nunca más hemos oído hablar y lo que es peor, ni siquiera 
conocemos si existe intención de llegarlo a ejecutar".

ASAJA exige el cumplimiento de los compromisos, advierte que no 
tolerará ni una sanción más por riegos y vaticina " un verano caliente, similar 
al vivido en 2005 porque los agricultores necesitan agua y eso sólo se 
resuelve con hechos

La Junta implica a las organizaciones 
agrarias en la tramitación de las ayudas
E l Gobierno de Castilla-La Mancha, a través de su consejería de Agricultura y 

Desarrollo Rural, va a firmar un convenio con las organizaciones agrarias 
ASAJA, COAG y UPA para que participen activamente, en su calidad de 
entidades colaboradoras, en la tramitación y seguimiento de los expedientes de 
subvenciones de la PAC (Política Agrícola Común). Las organizaciones agrarias 
recibirán una compensación económica "por los servicios de asesoramiento y 
tramitación", según informan desde el Gobierno. El objetivo de esta colaboración 
es prestar un mejor y más rápido servicio a los agricultores de la región.
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Dispondrás de hasta 18 meses tras la 
entrega para pagar lo que ahora no puedes

LLAMANOS: h
Te inform am os en 914473339

www.tuviviendaprotegida.com wj
entid^  finan,
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economía
F E R N A N D O  JE R E Z, P R E S ID E N TE  DE LA  C Á M A R A  DE C O M E R C IO  DE T O L E D O :

"Rara salir de ésta hay 
que generar confianza"
F e rn a n d o  J e re z  lle g ó  a la p re s id e n c ia  d e  la C á m a ra  d e  C o m e rc io  d e  T o le d o  en 2001 y  
lid e ró  la in s titu c ió n  en añ o s  de b o n a n za  y  c re c im ie n to  e c o n ó m ic o . A h o ra  le to c a  
a fro n ta r  la p e o r cris is  de la h is to ria  re c ie n te  y  lo h ace  con m á s  p o s it iv is m o  q u e  
re s ig n a c ió n . A p u e s ta  p o r la d iv e rs if ic a c ió n , los c a m b io s , el r ie s g o ... y  p re d ic a  con el 
e je m p lo . G e n e ra r  c o n fia n za  es, a su ju ic io , la p r io r id a d  p a ra  s a lir  de esta  cris is .

Fernando Jerez, presidente desde hace ocho años de i,a Cámara de Comercio de 
Toledo, pone buena cara ia m ai tiempo. Fotos: m  a  s

De los ocho años que lleva al 
frente de la presidencia de la 
Cámara de Comercio de 

Toledo, la mayor parte han sido de 
prosperidad económica. ¿Cómo está 
afectando a esta institución, que se 
nutre de las cuotas de las empresas, la 
crisis?
-Está afectando muchísimo. El 60% 
de los ingresos de la Cámara vienen de 
las cuotas que pagan las empresas, 
sobre todo en función del impuesto de 
sociedades, que son los beneficios. 
Contrariamente a lo que se piensa, la 
mayor parte de las empresas no paga o 
paga menos de 600 euros al año, sólo 
unas 400 ó 500 empresas de las 33.000 
que hay en la provincia mantienen la 
Cámara de Comercio. Como el 
impuesto de sociedades está bajando 
notablemente, los ingresos van a caer 
entre un 40 y un 50%.
-¿Cóm o van a mantener la actividad 
y las fuertes inversiones acometidas 
en los últimos años?
-Gracias a Dios esta Cámara ha tenido 
un fondo de reservas que nos va a 
permitir un margen de maniobra. En 
estos años hemos acometido las 
mayores inversiones de la historia de 
esta institución y no es que ahora nos

pille con el pie cambiado pero sí nos 
va a costar más sacarlas adelante, pero 
le echaremos imaginación. En esta 
vida todos somos hijos de las 
circunstancias, estas son cambiantes y 
no hay que perder la sonrisa.
-H ace apenas un año y medio usted 
aún mantenía la teoría de que habría 
un ajuste económico, no temía una 
recesión. ¿Pecó de optimista?
-N os ha sorprendido a todos la dureza

de esta crisis, generada sobre todo por 
la falta de confianza. ¿Cómo podemos 
generar confianza? Hay que empezar a 
decir la verdad, a reconocer que somos 
más pobres de lo que éramos y unir 
fuerzas entre todos los colectivos 
(administraciones públicas,
empresarios, sindicatos...);
necesitamos estar más unidos que 
nunca porque es la única fórmula de 
abordar el futuro. Es necesario hacer
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E C O N O M I A

"HAY QUE APOSTAR POR LA ENERGÍA NUCLEAR, QUE ES LA QUE GARANTIZA CALIDAD Y PRECIO"

grandes reformas estructurales y los 
grandes proyectos que necesita este 
país.
-¿E n  qué proyectos está pensando?
-H ay que hablar claro sobre la energía 
nuclear. Ayer (por el 30 de junio), 
los presidentes de Cámaras de 
España acordamos apostar por 
potenciar la energía nuclear, que es 
la única que garantiza calidad, 
cantidad y precio. Esto no quiere 
decir que no apostemos también por 
las energías renovables, 
especialmente la solar y la eólica, 
pero hay que tener en cuenta las 
limitaciones que tienen éstas. La 
energía es, junto al factor trabajo, 
fundamental para hacer las empresas 
competitivas y debemos ser capaces 
de producir más energía para que ésta 
nos cueste menos a todos, a las

Hay que
reconocer que 
somos más 

pobres de lo que 
éram os y un ir fu erzas  
en tre  todos para  
abordar el fu tu ro ”

Los ingresos de 
la Cám ara van a 
ca er en tre  un 4 0  

y un 50% , pero le  
echarem os  
im aginación para  
m antener las 
invers ion es”

familias y a las empresas.
-Volviendo al presente, la economía 
toledana está sufriendo más 
duramente la recesión por su fuerte 
dependencia del sector de la 
construcción e inmobiliario. ¿Se ve 
más lejana la recuperación en nuestra 
provincia?
-Depende de cómo se afronte la 
situación. Yo insisto desde hace diez 
años en que hay que unir fuerzas, hacer

Femando Jerez se muestra 
inasequible a i desaliento y  propone 
nuevas iniciativas.

consorcios de exportación, sacar 
fábricas fuera de España. Con la 
capacidad de producción que tenemos, 
hay que ser capaz de trabajar en 
equipo, tener consorcios y exportar 
tecnología y saber hacer. Hemos 
demostrado que sabemos hacer 
productos buenos y competitivos, a 
precios asequibles.
—La reacción de muchas empresas no 
está siendo la de abordar iniciativas 
diferentes, sino la de aguantar, 
mientras puedan.
-E s verdad que en los sectores como el 
de las puertas o el de la cerámica se 
está a la defensiva por el momento 
económ ico, pero cuando hay una 
debilidad o amenaza hay que potenciar 
las fortalezas. Todavía no estamos 
muertos, tenemos aún ganas de

Talayera de la Reina
3laza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tino: 925 82 25 61 
:ax: 925 82 25 90
-entro de Form ación en Toledo
0/ R eyes C a tó licos s/n 
Tino: 925 28 54 28
/illacañas
- /T íre z , 16 
Tino: 925 20 06 00

(c á m a ra
Toledo

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 92 5  28  01 11

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 
Madridejos. Tfno: 925 4 6 1 6  51 
Torrijos. Tfno: 925 7704 19 
Sonseca. Tfno: 925 38 17 06

w w w .ca m a ra to le d o .co m
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"E L  E M P R E S A R IO  T IE N E  Q U E  C A M B IA R  DE M E N T A L ID A D  Y  H A C E R LO  R Á P ID O "

ectores como el de puertas o cerámica 
están a la defensiva por el momento 
económico; es hora de potenciar fortalezas11

trabajar e ideas que proponer.
-¿Q ué papel están jugando las 
Cámaras de Comercio de la región en 
las negociaciones para el Pacto por

Castilla-La Mancha que auspicia el 
Gobierno regional?
-Pues no estamos participando como 
Cámaras y no entiendo bien por qué

(quizá porque somos demasiado 
buenos), pero no se trata de crear un 
conflicto por este tema precisamente 
en estos momentos. Personalmente 
estoy informado de los documentos 
que se están debatiendo y creo que lo 
más importante es que haya unión de 
fuerzas.
-Parece que hay unanimidad en el 
criterio de que hay que cambiar el 
modelo económico y productivo. ¿Ya 
vamos con retraso?
-H acer esto de la noche a la mañana 
es imposible. Todos los días hay que ir 
haciendo cosas. Llevo diez años 
actuando así, pensaba que había que 
diversificar y salir al exterior y por eso 
hoy tengo empresas en distintos 
sectores, algunas exportando 
prácticamente todo lo que producen. 
¿Cómo abordamos un nuevo modelo 
productivo? Para empezar, cambiando 
de mentalidad y haciendo un mayor 
esfuerzo, y más rápido. Hay que mirar

E sp e c ia l id a d  en  

A r r o c e s  y  A sa d o s asador

D isponem os d e  S alón  

para  R euniones 

d e  E m presa  

y  C elebr a c io n es

El buen s a b o r  T o le d a n o
La s in g u la rid a d  es el c a lif ic a tiv o  que m erece  este  re s ta u 

ran te  to le d a n o , cuando hab lam os de e le g a n c ia , d e co ra c ió n  

y buena coc ina . Su o fe rta  está  com puesta  por las rece tas  

más tra d ic io n a le s , e la b o rad a s  com o an taño , al m ism o 
tiem po  que se puede d e g u s ta r una coc ina  de va n gu a rd ia  

eu ropea de a lto  p re s tig io , con una p re se n ta c ió n  e xq u is ita .
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Gimnflsio

LUDOTECA - ESTE VERANO YA NO TENDRÁS EXCUSA 
PARA DEJAR DE VENIR AL GIMNASIO.

A p a rtir  de l 1 D E  J U L IO  tie n e s  a tu d ispo sic ió n  la p o s ib ilid ad  de  d e ja r  a tus  h ijos  
en las  m e jo res  m ano s  m ien tras  tu s ig u es  d is fru ta n d o  de lo q u e  m ás te  g u s ta ...

¿Te lo vas  a p e rd er?

I n f ó r m a t e  (7 A M  - 1 1 P M )
AVD. GENERAL VILLALBA, 5 - Telf. 925 22 18 21 - TOLEDC

NUEVA ACTIVIDAD

ACTIVIDADES
SALA DE MUSCULACIÓN • SPINNING ■ PlLATES 
GAP ■ BATUKA KICK - BOXING ■ BODY TONIC 

BODY COMBAT ■ ENTRENADORES PERSONALES 
BAÑO DE VAPOR ■ MASAJES DEPORTIVOS 

CONSEJOS NUTRICIONALES

Lito

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #723, 4/7/2009.



2 2 / A Q U I  C A S T I L L A - L A  M A N C H A

E C O N O M Í A

"N O  VEO  LOS BROTES VERDES, PERO QUIERO EMPEZAR A  VERLOS"

Hay que m irar  
más hacia el 
clien te  que 

hacia la com petencia. 
Es necesario  que el 
em presario  cam bie  
de m enta lid ad ”

más hacia el cliente que a la 
competencia y unirse al enemigo si 
no puedes con él. El modelo 
productivo tiene que ir cambiando 

poco a poco incentivando la 
innovación.
-Entre los cambios que se plantean 
en el debate nacional está la 
polémica reforma laboral. ¿Cuál es 
su criterio en este asunto?
-H ay que abaratar el coste del 
empleo, no el del despido. Lo que no 
se puede mantener es que los costes 
sociales totales del empleo sean más 
caros para las empresas españolas que 
para el resto de las europeas. En las 
Cámaras no hablamos del coste del 
despido, porque al final esto lo marca 
el mercado, si una empresa puede 
pagar paga y si no tiene para 
sobrevivir no tiene para 
indemnizaciones.
-¿C óm o juzga el papel de las 
entidades financieras en esta crisis 
global?

-Y o creo que las entidades 
financieras tienen voluntad de 
prestar, pero están pensando más en 
sus propios problemas. Tienen

PREMIOS CAMARA DE COMERCIO 2009

Diez triunfadoras
El 7 de julio, diez empresas de Toledo 

recibirán los galardones que 
anualmente, y desde hace 22 años, 
concede la Cámara de Comercio a 
quienes más destacan por su actividad 
empresarial. El premio consiste en un 
diploma y una pequeña escultura de 
bronce obra de Martín de Vidales, 
pero lo más importante es el 
reconocimiento público a quienes 
contribuyen al crecimiento económico 
de la provincia.
La empresa más veterana de esta 
edición se fundó en 1942, es familiar y 
pertenece a uno de los sectores 
manufactureros más tradicionales de la 
provincia, el del calzado. Calzado Yelos

S.L., de Portillo, ha sido premiada en ia 
categoría de Exportación, al valorarse su 
apuesta por el mercado internacional, 
conquistado por la calidad e innovación 
de sus productos.
Mucho más joven es la firma toledana 
Eime Tools, premiada también por su 
labor exportadora. Especializada en la 
programación de llaves y mandos 
electrónicos, vende sus productos en 
más de 30 países de Europa, Asia, 
América y África.
El premio más personal, el 'Laura 
Heredero', se concede este año al 
empresario talaverano Matías Moro 
Carrión, que comenzó su andadura 
profesional en 1946. En la actualidad,
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"HAY Q U E ABARATAR EL COSTE DEL EMPLEO, N O  EL DEL DESPIDO"

Medio Ambiente, Laboratorios Oliva 
Cleanbird, de Quintanar de la Orden. 
Fundición Serrano, ubicada en la 
localidad toledana de Val de Santo 
Domingo, es la marca comercial de la 
empresa Serrano y Telju S.A., Premio 
Industria 2009. Desarrolla cinco lineas 
de productos: Iluminación, piezas 
industriales, registros y valvulería, 
juegos infantiles y productos urbanos. 
La empresa Construcciones Técnicas 
de Radioterapia, conocida como CT- 
Rad, ha sido galardonada en la 
categoría Innovación. Especializada en 
el diseño, la construcción y la 
fabricación de estructuras de 
antirradiación, es propietaria de cuatro 
patentes en la gama de Rayos X, 
Gammas, Neutrones, radio-protección, 
etc.. Cuenta además con el sello de 
calidad ISO 9000 para hormigones 
pesados y entre sus proyectos está el 
desarrollo de investigación e innovación 
en el campo de las energías 
renovables, especialmente las 
termosolares para su aplicación 
marítima.
El Premio Turismo ha recaído en la 
Asociación de Turismo Enològico de 
Castilla-La Mancha Divinum Vitae, 
integrada por 28 bodegas de la región 
que abren sus puertas al turismo. La 
Cámara de Comercio ha valorado la 
doble aportación de esta asociación: al 
turismo y al fomento de la cultura del 
vino, de gran tradición y peso 
económico.
El Premio Especial también está muy 
relacionado con el turismo, ya que se 
ha concedido al Instituto de Promoción 
Turística de Castilla-La Mancha (IPT), 
adscrito a la consejería de Cultura, 
Turismo y Artesanía.
El Premio a la Iniciativa Emprendedora 
ha recaído en el Restaurante Asador 
Las Nieves, de Toledo.

Directivos de ia  diez empresas 
premiadas en ia  X X II edición de ios 
Premios Cámara de Comercio posan 
junto a Fernando Jerez, fo to : Barrí

con 88 años de edad, preside la 
empresa Harinera Talaverana 2006, la 
mayor de España en su sector.
De Talavera de la Reina es otra de las 
firmas galardonadas: Godoy Droju 
S.A., en la categoría de Comercio. 
Fundada en 1958, cuenta en la 
actualidad con una red de once tiendas 
y una plantilla de 35 trabajadores. Su 
actividad comercial abarca los sectores 
de droguería, perfumería, mercería, 
floristería, juguetería, menaje de 
plásticos, productos químicos, de 
piscina, etc.
4 la fabricación de productos químicos 
y aplicación de pinturas de señalización 
se dedica otra de las empresas 
premiadas, en la categoría a la Calidad y

Las en tidades  
fin an c ie ras  
tien en  liqu idez  

pero extrem an  las  
precauciones y  
acaban pagando  
jus tos  por 
p ecadores"

liquidez pero extreman las 
precauciones y en esta situación están 
pagando justos por pecadores. El 
resultado es que la economía no puede 
crecer.
-¿Está afectado la falta de crédito al 
desarrollo del mayor proyecto de esta 
Cámara, el Vivero de Empresas de 
Toledo?
-E n  absoluto, el Vivero de Empresas 
tiene su propio plan, su financiación 
estructurada y está apoyado por un 
crédito de C C M  y de Caja Rural de 
Toledo y las obras acabarán este año, 
cuando estaba previsto.
-¿Q ué mensaje quiere transmitir a las 
empresas toledanas? ¿Se aventura a 
pronosticar que la crisis toca fondo? 
-N o  veo brotes verdes pero los quiero 
empezar a ver y para eso nos hace falta 
unidad. La Junta de Castilla-La 
Mancha lo está haciendo bien, está 
consiguiendo esa unidad entre todos 
los colectivos y las Cámaras de 
Com ercio estamos para sumar 
(aunque no estemos en el Pacto y 
debiéramos estar). Sólo saldremos de 
esta crisis generando confianza, sé que 
parece difícil mantener el optimismo y 
tomar iniciativas, pero es lo que hay 
que hacer. O
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Semana Cultural 2009 Cobiót
Del 17 al 22 de Julio

Día 11 de Julio, PRIMER CROSS COBISA EN FIESTAS.
Viernes, 17 de Julio
Al finalizar el TALLER DE INTERNET se proyectará un 
corto; ANTOLOGÍA DE ESCENAS CINEMATOGRÁFICAS 
DE TERROR.
Proyección de CREACIONES DEL CONCURSO DE 
CORTOS.
Alas 21,00 h. en Centro Cultural, TEATRO INFINATIL con
“El Valle Perdido.”
A las 22,30 h. En el monte de la Casita de Papel, donde se 
instalarán TELESCOPIOS.
De 22,30 h. a 3,00 h. Festival Rock: ROCKOBISA2009.
De 3,00 a 5,00 h. DISCOTECA.

Súbetelo, 18 ele Julio
De 10,00 a 13,30 h. MUESTRA DE ARTESANÍA Y 
MERCADO DEL ARTE.
De 10,00 a 13,30 h. ENCUENTRO DE ENCAJERAS.
De 19,00 a 21,00 h. TALLER DE PAPIROFLEXIA.
De 19,00 a 22,00 h. MUESTRA DE ARTESANÍA Y  
MERCADO DEL ARTE.
De 22,30 a 3,00 h. Festival Rock: ROCKOBISA 2009.
Continuación.

Domingo, 1<) ele Julio
De 10,30 a 13,30 h. DÍA DE LA BICICLETA.
De 20,30 a 21,30 h. TEATRO DE MARIONETAS, por la 
compañía Murray y los gatos de las cuatro estaciones.
Alas 22,00 h. CINE DE TERROR, película: “REFLEJOS.«

Lunes, 20 ele Julio
Alas 19,00 h. EXPOSICIÓN DE PINTURA "DESDE MI 
MUNDO DE COLORES” de Pilar Argés de la asociación 
cultural “COVIXIS.”
Alas 19,00 h. “BEBECUENTOS.”
Alas 22,00 h. CINE DE TERROR, película “La Mansión 
encantada.” Al finalizarse repartirán chuches para los 
asistentes.

Metrtes, 21 ele Julio
De 11,00 a 13,00 h. "ESTE VERANO 
RECICLA EN FAMILIA.”
A las 20,30 h. TEATRO GUIÑOL Y  PASA
CALLES CON LOS PILUCOS.
Colabora Asociación Familias Unidas 
de Cobisa.
A las 21,30 h. SAINETES VARIADOS por 
la Asociación TEATRO EURÍPIDES.

Miércoles, 22 ele Julio
De 12,00 a 14,00 h. DEGUSTACIÓN DE 
CANAPES por Asociación de mujeres la 
Concordia.
Alas 20,00 h. TEATRO INFANTIL.
Alas 21,00 h. CONCIERTO DE LA 
BANDA DE MÚSICA MUNICIPAL.
A las 22,30 h. COROS Y  DANZAS DE 
MADRIDEJOS.

Desde el día 13 hasta el 19 de 
Julio, EXPOSICIÓN SOBRE EL 

CINE DE TERROR.

Todos los díasde 08,00 a 11,00 
h. DESAYUNO CARDIOVASCU

LAR en colaboración con los 
bares y restaurantes de 

nuestro pueblo.

De 11,00 a 13,00 h. excepto 
sábado 18 y domingo 19. 
TALLER DE INTERNET.

Ayuntamiento de Cobióa |J
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economia
L O S  P R O P IE T A R IO S  S O N  T R E S  J Ó V E N E S  E M P R E S A R IO S

La Cám ara premia al 
Asador "Las Nieves"

La C á m ara  de C o m erc io  de To ledo ha conced ido  el P rem io  a la M e jo r  In ic iativa  
E m p re n d e d o ra  al res tau ran te  asad o r "Las N ie v e s " , ub icado  en N a m b ro c a . Jorge 
Caballero, Alberto García de Marina y  Pedro Gómez son los jóvenes prop ietarios  de  
este es tab lec im ien to , que co m bin a  una carta selecta en el restaurante con la organización de  
eventos de gran m ag n itu d , apostando  s iem pre por la calidad y  los productos de la reg ión .

Alberto García de Marina, 
Pedro Gómez y Jorge 
Caballero sabían que se la juga

ban. Cuando se hicieron cargo en sep
tiembre de 2003 del restaurante A sador 
Las N ieves, que tiene una capacidad 
para 1.000 personas, eran conscientes 
de que se enfrentaban a un desafío de 
notable envergadura. Llegaron a este 
enclave toledano de la mano de un 
conocido, y, después de sopesar todos 
los detalles, decidieron hacerse cargo 
del proyecto. “El sitio nos sedujo”, afir
ma Alberto.
Hubo quien les dijo que estaban locos, 
comentario que ha quedado desmenti
do por la realidad. Hoy por hoy, estos 
tres pujantes empresarios-la familia de

Guti, Roberto
Carlos, M ichel 
Salgado, M iguel 

Abellán o José M aría  
M anzanares han 
comido en el 
restaurante

uno de ellos, Pedro, tiene 
negocios de hostelería en 
Alcobendas-han conver
tido a Las Nieves en uno 
de los puntos de referen
cia de la gastronomía 
regional y también de los 
grandes eventos de hos
telería. En estos seis años 
han logrado crear una 
clientela amplia y plural, 
desde los futbolistas 
Guti, Roberto Carlos,
Michel Salgado, y los 
toreros Abellán y 
Manzanares, hasta mul
titud de empresarios y 
profesionales liberales 
que acuden al asador o a 
la terraza, que ahora es 
uno de los sitios más fres
cos de la zona, ya que su 
temperatura es tres gra
dos más baja que la de Toledo capital. 
Cuando ellos hablan del negocio, 
huyen de cualquier atisbo de triunfalis- 
mo y reivindican la profesionalidad y el 
trabajo diario. Lo dice Alberto resu
miendo el pensamiento de los tres:”¡as 
claves para que el negocio haya funciona' 
do han sido la profesionalidad, el saber tra

De izquierda a derecha, los tres jóvenes  
em presarios del restaurante asador “Las 
Nieves”. Alberto García de Marina, Pedro 
Miguel Gómez y  Jorge Caballero.

tar a la  gente, la calidad y también la cali' 
dez humana”. Y es que ésta es la histo
ria de tres jóvenes valientes que han 
salido airosos de un desafío. .Q
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economía
LOS C O N S U M ID O R E S  YA PU ED EN  ELEGIR C O M P A Ñ ÍA  ELÉCTRICA

El recibo de la luz, más 
costoso (de entender)

El 1 de ju lio  en tró  en v ig o r la liberalizac ión  del sector eléctrico, que perm itirá  a los 
co nsum idores e leg ir a la em presa  con la que  co n tra ta r el servic io  de la luz. N o será tarea  
fácil en ten d e r el nuevo m apa en ergético , los cam b io s  de tarifas y las novedades leg islativas; 
para hacerlo m ás sencillo , el Instituto de C o n su m o  de C astilla-La M a n ch a  y  el C onsejo  de  
C on sum idores y  U suarios han e lab o rad o  un fo lle to  in fo rm a tivo  que  bajo el títu lo  "A h o ra  
decides tú "  da las claves para no perderse en el nuevo  escenario  energético .

Consumidores de Castilla-La Mancha, De ia  Cruz, presentan ia campaña 
informativa “Ahora decides tú”.

A partir del 1 de julio de 2009, 
con la entrada en vigor de la 
liberalización del sector 

eléctrico en España, ¿vamos a pagar 
más o menos por el recibo de la luz?

“Vamos a pagar lo mismo, pero 
vamos a decidir con quién contratamos 
el servicio”, responde Jesús 
Montalvo, director del Instituto de 
Consumo de C astilla-La M ancha, 
organismo adscrito a la consejería

de Sanidad y Consumo que esta 
semana ha presentado junto a la 
presidente del C onsejo  de 
Consum idores de C astilla -L a  
M ancha, Begoña de la Cruz, el 
folleto informativo “Liberalización 
del sector eléctrico. Ahora decides tú", 
del que se han editado 4 0 .0 0 0  
ejemplares que serán distribuidos 
por toda la región.

No vamos a pagar exactam ente lo

a tarifa  de Último 
Recurso la fija  el 
ministerio de 

Industria! para 
potencia contratada 
inferior a 10 kilovatios

mismo que hasta ahora, ya que el 
ministerio de Industria acaba de 
fijar el precio de la electricidad y 
supondrá una subida medida del 2% 
en el recibo de la luz (excepto para 
quienes puedan acogerse al ‘Bono 
So cia l’). Y sí, podremos elegir entre 
una decena de empresas que 
comercializarán la electricidad en 
C astilla-La M ancha a precio libre o 
entre las c in co  com pañías que 
prestarán el servicio de Tarifas de 
U ltim o Recurso.

C on este concepto deberán a 
empezar a fam iliarizarse los 
consum idores que tengan 
contratada una potencia inferior a
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E C O N O M I A

EL RECIBO DE LA LUZ SUBE U N  2% , SEG ÚN LA NUEVA TARIFA DEL MINISTERIO DE INDUSTRIA

Eis aconsejab le  
f irm a r un 
contrato  en el 

que se espec ifiquen  
las condiciones con 
la com pañía e lé c tric a  
que se e lija

los 10 kilovatios (k W ), porque para 
ellos (la mayoría de ciudadanos y 
pequeñas empresas y negocios) está 
diseñada esta tarifa, que fija  el 
m inisterio de Industria, C om ercio y 
Turismo. Esta misma semana ha 
marcado el precio que estará 
vigente hasta enero de 2010: 16’10 
euros kW/año y 0 ’05919  kW/hora.

“Si no se hace nada y se tiene 10 
kilovatios o menos de potencia 
contratada, el contrato será 
automáticamente transferido a la 
comercializadora de último recurso 
que le corresponda”, inform a el 
Instituto de Consumo de C astilla ' 
La M ancha.

La e lecció n  de empresa 
comercializadora o el cambio de 
com pañía puede hacerse en 
cualquier momento, no hay plazos.

La s  EMPRESAS que ya pueden ope- 
rar librem ente en el mercado eléc
trico aún no habían comenzado a 
lanzar sus ofertas o com unicar los 
precios por sus servicios, pero es 
previsible que com iencen a con tac
tar con los usuarios en las próximas 
sem anas. Tanto el d irector del 
Instituto de Consumo, M ontalvo, 
como la presidenta del C onsejo de 
Consumidores, De la Cruz, aconse
jan  a los clientes que apliquen la

Nuevos hábitos 
para ahorrar energía

M'antener el aire acondicionado 
a una temperatura de 24°, no 

inferior, perm ite compaginar el 
confort con una menor emisión de 
gases contaminantes a la 
atmósfera y un considerable 
ahorro en la factura energética.
Las campañas estatales y 
autonómicas de ahorro de energía 
ofrecen consejos sencillos, que 
implican cambiar de hábitos para 
racionalizar el consumo de 
electricidad sin prescindir de las 
comodidades a las que ya nos 
hemos acostumbrado. En el hogar 
y en el trabajo es posible 
conseguir grandes ahorros 
simplemente evitando el 
despilfarro:
-Aprovechar la luz natural y 
mantener apagadas las luces de 
estancias que no están siendo 
utilizadas.
-S ustitu ir los electrodomésticos 
antiguos por los de Clase A, más 
eficientes energéticamente. Se

estima que más del 42 % del gasto 
energético de un hogar lo hacen 
los electrodomésticos, por lo que 
es fundamental hacer una buena 
elección y uso de éstos. Un 
frigorífico clase A gasta entre un 40 y 
un 70% menos de energía que uno 
normal; sin embargo, no son los que 
tienen la mayoría de los hogares, ya 
que su precio es algo superior a los 
modelos convencionales. Lo mismo 
ocurre con las lavadoras, los 
congeladores, los lavavajillas... que al 
final suman un notable gasto 
energético que podría evitarse. 
-Utilizar la lavadora con la carga llena 
y evitar, en lo posible, el uso de 
secadora.
-E l microondas es preferible al homo 
tradicional, desde el punto de vista 
energético
-Cambiar el alumbrado tradicional por 
bombillas de bajo consumo.
-Apagar ordenadores, televisores, etc. 
cuando no se van a utilizar durante un 
tiempo que tenerlos en stand by.
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E C O N O M Í A

10 EM PRESAS OFERTARÁN LA COMERCIALIZACIÓN DE LA ELECTRICIDAD A  PRECIO LIBRE

Iberdrola ha sido la compañía distribuidora y  suministradora de Toledo. A partir dei 
1 de julio se podrá elegir entre diez empresas que operarán en e l mercado libre en 
Castilla-La Mancha.

máxima de “busque, compare y elija", 
y opten por empresas que estén aco
gidas al sistema arbitral de consumo 
(facilita el acuerdo extra judicial en 
caso de conflictos). Y, en cualquier 
caso, es recomendable exigir un 
contrato firmado en el que queden 
estipuladas las tarifas y prestaciones 
del servicio, la duración del contra
to, el mecanismo para darse de baja 
cuando interese hacerlo al cliente y 
el documento de renovación del 
contrato.

Lo que se va a mantener es la 
polémica facturación mensual del

Empresas en el
Ginco empresas comercializadoras de 

Último Recurso operarán en Castilla-La 
Mancha: Endesa Energía XXI, S.L.; 
Iberdrola Comercialización de Último 
Recurso: Unión Fenosa Metra S.L.; 
Hidrocantábrico Energía Último Recurso 
S.A.U. y E.OIM Comercializadora de 
Último Recurso S .L Quienes tengan 
contratada una potencia superior a 10 kW

recibo de la luz y la lectura estim a
da un mes y la lectura real del con 
tador al siguiente. Este cam bio en la 
normativa que entró en vigor en 
enero ha generado numerosas que
jas y reclamaciones entre los consu
midores.

C on la liberalización del sector 
eléctrico a partir del 1 de julio, 
Begoña de la Cruz espera que “haya 
competencia real en precios y ofertas y 
el consumidor salga beneficiado”.
Para más información, puede llamar 
gratuitam ente al teléfono del 
Consumidor: 900 50 10 89. □

pueden elegir entre diez compañías que 
comercializan a precio libre: Céntrica 
Energía Generación S.L.U, Céntrica 
Energía S.L.U, Céntrica Energías 
Especiales, Endesa Energía S.A.U, EON 
Energía S.L, Hidrocantábrico Energía 
SAU, Iberdrola Generación SAU, Iberdrola 
S .A , Naturgas Energía Comercializadora 
SAU y Unión Fenosa Comercial S.L.

mercado libre

B O N O  S O C IA L

No sube la luz 
a parados ni a 
pensionistas
El ministerio de Industria ha aprobado la 

normativa del Bono Social, por la que se 
congelan los precios de la tarifa eléctrica para 
aquellos consumidores con una potencia 
contratada inferior a 3 kW, a los pensionistas 
con pensiones mínimas, a familias con todos 
sus miembros en situación de desempleo y a 
las familias numerosas que estén suscritos a 
la Tarifa de Último Recurso para sus viviendas 
habituales.
B e n e fic ia r io s :
-Consumidores con potencia contratada 
inferior a 3kW. No se requerirá ninguna 
gestión por parte de los consumidores.
-  Pensionistas. Tendrán derecho al Bono 
Social los consumidores con 60 o más años 
de edad que acrediten ser pensionistas del 
sistema de Seguridad Social por jubilación, 
incapacidad permanente o viudedad, y que 
perciban las cuantías mínimas vigentes en 
cada momento para dichas clases de pensión 
con respecto a los titulares con cónyuge a 
cargo o a los titulares sin cónyuge que viven 
en una unidad económica unipersonal, así 
como las beneficiarios de pensiones del 
extinguido Seguro Obligatorio de Vejez e 
Invalidez y de pensiones no contributivas de 
jubilación e invalidez mayores de 60 años. En 
estos casos, los consumidores están 
recibiendo un certificado por parte de la 
Seguridad Social que adjuntarán al impreso 
de solicitud para la obtención del Bono 
Social.
-Familias numerosas. Se acreditará 
presentando copia del Libro de Familia. 
-Desempleados. Las unidades familiares 
que tengan todos sus miembros en 
situación de desempleo, sin tener la 
condición de pensionistas, y que no realicen 
ninguna actividad laboral por cuenta ajena o 
propia. Para su acreditación se habilita a la 
Tesorería General de la Seguridad Social, 
previa autorización del consumidor, para que 
compruebe la condición de desempleado de 
todos los miembros de la unidad familiar.
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E M I L I O  J I M É N E Z

A FE C TA  A  C IN C O  T E R M IN O S  M U N IC IP A L E S  DE LA C O M A R C A  DE T A L A V E R A

Licitada la modernización 
de regadíos del Alberche
La C o n fed erac ió n  H id ro g rá fica  del Tajo ya ha sacado a in fo rm a c ió n  púb lica la lic itación de  
una obra  m u y  esp erad a  en la co m arca  de Talavera: la m o d ern izac ió n  de los reg ad ío s  del 
C anal Bajo del A lb erch e . M á s  de 68 m illo n es  de euros es el m o n ta n te  previs to  para unos  
tra b a jo s  que  están p ro g ra m a d o s  que fina licen  en dos años. La op erac ió n  afecta a los 
m u n ic ip io s  de T a lavera , C azalegas, P epino , San R om án  de los M o n te s  y  C alera y  Chozas.

La Confederación Hidrográfica 
del Tajo ha expuesto a informa- 
ción pública el proyecto de 

modernización de regadíos del Canal 
Bajo del Alberche -que afecta a los 
términos municipales de Cazalegas, 
Pepino, San Román de los Montes, 
Talavera de la Reina y Calera y 
Chozas-, cuyo importe de licitación 
asciende más de 68 m illones de 
euros. Los vecinos de estos munici
pios afectados podrán presentar las 
alegaciones, observaciones y consul
tas correspondientes en las depen
dencias de la Confederación, tanto 
en la capital de España como en 
Talavera, en los treinta días siguien

tes a la publicación del asunto en el 
Boletín Oficial del Estado y en el de 
la Provincia.

Según se informa desde la CHT, 
las obras -que disponen de un perío
do de ejecución de unos veinticuatro 
meses- afectarán a un total de 7.618 
hectáreas de superficie. Con este pro
yecto se pretende modernizar la zona 
regable, transformando el sistema de 
riego por gravedad con las acequias 
existentes a un sistema entubado por 
aspersión en los sectores VII al XI.

Así, se acometerá la entubación 
de las acequias 1 a 9 -sectores I al VI- 
, que afecta a una superficie de 2.585 
hectáreas, y se colocará el riego por

aspersión en los sectores VII al XI 
mediante siete redes de riego inde
pendiente, que afecta a 4.279 hectá
reas. Además se procederá a la insta
lación de los grupos de bombeo nece
sarios para cada una de las redes 
anteriores con el fin de suministrar 
las presiones y caudales adecuados.

Esto significa que se construirán 
cuatro balsas de los sectores V II al XI 
para regular diariamente el volumen 
aplicado a las redes desde sus cabece
ras y obras de control en las tomas de 
la margen derecha del Canal Bajo, 
que afectarán a 754 hectáreas. 
También se revestirá el canal en todo 
su trazado.

colchón y descanso de calidad

TOLEDO, Paseo de la Rosa, 82 - 45006 - Santa Bárbara - Toledo - Tino: 925 25 70 48
OLÍAS DEL REY, Centro Comercial y de Ocio "Puerta de Toledo" - local 2b - Olías del Rey - Toledo - Tfno: 925 49
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toledonoticias

P O L ÍT IC A

La llegada de Coca Cola a Toledo en el debate del municipio
Perezagua, quien recuerda que la 
revisión del catastro se inició 
durante el mandato de los popula
res en el Ayuntamiento, y el PSOE 
está reduciendo los tipos sobre el 
IBI para que no afecte tanto a los 
ciudadanos. Perezagua recordó 
que el precio del agua para una 
familia media ha pasado de 0,467
euros/metro^, en 2007, a 0,507

El alcalde, Emiliano García Page,
anunció un compromiso "práctica

mente cerrado" con la empresa Coca- 
Cola para que se implante en la ciudad. 
Este anuncio, realizado en su primera 
intervención del debate sobre el 
'Estado del Municipio', que fue muy 
bien recibido por todos lo miembros 
del pleno, no evitó las duras críticas a 
otros aspectos de la gestión por parte 
del grupo popualr, en la oposición. Uno 
de ellos fue el relacionado con la fisca- 
lidad, su portavoz, Lamberto García 
Pineda, señala "que la presión fiscal 
ha crecido en el año 2008 un 27% y 
cada año han creado un nuevo Impues
to, primero el de tramitación de Pau's y 
luego el de la telefonía móvil". 
También criticó la subida del precio del 
agua, que García Pineda cifró en un 
500%. No ve de la misma manera las 
cifras el portavoz del PSOE, Rafael

euros/metro^ en 2009, "lo que de 
ninguna manera supone un incremen
to como el que señalan los populares 
El portavos añadiói que entre las pro
puestas que se plantearán el sábado, 
figuran algunas relacionads con las 
nuevas tecnologías y el ahorro energé
tico. Izquierda Unida, grupo minoritario 
en el equipo de gobierno, considera 
que el cambio de la ciudad se está 
viendo en el incremento de inversio

nes en obras públicas que están mejo
rando la imagen de todos los barrios. 
Su portavoz, Aurelio San Emeterio,
añade que entre las propuestas que 
plantearán al pleno, habrá algunas a 
corto plazo y "otras de más largo reco
rrido, como las de reforzar las políticas 
de mejora medlomabiental, el fomento 
de la implantación de energías renova
bles que contribuyan al ahorro energé
tico y al fomento del empleo en secto
res que posibiliten la sostenibilidad".

SANTABARBARA 
PREGUNTAS PARA ELALCALDE
La Asociación de Vecinos 
'Alcántara', del barrio de Santa 
Bárbara, ha introducido una 
nueva actividad dentro de la pro
gramación de la IL Semana de 
Cultura Popular. Este viernes, 3 
de julio, el alcalde, Emiliano 
García-Page, se someterá a un 
bloque de 40 preguntas que 
serán formuladas directam ente 
por vecinos del citado barrio to le
dano, emulando al rograma televi
sivo 'Tengo una pregunta para 
usted'. El encuentro con los veci
nos, que tendrá lugar a partir de 
las 20,30 h. en el Centro Cívico 
del barrio, estará moderado por el 
periodista Justo Monroy. Las 
preguntas han sido recogidas por 
la asociación de vecinos y versa
rán sobre los asuntos del barrio.

S O C IE D A D

En busca del hermanamiento con jerusaíén
El alcalde de Toledo, Emiliano García-Page, y la concejala de Turismo, Promoción 

Económica y Empleo, Milagros Tolón, acercaron posturas con el alcalde de 
Jerusaíén (Israel), Ron Huldai, para un posible hermanamiento entre ambas ciuda
des. Según informó el consistorio toledano, el alcalde mantuvo este encuentro al 
amparo del viaje organizado por la Red de Juderías de España a Israel. El munícipe 
ya anunció su intención de llevar a cabo estas posibles acciones para hermanar 
ambas ciudades y establecer así diversas relaciones culturales. Esta primera toma 
de contacto se produce con el apoyo del ministerio de Asuntos Exteriores quien 
ofrecerá ayuda al Ayuntamiento de Toledo para la búsqueda de la fórmula a estable

cer para dar institucionalidad al acuerdo. 
García-Page manifestó hace unos días que el 
hermanamiento entre Jerusaíén y Toledo 
supondría no solo intercambios de ámbito cul
tural sino importantes "energías económicas". 
El alcalde, que está manteniendo encuentros 
con autoridades judías y palestinas, indica que 
se pretende que Toledo se visualice como "la 
Jerusaíén de Occidente". mm
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EDUCACIÓN
CLASES GRATIS PARA ELTÍTULO
DE LA ESO O  CICLOS
El Ayuntam iento ha puesto en 
marcha un programa de 
formación dirigido a jóvenes 
mayores de 16 años que no han 
obtenido el título de Educación 
Secundaria Obligatoria (ESO), con 
el fin de que, durante los meses 
de julio y agosto, puedan preparar 
las pruebas libres para obtener 
dicho título o de acceso a ciclos 
formativos, con el apoyo de 
profesores. Así lo anunció el 
concejal de Educación y Cultura, 
Á nge l Fe lpeto, quien explicó que 
el programa, tendrá una duración 
de cuatro horas diarias en grupos 
de mañana y tarde y se dirige 
especialmente a aquellos chicos 
que, por distintas circunstancias, 
han abandonado el sistema 
educativo o no han podido 
obtener el título de ESO. Las 
inscripciones pueden hacerse en 
el Ayuntam iento o en los 
institutos y centros concertados.

VEGA BAJA
MÁS PERSO NAL PARA LA
E X C A V A C IÓ N
El yacimiento de la Vega Baja está 
desde el miércoles, en fase de máxi
ma actividad con la incorporación de 
55 personas procedentes de los 
Talleres de Empleo de la Junta de 
Comunidades y de las contrataciones 
del Servicio Público de Empleo de 
Castilla-La Mancha (SEPECAM). 
Según informó Toletum Visigodo, se 
trata de dar un gran impulso a las exca
vaciones en las que ya trabajan desde 
el mes mayo otros cincuenta arqueó
logos y auxiliares. Los nuevos equipos 
de trabajo estarán formados por cua
drillas que realizarán labores propias de 
arqueología, consolidación de estruc
turas y limpieza de la maleza acumula
da durante la primavera. La inyección 
de personal pretende que el yacimien
to de la Vega Baja sea una realidad 
cada vez más cercana.En otoño volve
rán a celebrarse Jornadas de Puertas 
Abiertas

M ¡raderò
A N A  N O D A L  D E  A R C E

Sí a la Coca-Cola

C uando escribo estas líneas los ediles están debatien
do sobre el Estado del M unicip io, en una sesión pie- 
nana que, para qué negarlo, a los ciudadanos no les 
interesa lo más m ínim o. El alcalde ha anunciado ha 
anunciado un 'preacuerdo de in tenc iones ' (¿?) para 
que la em presa Coca-Cola se instale en Toledo, algo 

anunciado en marzo por esta revista y que provocó m alestar en 
círculos próxim os a García-Page. En otro  orden de cosas, es ver
dad que la ciudad está llena de obras, que Perezagua se ha atre
vido "a poner el cascabel al g a to "  con la peatonalización y que la 
ciudad se mueve. Eso sí, estoy con el portavoz del PP, L a m b e rto  
García P ineda, en que la subida del Im puesto  de Bienes 
Inm uebles (IBI) se ha Increm entado en exceso y, a los que paga
mos no nos im porta quién tenga la culpa, y que las rotondas no 
lucen com o deberían, vam os que parece que las cuido yo, pero 
hay que dar tiem po  a la nueva em presa concesionaria para que 
veam os alguno de estos enclaves en condiciones. Parece que 
Toledo empieza a salir del letargo, aunque queda m ucho por 
hacer. Ahí está, por ejem plo, la Vega Baja, que va lenta, m uy lenta. 
En lo que respecta a IU, han ten ido  luces y som bras y algún que 
otro  roce con sus socios de gobierno, lo que tam poco es de extra
ñar. ¿Qué sería de una Corporación en la que un concejal no criti
case a ciertos com pañeros? A lgunos socialistas se quejan del las
tre  que supone para ellos gobernar con San E m e te rio  y J im é n e z , 
que ha puesto su sello en esta legislatura.
El equipo de García-Page se ha encontrado con una ventaja: una 
oposición deslabazada en busca de un líder. Por cierto, m e cuen
tan que García T izón cada día recibe más presiones para ser el 
próxim o candidato del PP a la Alcaldía. Él desea manga ancha, si 
fina lm ente  se decide, para poder defender los in tereses de los 
to ledanos, entre ellos el Tajo. M ientras, o tros en su partido están 
nerviosos a raíz de que haya surgido en esta colum na otro  nom 
bre: el de mi adm irado Leandro  Esteban. Estarem os a la espera.
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PARTIDO POPULAR  
MONOPOLIO EN 
LOS PARKINGS
El Partido Popular ha denunciado 
que el Ayuntamiento ha "adjudicado 
por procedimiento negociado" las 
obras del aparcamiento de la Ronda 
del Cañillo a la empresa Isolux 
Corsán. Según el edil popular, José 
Julián Gregorio, estos trabajos se 
han adjudicado "a dedo" a esta 
entidad, la misma que gestiona los 
aparcamientos de la avenida de 
Castilla- La Mancha y que, ahora 
mismo, está construyendo el 
aparcamiento de la avenida de Pío 
XII. Gregorio ha tildado de 
"monopolio" la actividad que 
desarrolla esta sociedad y se ha 
quejado que se han perdido 
setecientas plazas para estacionar 
que antes eran gratuitas. A juicio del 
concejal del PP, en la avenida de Pío 
XII se perderán doscientas más, en 
la avenida de Castilla- La Mancha 
han desaparecido trescientas y en el 
complejo económico de la estación 
de autobuses existen 472 que son 
de pago. También denuncia que en 
la Ronda del Cañillo se crearán 295 
plazas, y la mitad siempre han sido 
gratuitas.

B L A N C O  SE L O  P R O M E TIÓ  A  BAR R ED A

Él M inisterio de Fom ento lic itará  
el AVE este m ism o mes de julio

El Ministerio de Fomento tiene 
previsto iniciar, este mismo mes, 
la licitación de los proyectos 

constructivos del único tramo del AVE 
Madrid-Lisboa que aún no ha 
adjudicado, que se extiende entre 
Pantoja y Oropesa. Este anuncio lo 
realizó el ministro José Blanco la 
pasada semana en el Senado.
Concretamente dijo que "en pocas 
semanas se lanzarán los primeros 
concursos y que se comenzará por Talavera". Blanco aseguró que así se 
comprometió con José María Barreda, presidente regional, en el encuentro que 
ambos desarrollaron en Toledo el pasado 19 de mayo. Blanco realizó estas 
aseveraciones en la Comisión General de las Comunidades Autónomas del 
Senado, donde compareció a petición del Gobierno y el grupo popular para 
explicar la política de su departamento.

PO R A D C  T IER R AS DE TA LA Y E R A ’

Los impulsores del desarrollo  
rural serán hom enajeados
La junta directiva de la Asociación para el Desarrollo de la comarca de 

Talavera, Sierra de San Vicente y La Jara (ADC 'Tierras de Talavera') ha 
aprobado las cuentas del ejercicio 2008, la presentación de un plan 
estratégico de dinamización del programa Eje-Leader en la zona y la 
participación de diversos proyectos de cooperación con otras entidades.

Dentro del plan estratégico se 
contempla el desarrollo de un acto 
en el que se pretende reconocer el 
trabajo de aquellas personas, 
instituciones y colectivos que han 
apoyado especialmente el 
desarrollo rural durante la puesta en 
marcha del Programa Leader +. 
Serán los ayuntamientos de las 
distintas comarcas los que 
propongan quiénes se 
merecen este homenaje.
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C EB O LLA  

PIONERA EN APLICAR 
EL PLAN DE C H O Q U E

La consejera de Trabajo y 
Empleo, María Luz Rodríguez, ha
visitado Cebolla con motivo de ser 
la primera población de Castilla- La 
Mancha que ha contratado a perso
nal com o parte del Plan de Choque 
por el Empleo. La integrantes del 
Consejo de Gobierno de la región 
aprovechó la ocasión para conver
sar con cada uno de los seis para
dos que dejaron de serlo gracias a 
esta ayuda y que dispondrán de tra
bajo en el próximo medio año.

"Han sido -dice Jesús Malta, 
alcalde de Cebolla- más de cien 
vecinos de la localidad los que soli
citado al consistorio el Plan de 
Acción Local y esperamos contratar 
alrededor de cuarenta de estos 
demandantes". El presidente de la 
corporación municipal cebollana 
considera que, aunque mínima, 
esta puede ser una buena salida 
para algunos desempleados de la 
localidad porque "las Industrias que 
están aquí ubicadas también pade
cen la crisis y los contratos tem po
rales no se renuevan".Los seis pri
meros contratados en la región por 
el Plan de Choque son María del 
Carmen Ramos, Lucia Resino, 
M ontse M artín , lona Andrea  
lonita, Javier Quirós y Antonio  
del Fresno.

El  A l f a r
E M I L I O  J I M É N E Z

la re lvindlcativa A lam eda

Hace ya muchas lunas que me quejé aquí en esta balcón 
del tedio y el hastío que rodea al movimiento vecinal en 
esta Talavera de nuestros pecados. Hasta ahora daba la 

impresión que este movimiento perdía la vida a chorros y el 
futuro no era muy halagüeño tras la marcha de Colado, que ha 
dejado la presidencia de la Federación de Vecinos Vegas del 
Tajó tras perder las elecciones internar que se han desarrolla
do en la popular barriada de Patrocinio de San José. Pero mira 
tú por donde ha aparecido la Asociación La Alameda. Sí esa 
que reúne en su junta directiva, entre otros, al ex alcalde Isidro 
Flores y a Jaime Alberto Ramos, portavoz del PP en la 
Diputación Provincia, y ha animado el cotarro. Ya dije aquí hace 
un par de semanas que esta entidad protagonizará una parti
cular cruzada por el denominado Punto de Encuentro de los 
jóvenes y que los asociados a la misma consideran que es un 
traslado del botellón al lado del río.

El presidente de La Alameda, el ex diputado Isidro Flores, 
ya ha solicitado un encuentro con su compañera de partido y 
a la vez delegada municipal de Medio Ambiente y Participación 
Ciudadana, la extremeña Rosa Bello, para que la edil informe 
a la asociación del proyecto de remodelación de la Plaza de 
Santa Leocadia. Un proyecto que toma cuerpo por el Plan E y 
que ha llevado la intranquilidad hasta el vecindario porque han 
escuchado que aquí se va a instalar un auditorio. Da la impre
sión que lo que cristalizará será un espacio para espectáculos, 
pero los vecinos sospechan que aumentarían los ruidos en la 
zona.

Cuando se desarrolle la reunión entre Flores y la Bello rei
nará la química, pues no hace mucho el ex alcalde era el pre
sidente de un Comité Local del PSOE en el que la concejala 
era una de las protagonistas. Además, ambos se mueven en 
las aguas turbulentas de la disidencia socialista, por lo que los 
acuerdos entre La Alameda y el consistorio se ven factibles, a 
pesar de la discusión el mismo alcalde José Francisco 
Rivas mantuvo en la noche electoral de las europeas con el 
propio Isidro Flores en la dependencias de la sede socialista y 
que ya conté hace dos semanas.
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| E M I L I O  J I M É N E Z

LA EXCELENTE RECREACIÓN FUE SEGUIDA POR UNOS 5.000 ESPECTADORES

La Batalla de Talayera 
vuelve a tom ar cuerpo

La Asociación N apoleónica Española ha sido la encargada de pro tagon izar la recreación de  
la Batalla de Talavera, una de las tres m ás im portan tes  de la G uerra de la Ind epen dencia . Un  
desfile de los reg im ientos por la c iudad, el pasado sábado , con la cu lm inación  de la en trega  
de la m edalla  de Santa Elena al a lcalde José Francisco Rivas, y  la in terpretación de la batalla  
en los Jard ines de la A la m ed a  despertaron  la curiosidad de 5 .000 ta laveranos.

El incomparable marco de los Jardines de la Alameda, con la basílica de la Virgen del Prado al fondo, 
fue el perfecto escenario para esta recreación bélica que atrajo la curiosidad de 5 .000 personas y que 
disfrutaron de lo lindo con la actuación de los casi trescientos figurantes.

El alcalde de Talavera, José 
Francisco Rivas, invitó a todos 
los ciudadanos a la “movilización 

para disfrutar y ganar la batalla de la par- 
tícipación” en el acto inaugural del 
programa para comenzar a revivir el 
bicentenario de la Batalla de Talavera 
en la Guerra de la Independencia. U n 
acto que supuso el izado de banderas y

el desfile de los regimientos y batallo
nes que, veinticuatro horas más tarde, 
recrearían la cruenta pugna. Rivas, 
acompañado de Jesús Nicolás -dele
gado provincial de Cultura-, presidió 
este izado bajo los acordes de cada uno 
de los himnos nacionales de Francia, 
Inglaterra, Portugal y España -países 
que tomaron parte en la contienda-, y

pasó revista a las tropas de los grupos 
de recreación, que estaban integrados 
por unos trescientos figurantes, llega
dos desde los tres países que aportaron 
sus soldados hace doscientos años, 
más uno de Estados Unidos.

Rivas imitó a su antecesor en el 
cargo Pedro Pérez de Muía, alcalde de 
Talavera en 1809, para “llamar a la 
movilización de todos y todas para disfru
tar de los actos programados a lo largo del 
fin de sem ana". “Hoy la Plaza del Pan - 
sostuvo-, histórico escenario de motines 
y revueltas, está de nuevo tomada por 
tropas, pero que han venido en son de 
paz y nos hemos dejado conquistar de 
buen grado”. Los batallones llegaron a 
las puertas del edificio del ayunta
miento tras un desfile que se inició en 
el recinto ferial y recorrió diversas 
calles de la población.

“L a Batalla de Talavera quedó en 
tablas, pero fue sangrienta, titánica y 
una de las tres más importantes de la 
Guerra de la Independencia”, tal y 
como recordó un oficial de la 
Asociación Napoleónica Española, que 
fue la encargada de protagonizar la 
recreación de esta batalla. Rivas reci
bió la medalla de Santa Elena, una
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TALAVERA

LA RECREACIÓN CONTÓ CON FUEGO REAL E IMPRESIONARON LAS DETONACIONES

A la izquierda, el alcalde José Francisco Rivas tras recibir la medalla de Santa 
Elena. En las demás intantáneas se aprecia distintos momentos de la recreación de 
la Batalla de Talavera, que se desarrolló hace doscientos años y en la que toimaron 
parte españoles, ingleses y franceses.

insignia creada por Napoleón III para 
entregarla a todos aquellos que habían 
combatido, franceses o no, de manos 
del presidente de la banda de música 
de Saint Lys.

El domingo, 5 .000 espectadores 
presenciaron en los Jardines de la 
Alameda la recreación de la batalla 
narrada por Arsenio García. Fuego 
real, fuertes detonaciones y el ruido de 
los cañones impresionaron a los pre- 
sentes. Los actos de celebración del 
bicentenario de la Batalla concluirán 
el 28 de julio con un acto institucio- 
nal en el que asistirán representantes 
de las embajadas de España, Francia y 
Gran Bretaña.
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ILLESCAS

El cercanías, ya
Ya está en información pública (se pue
den hacer las alegaciones durante 30 : 
días hábiles) el proyecto para llevar la C- 
5 del cercanías madrileño desde 
H umanes a Illescas, pasando por 
G riñón, Cubas, Casarrubuelos y • 
Ugena. La construcción de los 15 kms ¡ 
del nuevo trazado electrificado, las esta
ciones que requiere y la supresión de 
tres pasos a nivel existentes va a costar : 
70 millones de euros.

O LÍAS

Nueva pasarela
Es una pasarela peatonal sobre la A-42 
que une el actual núcleo de población 
de Olías con Puerta de Toledo que tiene 
enfrente, facilitando el acceso de cien- i 
tos de vecinos al recinto comercial. Se 
inauguró el martes 30. El ayuntamiento, 
el centro y la promotora Asentis, que • 
urbanizará la zona situada junto a Puerta 
de Toledo, han pagado las obras.

CO RRAL

Casa del Agricultor
La construye el ayuntamiento de Corral • 
en lo que fueron las antiguas casas de 
los maestros para que los muchos agri- I 
cultores que trabajan y viven en este 
pueblo puedan seguir haciendo allí sus ; 
trámites con la Unidad técnica Agrícola y [ 
dispongan de un espacio donde reunir- j 
se y hacer cursos de formación. La obra 
costará 200.000 euros y se realiza con : 
cargo al Fondo de Inversión Local.

A Y U N TA M IE N TO S
Un manual

En el que se abordan los aspectos bási- j 
eos de la gestión municipal es el que ha 
elaborado el Gobierno regional y reparti
rá entre todos los concejales. | |

C O N S O R C IO  P R O V IN C IA L  D E  B O M B E R O S

Com o en el resto de Europa
Los bomberos del
Consorcio provincial (par
ques de VlLLACAÑAS,
Illescas, Belvis, Santa 
Olalla y Toledo comarcal) 
trabajarán desde el próximo 
1 de enero en turnos de 24 
horas seguidas y descansa
rán los cuatro días siguien
tes, como en el 96% de 
parques europeos. Dicen 
los profesionales que es mejor psicológicamente porque les permite desconectar y 
recuperarse de una dura intervención y, normalmente, terminar la que han Iniciado. 
Para ellos es el principal logro del acuerdo regulador de las condiciones laborales que 
el Consorcio ha firmado con UGT, CCOO y CSI-CSIF. No se pondrá en marcha antes 
porque la complejidad que supone implantar una nueva organización de turnos.
El presidente de la entidad, Gustavo Figueroa, anunció durante el acto que ya han 
solicitado a los ayuntamientos de Ocaña, Orgaz y IMavahermosa terrenos donde 
construir los nuevos parques comarcales de bomberos del Consorcio, aunque ha 
advertido que su construcción y puesta en marcha dependerá de que la situación eco
nómica general mejore. La prioridad, dice, es el mantenimiento de los cinco parques 
ya existentes (con 150 trabajadores). El presidente también ha advertido que en los 
nuevos parques no se admitirá a ningún profesional que no haya aprobado las oposi
ciones, en clara alusión a los trabajadores del parque municipal de Ocaña.

PUEBLA M O N T A L B A N

Quejas veci
El Defensor del Pueblo de Castilla 
la Mancha ha pedido al ayunta
m iento de La Puebla de 
Montalbán que clausure "de  
inm ed ia to " la gravera que se 
explota junto a La  R inconada , una 
pedanía en la que viven más de un 
centenar de vecinos, que llevan más de un año exigiendo el cierre de esta 
actividad que les resulta molesta y peligrosa y que, recuerdan, se explota en 
un humedal protegido y sin licencia del ayuntamiento. La alcaldesa, Araceli 
Ladera, debe contestar al Defensor antes del 23 de julio.
Por otro lado, el pasado fin de semana tuvo que enfrentarse a una nueva 
manifestación convocada por una plataforma de vecinos que le pedía que 
rebajara su sueldo, estuviera en el ayuntamiento de 8 a 3 y quitara la libera
ción al teniente de alcalde, además de exigirle una mejor gestión de los asun
tos municipales. La foto es de los convocantes.
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Todas las asociaciones y colectivos 
de Villafranca de los Caballeros 
(desde agrupaciones deportivas, de 
encajeras o partidos políticos) se han 
unido en la Plataforma Lagunas 
Vivas, promovida por el grupo de 
voluntarlos medioambientales del ayuntamiento que se creó hace un año. El objetivo ' 
es dar a conocer sus lagunas y, sobre todo, contribuir y exigir a las administraciones 
que las protejan eficazmente porque, recuerdan, "se trata de una reserva natural y 
tenemos derechos históricos sobre el agua del Cigüela". En la página web: 
http://lagunasvivas.wordpress.com se puede encontrar información sobre esta 
Plataforma y establecer contacto con ellos.

TO R R IJO S

Dos Mundos
Es la propuesta para la plaza de 
los Descubrimientos que se va 
a construir en la avenida de la 
estación de Torrijos. La ha dise
ñado el arquitecto de Mocejón 
Alvaro Albero, que ha ganado
el concurso de ¡deas organiza
do por el ayuntamiento para elegir qué hacer en este lugar. La plaza va a con
tar con una fuente con cascadas y un escenario, r̂ natauaSánchez

V IL L A F R A N C A

Pbr los

C A M A R E N A

Despedida

Luis Crespo (en la foto) y Pedro 
Sánchez, alcalde y teniente de alcalde 
socialistas de Camarena durante 20 años 
han dimitido como concejales (esta legis
latura por primera vez en la oposición) 
"para dar paso a nuevas generaciones 
que aporten ideas, proyectos e ilusiones

renovadas". Dicen que cumplen así la 
promesa electoral de marcharse a mitad 
de legislatura, estuvieran o no en el 
gobierno. Les sustituirán en el pleno 
municipal Luisa Martínez y José 
Manuel Sánchez.

LA SAGRAN

Amenazas
Alcaldes del Partido Popular de La Sagra 
han vuelto a amenazar estos días, en una 
nota de prensa remitida por el Partido, 
con que los pueblos que gobiernan aban
donen la mancomunidad de la Sagra 
Alta. Dicen que se favorece a unos pue
blos en detrimento de otros y que se 
están planteando si les interesa seguir 
perteneciendo a la entidad.

BARGAS - VENTA S

Mejoras sanitarias
El Sescam ha abierto ya el concurso 
para adjudicar la redacción del proyecto 
y dirección de obra del nuevo centro de 
salud que van a construir en la calle 
Cardenal Cisneros de Bargas. Será tres 
veces mayor que el actual, lo que per
mitirá ofrecer servicios de odontología, 
fisioterapia o consulta de matrona y dis
poner de un pequeño quirófano. Al cen
tro acudirán también los vecinos de 
M ocejón, M agán, Olías y V illaseca.

P R O V IN C IA

Dónde donar sangre
La unidad móvil de la Hermandad de 
Donantes de Sangre estará entre el 6 y 
el 9 de julio en M ora y el día 10 en 
Noblejas. En Illescas se podrá donar 
sangre los días 13 y 14, el miércoles 15 
en Cuerva, el 16 en V illarrubia de 
Santiago, el 17 en Escalona, el 20 en 
Dosbarrios y el día 21 en Almorox. Se 
desplazarán a Camuñas el día 22, el 23 
a Cobeja y el 24 a V entas de Retamosa. 
Se podrá donar sangre en Fuensalida el 
27 y el 28 de julio y el día 29 en Cabañas 
de la Sagra. El 30 estarán en 
Tembleque y el día 31 en Yeles.

C R U Z ROJA

Emergencias
La oficina provincial de Cruz Roja ha acti
vado ya su dispositivo de emergencias 
para el verano, que incidirá en cubrir los 
acontecimientos y aglomeraciones noc
turnas y los cambios de quincena, coin
cidiendo con una mayor afluencia de trá
fico. Las bases estarán ubicadas en 
Fuensalida, Toledo, Illescas, Talavera 
y Quintanar. Para la provincia ponen a 
disposición: un centro de coordinación, 
5 ambulancias asistenciales y 8 vehícu
los de transporte, 121 conductores, 212 
socorristas, 10 enfermeros y 1 médico.
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TEM B LEQ U E

Semana Joven
Estos chicos de Tembleque son algunos 
de los que recorrieron su pueblo el mar
tes 30 haciendo fotos de lo que más lla
maba su atención. El maratón fotográfi
co formaba parte de la Semana Joven 
organizada por el ayuntamiento, con 
conciertos, fiesta de la espuma, exhibi
ción de patines, gymcana medieval,
rocodromo... Foto : S antos M uñoz

C O B ISA

Sin parar
Así van a estar en Cobisa desde el 13 de 
julio. Primero celebrando su Semana 
Cultural (hasta el día 22); y después sus 
Fiestas (del 23 al 27). El día 13 se Inau
gura una exposición sobre cine de 
terror, el viernes 17 y el sábado 18 será 
el Rockobisa y se instalarán telescopios 
para quien quiera mirar el cielo, además 
se ha programado un Mercado de Arte 
(día 18), teatro, proyecciones, talleres, 
conciertos y festival folclórico (día 22) y 
todos los días desayunos saludables 
para aprender a comer bien.

YU N C LE R

II Ruta cicloturista
La de Yuncler será el 12 de julio. Hay un 
cupo máximo de 150 participantes que 
recorrerán 37 kms, pasando por 
Pantoja, Esquivias, Yeles, Illescas y 
Cedillo. La inscripción cuesta 7 euros y 
se puede hacer en el club multiaventura 
El Quijote (tfn: 695 570 619) ó en el 
ayuntamiento (tfn: 925 531 001).

Q U IN T A N A R

Moros y Crístia
400 personas agrupadas en 15 
escuadras (cinco de Levante) y tres 
bandas de música desfilaron el pasa
do fin de semana en la XVIII edición 
de las Fiestas de Moros y Cristianos 
que promueve la asociación San Juan 
de Quintanar, con apoyo del ayunta
miento. Toda una fiesta de color, pól
vora y música que termina con la con
versión del moro en la procesión de San Juan y el ofrecimiento de productos típicos 
a las Madres Trinitarias. Los chicos de la foto son María Luisa Zarza, la abanderada 
del bando cristiano y su acompañante, Carlos Gómez. F oro : A rturo  R ojo

G U A D A M U R

Aires visigodos
Guadamur celebró el pasado fin de semana sus segundas Jornadas Visigodas, con 
teatro de calle (incluida la recreación de una corte real visigoda en el entorno del cas
tillo y la ermita de la Natividad), degustación de platos que se elaboraban en aquella

época, música y conferen
cias. El pueblo reivindica así 
su papel en la historia. En su 
término se encontró en 1858 
el tesoro visigodo más impor
tante. Algunas reproduccio
nes de las coronas votivas y 
joyas pueden verse en el 
Centro de Interpretación de
Guadamur. Foto : A rturo  R ojo

S A N  M A R T IN  D E M O N T A L B Á N

Los m ejores en petárica
Los de la comarca de Los Montes participaron el sábado 27 en la final de la liga comar
cal que se disputó en San Martín de Montalbán. Se repartieron 25 trofeos entre los 
sesenta participantes de Galvez, Pulgar, M enasalbas, V entas, Navahermosa y San 
M artin de
MONTALBAN.
A destacar, la 
colaboración 
en la organiza
ción del hogar 
del jubilado de 
San Martín.
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C O R R A L

Por las víctimas
N O B L E jA S

La historia

En recuerdo de las del terrorismo se 
celebró el pasado fin de semana un 
partido de fú tbo l en Corral de 
Almaguer. Un equipo local se 
enfrentó a otro de la Asociación 
Víctimas del Terrorismo, cuyos 
directivos acudieron a la cita. rtcuv.n.

D IP U T A C IÓ N

El Chotacabras
üs la revista medioambiental que elabo- 
■a la Diputación con los trabajos aporta
dos por alumnos a partir de segundo 
rielo de Primaria de toda la provincia. Al 
final de curso se premian los mejores, 
que en esta ocasión han sido "¿Porqué 
>a pérdida de los árboles?", un comic 
alaborado por un alumno de 1o de bachi- 
lerato del colegio Santa María Maristas 
de Toledo; y para otro de 6° de Primaria 
de colegio Miguel Santamaría de 
Castillo de Bayuela, bajo el título: "El 
medio ambiente en la Sierra de San 
Vicente". Las revistas pueden verse en 
la web de Diputación, sección medio 
ambiente: www.diputoledo. es

ILLESCAS

Las mejores tapas

Es el arqueólogo Dionisio Urbina. 
Estos días ha ofrecido una charla en 
Noblejas para hablar del origen de la 
Cueva Villacampa y de la historia del 
municipio, donde él ha dirigido 
varios trabajos arqueológicos en los
últimos años. Foro: C elestino Pérez

Un tiznao de bacalao con pimiento rojo 
y aire de aceituna negra, la tapa del bar 
La Jara de lllescas, es la que se ha 
ganado este año el primer premio del 
Concurso de Tapas. El restaurante París 
se ha llevado el galardón a la mejor tapa 
popular (elegida por el público) y el 
segundo y tercer premio del jurado han 
sido para el restaurante Los Coritos y 
para el bar Roma. Los 15 estableci
mientos que han participado en esta 
segunda edición han repartido 10.200 

|  tapas entre los clientes.

T E M B L E Q U E

“Aguila Roja”
Algunas secuencias de la popular serie de 
televisión de la próxima temporada se han 
rodado esta semana en la Casa de las Torres 
de Tembleque (también rodó allí Emilio 
Aragón parte de su primera película hace 
unos meses). Convertida en la Real Fábrica 
de la Seda, con una tintorería artesanal del 
siglo XVII, el actor David Janer se enfrentó 
a varios combates. Veinte vecinos seleccio
nados como extras han participado en el 
rodaje de Globomedia. Las escenas se podrán ver a partir de octubre.

P O L Á N

De Fiestas
Las de San Pedro y San 
Pablo han tenido "en  
danza" a los vecinos de 
Polán durante todos estos 
días. Isabel Rodríguez, la 
portavoz del Gobierno 
regional, ha sido este año la
pregonera. Ignacio Pavón
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provincia_____
PI LA R PALOP

LA M UJER DICE QUE SE SIENTE PERSEGUIDA POR SU APOYO A OTRO PARTIDO

Una vecina de Lillo denuncia 
a la alcaldesa por agresión

Rosa Juárez (en 
la primera foto) 
ha denunciado a 
la alcaldesa de 

Lillo, Eva López 
(junto a  estas 

líneas) por 
agresión. Asegura 

que le dio una 
bofetada delante 
de su marido y 

otros concejales. 
Fo tos: Héctor  Martin

Rosa Juárez Garrido vive en 
Lillo. Tiene 56 años, una minus
valía de nacimiento del 65% y, 

desde hace 13 años, cuida de tres de los 
cuatro hijos de su hemiana, uno de ellos 
con una discapacidad del 74% y otros 
dos aún menores, por quienes recibe 
ayudas públicas que no superan los 600 
euros (la madre fue asesinada por el 
padre). El resto de los ingresos familiares 
provienen de lo que ella y su marido

consiguen en el bar del hogar del jubila
do de Lillo, que regentan desde hace 
quince años y por el que el ayuntamien
to de este pueblo, asegura, le ha estado 
dando una cantidad mensual que, en los 
últimos años, ascendía a 223 euros “por
que sino, no compensa’’, dice Rosa.
La mujer dice que recibía el dinero a tra
vés de una cuenta bancaria cuyo titular 
era la junta directiva del hogar, pero ase
gura que puede demostrar que proviene 
directamente del ayuntamiento y que 
era para ese fin, entre otras cosas por una 
carta en la que le anunciaban una subi
da hace unos años.
El caso es que desde mayo, el ayunta
miento ha dejado de pagarles y ha anun
ciado que va a sacar la barra del hogar a 
subasta. Rosa cree que la decisión sólo 
responde a intereses partidistas “por ¡os 
que nos han tomado manía”. La mujer ha 
mostrado públicamente su cercanía al 
ex-alcalde Julián Sánchez Casas, que 
aunque ganó las últimas elecciones al 
frente de la Agrupación Socialista 
Histórica Lillera con 5 concejales, no

gobierna por el pacto que PSO Ey PP 
(cada uno con 3 concejales) alcanzaron 
para dirigir el ayuntamiento.
Dice que desde que estos tomaron el 
poder, las amenazas han sido constantes. 
La gota que colmó el vaso para Rosa 
Juárez ocurrió el pasado 8 de mayo, 
cuando la mujer, acompañada de su 
marido, se presentó en el ayuntamiento 
para asistir a la reunión que ella misma 
había solicitado para tratar el asunto de 
la barra de bar. La socialista Eva López, 
entonces teniente de alcalde (asumió la 
alcaldía el pasado 18 de junio en virtud 
del acuerdo de gobierno) estaba presen
te, junto al entonces alcalde del PP, 
Angel Valencia y otros concejales del 
equipo de gobierno. La conversación 
derivó achacando a Rosa la construc
ción de unos escalones sin licencia en su 
casa; y ella reprochó a la teniente de 
alcalde haber hecho otras obras sin per
miso en la suya. “Se levantó y me dio un 
golpe en la boca”.
Rosa se marchó con su marido, sin aten
der a los requerimientos de los conceja
les para que se calmara y volviera a la 
reunión. La mujer puso una denuncia 
ante la guardia civil y esta semana tenía 
previsto pasar por la forense con el parte 
de lesiones que le hicieron aquel día. 
Eva López no ha querido atender a las 
numerosas llamadas telefónicas que ha 
recibido a lo largo de una semana de 
esta revista para recoger su versión de 
los hechos y Angel Valencia ha desisti
do hacer declaraciones sobre ello. □
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tribunal esvs ucesos
TO LE D O

Un año y medio de cárcel para los 
dueños de un bar de copas por ruidos

Una sentencia del juzgado de lo Penal número 2 de Toledo considera pro
bado que el excesivo ruido que provocaba el bar de copas Kaché, en el barrio 
de Santa Teresa de Toledo, ocasionó un trastorno adaptativo con ansiedad a 
una vecina, que term inó cambiándose de casa con su familia para evitar el 
problema. Por esos daños acreditados, ha condenado por un delito de lesio
nes a los dos propietarios del local: R.M.S. y J.P.S., a quienes impone una 
pena de un año y medio de cárcel, además de obligarles a pagar una indem
nización de 25.500 euros por las lesiones y los daños morales que causaron 
a esta familia, según informa la agencia Efe. En la sentencia se hace constar 
que los dueños del local, lejos de intentar solucionar el problema "procura
ron disimularlo manipulando el lim itador del sonido

La familia les denunció en abril de 2004, después de haber puesto hasta 
32 denuncias en el ayuntamiento de Toledo desde el año 2000 por el ruido 
insoportable que se prolongaba hasta el amanecer muchas noches. El juez 
critica al ayuntamiento por no haber hecho nada al respecto.

Desde la asociación de afectados por ruido del barrio de Buenavista han 
mostrado su satisfacción por esta sentencia. "Nos da esperanzas para que 
lo prom etido se acelere: convertir en vial urbano la circunvalación norte que 
tanto daño a nuestra salud sigue causando".

O C A Ñ A

Juicio por los caballos de Domecq
En el banquillo dos rejoneadores: José Antonio C. y Manuel Buendía. 

Los Domecq sostienen que fueron ellos quienes incendiaron el remolque en 
el que los caballos eran transportados a Jerez, tras haber participado en una 
corrida en Madrid, aprovechando que su cuidadores descansaban en un res
taurante de la A-4, a la altura de Ocaña. Eso sí, sostienen que los procesados 
se equivocaron porque, los caballos que realmente querían matar, eran los 
del rejoneador Sergio Galán. El fiscal no acusa por falta de pruebas y ellos 
se declaran inocentes. El juicio comenzó el martes en Toledo, tras haber sido 
suspendido en tres ocasiones anteriores. Continuará el 21 de julio.

TORRIJOS

El bar del hogar
El juzgado de lo Contencioso 

administrativo n° 2 de Toledo ha dado 
la razón al ayuntamiento en el pleito 
que mantenía con el anterior adjudi
catario del bar del hogar del jubilado, 
a quien rescindieron el contrato por 
falta de pago del canon, por no tener 
seguro, ni las licencias ni permisos 
obligatorios y por no mantener en 
buen estado las dependencias muni
cipales.

SO N SEC A  - O LÍAS...

Penas más duras
Familiares de José Félix García 

Ochoa y de Jessica Spits (muertos 
de forma violenta en Sonseca y en 
Fuensalida en los últimos años) se 
han sumado a la Plataforma nacional 
que exige penas más duras para 
este tipo de delitos. La semana pasa
da acudieron al Congreso para plan
tear, junto a otras familias de vícti
mas, sus reivindicaciones a diputa
dos de distintos partidos.

C H O Z A S  DE C A N A LES

“Desesperado”
Es el llamamiento que ha hecho 

la propietaria de un establecimiento 
de material de construcción y elec
trodom ésticos de Chozas de 
Canales. Explica que hace unos días 
"como última salvación de m i nego
cio y para obtener liquidez" se vio 
"obligada" a lanzar una oferta reba

jando los precios, algunos por debajo 
del costo, que publicitó en 10.000 
panfletos distribuidos en La Sagra y 
el sur de Madrid. Entre ellos aparatos 
de aire acondicionados con tecnolo
gía inverter de una marca propia 
FEVAN. El pasado fin de semana le 
abrieron la puerta del almacén con 
una radial y le robaron 90 de esos 
aparatos, valorados en 30.000 euros. 
No es la primera vez que asaltan este 
negocio. La propietaria pide a quien 
le sea ofrecido un aparato de esta 
marca que lo comunique a la guardia 
civil para ayudar a resolver un robo 
que ha terminado de hundirles.

O C A Ñ A

Accidente mortal
Estaba haciendo un curso de 

paracaidismo en el aeródromo de 7 
saltos. Iba por "el quinto o sexto" 
cuando algo falló el martes 30 y el 
alumno, un inglés de 36 años, cayó al 
vacio y murió en el acto. La empresa 
Aerolibre investigaba las causas al 
cierre de esta edición, aunque expli
caba que los sistemas de paracaídas 
no parecían haber fallado.

LA P U EB LA N U E VA

Aparatoso incendio
El que en la tarde del miércoles 1 

(al cierre de esta edición) seguía sin 
extinguirse en La Pueblanueva y que 
había obligado a cortar la carretera 
provincial TO-868. Aviones, helicóp
teros y hasta 8 retenes trabajaban en 
sofocar las llamas, que se veían 

■ desde Talavera.
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tribunales
EL ANCIANO, DE 87 AÑOS, M URIÓ  BRUTALMENTE APUÑALADO EN TOLEDO EN 2007

"Perdí la cabeza" dice la mujer 
juzgada por matar a su casero

Hacia las ocho de la m añana del 13 de d ic iem bre de 2007 la asistenta encontró el cadáver de 
Enrique M artín , de 87 años, en su casa del casco histórico de Toledo. Tenía 9 puñaladas pro
fundas en el cuello y  m últiples cortes en los brazos y  m anos. Había m uerto  desangrado la 
tarde anterior. Le m ató la vecina, a quien tenía alquilada una casa. Esta sem ana ha sido juz
gada en la Audiencia provincial. Dice que sólo quiso defenderse y  perdió la cabeza.

"T  as pruebas que recogió la policía, y 
los agentes han ratificado en el 

J —/juicio, y los análisis forenses con
tradicen la versión de Yolanda F.A., la 
mujer vasca de 40 años acusada del cri
men que se echó a llorar cuando su abo
gado le preguntó si estaba arrepentida, y 
que apenas dejó de hacerlo durante la 
escasa hora y media que duró la vista 
oral, sin que el tribunal mostrara el más 
mínimo interés por su actitud. En el jui
cio contó que hablaba “¡o justo” con su 
casero, a quien trataba de evitar “porque 
me hacía proposiciones” cuando iba a 
pagarle el alquiler de la vivienda, situa
da en el mismo bloque que la de él. 
Enrique vivía en el tercero; ella en el 
bajo con un amigo.
Sin embargo ha contado que la tarde del 
crimen, el anciano le pidió sal desde la 
ventana, cuando la vio llegar a casa. Y 
ella se la subió. Eran las ocho de la tarde. 
Entró en la casa y él cerró la puerta sin 
permitirle salir. “Empezó a molestarme 
como otras veces. N o me dejaba salir”. Por 
eso fue a la cocina y cogió un cuchillo 
jamonero de un cajón para asustarle. 
Dice que llegó tirar al anciano al suelo 
de un empujón, que luego le ayudó a 
levantarse y él se hizo con el arma.

La acusada saliendo del furgón que la traía de 
la cárcel, donde se encuentra desde que fue 

detenida dos días después del crimen, para el 
juicio. La vista se celebró el miércoles 1 de julio 

en la Audiencia provincial. Ferros: Barrí

Forcejearon, siempre según su versión, y 
ella volvió a coger el cuchillo. A  partir 
de ahí no recuerda nada. “Perdí la cabe- 
za de tal manera que no sé ni lo que hice”: 
ni cuantas cuchilladas le dio, ni cómo, 
ni si quiera cuánto o de dónde sacó el 
dinero que quitó al anciano tras dejarlo

La fiscal pide 15  
años de cárcel 
para la acusada; 

su abogado uno y  
medio por homicidio  
im prudente
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TRIBUNALES
LA M UJER ROBÓ A SU V ÍCTIM A 555 EUROS, SUPUESTAMENTE TRAS APUÑALARLO

El hombre mantuvo una lucha te rrib le  por 
evitar las puñaladas” , dicen las forenses  
Tenia multitud de cortes en las manos y  

los brazos, incluso un dedo casi amputado

malherido y con el que huyó.
La policía la detuvo la noche siguiente, 
en un hostal de Toledo en el que preten- 
día dormir y que había pagado por ade- 
lantado con billetes manchados de san
gre. Para entonces, los agentes ya tenían 
documentado el reguero de sangre entre 
la casa de la víctima y la de la procesada: 
en la escalera, los interruptores de la luz y 
hasta el pomo de la puerta de ella. Sabían 
que al anciano presuntamente le había 
robado después de matarle porque en los 
bolsillos de la ropa que llevaba puesta, en 
los de la la gabardina y en los de otras 
prendas también habían quedado restos 
de sangre. En total se llevó 550 euros 
que, en su mayor parte, aún llevaba 
cuando fue detenida.
En la casa de Yolanda habían encontra
do ropa sua, incluidas unas deportivas 
dentro de la lavadora, recien lavadas, 
aún húmedas. Y, también allí, una funda 
vacia de un cuchillo jamonero de la 
misma marca que el anna empleada en el 
crimen y que, según comprobaron los 
agentes, encajaba perfectamente en esa 
funda.
La asistenta dijo tras el crimen (no com
pareció en el juicio porque no se la ha 
localizado) que ese cuchillo no era de 
Enrique. El compañero de piso de 
Yolanda, que sí declaró en la vista oral, 
reconoció que echó en falta un cuchillo 
de esas características tras lo ocurrido, 
aunque también explicó que tenían 3 
jamoneros en casa, el mismo número que 
la policía dijo haber encontrado en el 
registro. Para la defensa no ha quedado 
claro que Yolanda subiera con el cuchillo 
desde su casa para intimidar al anciano y 
robarle, como sostiene la fiscal.
El caso es que el arma apareció en la casa 
de la víctima manchada de sangre. Los 
forenses han dicho esta semana que el 
hombre recibió 9 puñadas en el cuello, 
algunas mortales como la que le atravesó 
la laringe. Y, además, presentaba múlti
ples cortes en las manos y los brazos 
(tenía casi un dedo amputado) que 
demuestran que el anciano trató de 
defenderse, que mantuvo “una lucha terri

ble para evitar las cuchilladas y sobrevivir”. 
Saben además que Enrique, que apenas 
media un metro y medio, no murió 
inmediatamente y no descartan, como 
dice la fiscal, que tras ser apuñalado 
intentara acostarse (en la almohada 
había mucha sangre) y luego levantarse e 
intentar salir de la casa para pedir ayuda, 
porque el cadáver apareció junto a la 
puerta de acceso al piso y, entre ambos 
puntos, también se encontró un gran 
reguero de sangre.
La declaración de la asistenta ante el juez 
instructor se leyó al finalizar la vista. La 
mujer explicó entonces cómo el anciano, 
al que calificaba como “muy buena perso
na y respetuoso con las mujeres” le había 
contado días antes de morir que la pre
sunta homicida llevaba tres meses sin 
pagarle el alquiler y acudía con frecuen
cia a pedirle dinero. Dijo también que 
apenas tenía relación con sus sobrinos, 
que no iban a verle (no tenía hijos). Uno

estuvo el miércoles 1 de julio en la 
Audiencia para seguir el juicio.
La fiscal cree probado que Yolanda subió 
a casa de su casero con un cuchillo que 
había cogido en su piso y, probablemen
te le apuñaló al encontrar que el hombre 
se resistía a ser robado. Y luego le quitó 
todo el dinero que le encontró. Califica 
los hechos como homicidio y robo con 
violencia y pide que se la condene a 15 
años de cárcel y a indemnizar a los here
deros del anciano con 40.000 euros.
El abogado de la Defensa sostiene que la 
mujer no quiso matarle, que “se le cruza
ron ¡os cables”, dijo tras la vista, en el hall 
de la Audiencia, y perdió el control sobre 
lo que hacia. Por eso estima que lo que 
cometió fue un homicidio imprudente 
por el que merece un año de prisión y 
otros seis meses por haber cometido un 
hurto ya que no empleo violencia para 
robarle. Por ese hurto, merece en su opi
nión, seis meses de cárcel. □
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sociedad

LA  P E R IO D IS TA , M O D E L O

“ G U A N T A N A M O ” 

IRENE, CANTANTE
I r e n e  R o d r í g u e z  e s  u n a  p r o f e s o r a  

d e  i n g l é s  q u e  h a  f i c h a d o  c o m o  
v o c a l i s t a  d e  la  O r q u e s t a  
G uantanam o, c o n  la  q u e  d e b u t ó  e n  
la s  f i e s t a s  d e  P o l á n .

I r e n e ,  q u e  e s  h e r m a n a  d e  la  
c a n t a n t e  M a r í a  T o l e d o ,  t i e n e  u n a  
a p r e t a d a  a g e n d a  d e  a c t u a c i o n e s  e s t e  
v e r a n o  e n  m u c h a s  f i e s t a s  d e  p u e b l o s  
d e  la  r e g i ó n .

Lo  c i e r t o  e s  q u e  e s t a  v o c a l i s t a  
t o l e d a n a ,  d e  2 3  a ñ o s ,  y a  t e n í a  
e x p e r i e n c i a  e n  la  m ú s i c a ,  n o  e n  v a n o  
le  h a b í a  h e c h o  l o s  c o r o s  e n  m u c h o s  
c o n c i e r t o s  a s u  h e r m a n a .  E s te  v e r a n o
e s t á  d e  g i r a  . Fo t o : de la morena

SE LLEVA
Llevarse el ordenador al desierto de 
Almería, echarse una novia 
finlandesa, llegar a una fiesta y 
ponerse a hablar en inglés, esparcir 
las cenizas por el Valle, la mímica,
no SE LLEVA
Mezclar el rojo y el naranja, los 
mirones de piscina, estresarse con 
el ganchillo, subestimar los 
flemones, presentarse como 
experto en juegos de rol, la prisa,

S a r a  C a r b o n e r o ,  la  p e r i o d i s t a  d e  
C o r r a l  d e  A l m a g u e r  q u e  c u b r e  la  
i n f o r m a c i ó n  d e p o r t i v a  d e  T e l e - 5 ,  h i z o  
s u s  p i n i t o s  c o m o  m o d e l o  a n t e s  d e  
l a n z a r s e  a l  m u n d o  d e l  p e r i o d i s m o .

S a r a  p o s ó  p a r a  la  d i s e ñ a d o r a  M a r t a  
E s p í n ,  a la  q u e  c o n o c i ó  p r e c i s a m e n t e  e n  
C o r r a l  d e  A l m a g u e r .

L a s  i m á g e n e s  e s t á n  t o m a d a s  e n  el 
a ñ o  2 0 0 0 ,  c u a n d o  la  p e r i o d i s t a  t o l e d a n a  
t e n í a  1 6  a ñ o s .  A c t u a l m e n t e ,  S a r a  
C a r b o n e r o  e s  t a m b i é n  la  i m a g e n  d e  la 
p á g i n a  w e b  d e  M a r t a  E s p í n ,  q u e  t i e n e  su  
t i e n d a  e n  A r a n j u e z  ( M a d r i d ) .

El t r a b a j o  d e  S a r a  c o m o  m o d e l o  n o  
s e  l i m i t ó  a s e s i o n e s  f o t o g r á f i c a s .  
T a m b i é n  d e s f i l ó  e n  u n a  c o n o c i d a  
d i s c o t e c a  d e  M a d r i d  l u c i e n d o  lo s  d i s e ñ o s  
d e  la  p r o p i a  M a r t a  E s p ín ,  q u i e n  le  d i j o  a 
la  p e r i o d i s t a  t o l e d a n a ,  h a c e  a ñ o s ,  q u e  
c o n s e g u i r í a  e n  la  v i d a  l o  q u e  se 
p r o p u s i e r a .

A  S a r a  C a r b o n e r o  la  l l a m a n  la  
Ange lina  Jo lie  d e l  p e r i o d i s m o  e s p a ñ o l .

HOMENAJEA LOS MAESTROS

M á s  d e  t r e s c i e n t o s  p r o f e s i o n a l e s  d e  la  e n s e ñ a n z a  r e c i b i e r o n  u n  h o m e n a j e  d e  la 
J u n t a  d e  C o m u n i d a d e s  c o n  m o t i v o  d e  s u  j u b i l a c i ó n  ( e n  la  i m a g e n ,  a s i s t e n t e s  a l  
a c t o ) .  El e v e n t o  e s t u v o  p r e s i d i d o  p o r  José María Barreda, q u i e n  t r a n s m i t i ó  s u  
a g r a d e c i m i e n t o  a  lo s  m a e s t r o s  y  d e s t a c ó  la  i m p o r t a n c i a  d e  la  e d u c a c i ó n  e n  la  
s o c i e d a d  d e l  c o n o c i m i e n t o .  En n o m b r e  d e  l o s  d o c e n t e s  t o m ó  la  p a l a b r a  Pedro 
Patiño, d e  M i g u e l  E s t e b a n ,  q u i e n  d e s t a c ó  q u e  "h o y  se nos tra n sm ite  e l ca lo r  
so lid a rio  que necesitam os a l d e ja r e l au la". Fo to : de la morena
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M IR A D A S
EL CHISME DE LA SEMANA

1)¿EI hijo de que expresidente 
del gobierno estuvo en unas bodas 

de plata en una finca de 
0ropesa?2)Ese empresario de hoste
lería toledano subió el Valle en bici
cleta a toda velocidad. 3)En ese res
taurante toledano, en el que acaban 
de estrenar el plato "conejo pequeño 

de monte al zurrón", cuesta esa bote
lla de vino francés 4.000 euros. 

4)Dicen que las miradas entre ese 
director general y ese expresidente 

en las fiestas de ese pueblo, el pue
blo de ellos dos, fueron de todo 

menos cordiales. 5)Ese diputado pro
vincial del PP fue a ese desfile de 

moda con su amiga asturiana.

AURORA FERNANDEZ  
NO AL CINE PORNO

Aurora Fernández, Miss Recas, ha tenido 
una experiencia desagradable en Internet. 
Esta joven dejó su foto en una página web de 
modelos a la que se apuntan muchas chicas 
para hacer trabajos de moda. A los pocos días 
recibió un correo electrónico con una 
propuesta que le desagradó. Le ofrecían 
5.000 euros por hacer cinco horas de 
grabaciones porno. La propuesta es, en sí, 
descabellada, especialmente en el plano 
económico. A Aurora no le interesó. A ella le 
gusta la moda, no el porno.

el  f i l ó n
IG N A C IO  A R Í Z A G A P H

r la noria”

A lberto  H ernández Roset, M ís te r Toledo 2007, pilló 
varios p rim eros planos de poderío en el program a 
te lev is ivo  "La N oria". Este m odelo, que acaba de 
sacarse el títu lo  de a rqu itec to  técn ico , salió en el 
concurso que se hace en este  espacio, después del 
exnovio de Falete y antes del exnovio  de Sonia  

M onroy. Le colocaron jus to  detrás de Jord i G onzález, con otro  
chico y dos chicas, que tenían que levantarse la cam iseta y dejar 
ver la cantidad en euros que figuraba en su espalda, que eso era 
lo que se llevaba el concursante  te le fón ico .
A n tes del programa, A lbe rto  estuvo  charlando unos m om en tos 
con Pipi Estrada, al que conoce de Tele-5, de cuando el m odelo 
to ledano estuvo trabajando de azafato en el " E urom illón ", y con 
el que coincidía en los pasillos. Por c ie rto , M ís te r Toledo 2007 es 
de los que sigue con su novia de toda la vida, pese a haber cog i
do c ie rto  vuelo com o im agen te levis iva. Su pareja es una p ro fe 
sional de hostelería que trabaja en la cafetería "N u e va  O rlea n s", 
en la Avenida de la Reconquista de Toledo.
A otra cosa. La periodista talaverana Sara Gil ya ha salido en la por
tada de Interviú. Las fo tos están m uy cuidadas y a Sara se la ve 
sem idesnuda, sugiriendo antes que afirm ando. Com o se recordará, 
esta chica salió en la portada de la revista Aquí en 2001, cuando fue 
elegida M iss Ciudad Real y tenía 17 años. Hija de un árbitro de fú t
bol, la periodista talaverana ha protagonizado un auténtico fenóm e
no en internet, ya que ha sido portada porque el público la ha vo ta
do en la w eb  de la cadena Dial, que es donde ella trabaja, en el pro
grama "A tré ve te ". No es la primera vez que una chica que es por
tada de la revista A q u í lo es luego en Interviú. Ahí están los casos 
de Irene Suárez, Lanny Santos y Rosanna W alls.
Cambiamos de tema. El 7 de agosto se prepara un hom enaje en 
Los Navalmorales al em presario y hum orista Isidoro M artín  del 
Río, fa llecido el 19 de junio del año pasado. Su hija, Raquel M artín , 
y su viuda, están preparando a fondo el evento, que se celebrará en 
el auditorio que lleva el nom bre de este po lifacético personaje. Va 
a haber música, teatro  y por supuesto, humor. Se proyectará un 
video de Isidoro contando chistes. Más no se puede pedir.
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| I G N A C I O  A R ( ZA G A

EL ARTISTA TOLEDANO DA UNA GRAN FIESTA DE INAUGURACIÓN EN MADRID

A lberto  Romero 
expone en Casa Vacas

M uchas caras conocidas de la sociedad to ledan a acudieron a la inauguración de la exposición  
de Alberto Romero en Casa Vacas, en pleno Retiro m adrileño . El artista to ledan o  presentó  
sus obras pictóricas bajo el títu lo  "E l Sol.... Nuestro Futuro", en la que ha sido una de las 
fiestas destacadas de este verano  to ledan o  que acaba de com enzar. El pasado do m in g o , 
1.100 personas pasaron por el recinto. La exposición se puede ver hasta el 12 de ju lio .

Muchas caras conocidas de la 
sociedad toledana acudieron 
a Madrid a la inauguración de 

la exposición de Alberto Romero, en 
la que ha sido, hasta el momento, la 
fiesta del verano. El evento contó con 
la presencia del Director General de 
Patrimonio de la Junta de 
Comunidades, Luis Martínez, y el 
Director General de Inopole, 
Femando Ubieta, firma que patroci
naba el acto, sin olvidamos de la 
numerosa familia del artista, que allí

estuvieron sus padres, sus tres herma
nos traumatólogos-Manuel, Miguel y 
Jesús- Juan Carlos, que es ingeniero 
industrial, María Dolores, que es far
macéutica y José Ángel, que trabaja 
en CCM , todos acompañados de sus 
familias, que el ágape lo sirvieron 
Pepe y Diego Rodríguez Rey, de “El 
Bohío”, con vino de El Toboso, y hubo 
también aceite de Madridejos, que fue 
un cóctel con indudable acento caste- 
llano-manchego.
Y es que allí se veía Toledo por todos

Un m om ento  de la inaugurac ión  de la 
exposición, en Casa Vacas, en pleno Retiro  
madrileño. Se puede ver hasta el 12 de julio .
Fo to s : miguel ángel Sánchez de la morena

lados. No faltó al evento Antonio San 
Román, que es un gran coleccionista 
de arte, ni Pepe Morata, ni el aboga
do Ildefonso Sánchez Conde, ni el 
primo de éste, Antonio Conde, ade
más del ejecutivo Enrique Suárez 
Cepeda, y el empresario Javier 
Bolado, que también acudieron a la 
exposición los hermanos Martínez, 
Luis y María, del mundo de la cons-
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A rrib a , la ex p o s ic ió n  ac ab a  de in a u g u ra rs e . Un a u to b ú s  d e  a m ig o s , fa m ilia re s  y 
s e g u id o re s  d e l a rtis ta  s a lió  d e sd e  la A v e n id a  de E u ro p a  de T o led o  (s o b re  e s tas  
lín e a s ). A b a jo , m ie m b ro s  de la  n u m e ro s a  fa m ilia  de A lb e rto  R o m e ro .

h ijo  d e l c o n o c id o  m é d ic o  to le d a n o  
M a n u e l R o m e ro  y  d e  M a ría  D o lo re s  
G u illé n .

trucción, que hubo también gente de 
la banca, como Juan Molero, de 
CCM  o Carlos de Pablos, de la Caja 
Rural de Olías, que por el mundo de la 
empresa comparecieron también per- 
sonas muy conocidas, como José 
Manuel Camino, de la empresa de 
puertas del mismo nombre, o Gema 
Rodríguez, de Cerám ica L a Paloma, 
que hubo también varias profesionales 
del interiorismo, como Carmen  
Tinaquero, Begoña Díaz o Elena de 
Mora, que el evento estuvo muy con
currido, con gente como el médico 
Alfonso Castro, o el médico estoma- 
tólogo Mauricio Espina, además del 
constructor Mariano Martínez o José 
Gamarra, de M aderas Viana, o 
Santiago Guerrero, de Tello, o  el pin
tor Romeral o el médico de Belmonte 
José Luis Domingo, o el alcalde del 
Toboso, Marciano Ortega, del PP, que 
hizo una tarde estupenda y se estaba 
en la gloria en los jardines de El

H  J S B  édicos,
abogados, 
em presario s , 

in te rio ris ta s , a rtis ta s  
y e jecu tivos  de 
banca acud ieron  al 
evento

Retiro.
Fue, sin lugar a dudas, el día más 
importante en la carrera profesional 
del artista Alberto Romero, que estu
vo acompañado por su esposa, la 
empresaria Raquel Heredia. A  la 
entrada de la exposición, Romero 
definió uno de sus cuadros, “El Sol del

Ártico”, en el que queda patente el 
compromiso con el Medio Ambiente, 
que es el leit-motiv de la exposición. La 
obra en cuestión mide 160 x 195 y 
Romero la disecciona como “un cua
dro frío, sencillo, tenue, relajado, color 
hielo, blanquecino, en el que parece que 
el sol está como muerto". En el evento
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Sobre estas líneas, los em presarios Luis y  
María M artínez, en un un m om ento del 
cóctel que se celebró en los ja rd in es  del 
Retiro.

Arriba, A lberto  R om ero y  su mujer, R aquel 
H eredia. Sobre estas líneas, la p in to ra  
A im udena A b ad  Ortega.

se pudieron escuchar muchas opinio- 

nes favorables, una de ellas de la pin

tora Aimudena Abad, quien definió 

la exposición como “grandiosa, traba

jada y sorprendente”. □

Los herm anos del artista acudieron a l evento. A bajo, e l a lcalde de l Toboso, M arciano  Ortega  
(e l segundo p o r  la izquierda) con e l hostelero  Luis E l A h m ari y  otros asistentes. En la 
sigu iente im agen, de izquierda a derecha, A nton io  San Rom án, Pepe M orata, P ila r O rtega y  
Luis M artínez, D irecto r G eneral de P atrim onio de la Junta. En la otra foto, los prop ietarios  
del restauran te “E l B o h ío " y  su  equipo.
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OPERACIÓN BIKINI
El sobrepeso y la obesidad 

afectan cada vez a más per
sonas: según la Sociedad 

Española para el Estudio de la 
Obesidad (SEEDO) el 14,5% de la 
población española entre 25 y 65 
años es obesa y el 53,5% padece 
sobrepeso.
Cuando se aproxima el verano 
aumenta la preocupación por la 
Imagen y resurgen las dietas. 
Todos conocemos la Importancia 
de un tratamiento dietético con 
reducción de calorías ingeridas, 
reparto adecuado en 4 ó 5 comi
das al día y una elección de ali
mentos que proporcionen todos 
los nutrientes necesarios: hidratos 
de carbono, proteínas, grasas, 
agua, vitaminas y minerales.
Pero también sabemos que en la 
mayoría de los casos se abando
nan las dietas en un plazo más o 
menos corto. Muchos abandonan 
por que no controlan el apetito, 
por la necesidad de picar y comer 
entre horas... todo esto hace que se 
ingieran más calorías y que no se 
logren los objetivos deseados de pér
dida de peso.
En 1937 un antropólogo alemán estu
diando a los bosquimanos de la tribu 
San observó que estos Individuos uti
lizaban la Hoodla Gordonii como 
supresor del apetito en los periodos 
de caza, con el fin de evitar la sensa
ción de hambre y proporcionar ener
gía. Se trata de una planta suculenta, 
con tallos carnosos similares a los

cactus, que crecen en la zona del 
desierto del Kalahari, Angola, Namibia 
y Sudáfrlca. En la actualidad se utiliza 
el extracto de planta, tras comprobar 
que contiene principios activos, que 
actúan sobre el sistema nervioso cen
tral a nivel del centro de saciedad, 
enviándole una señal similar a la que 
se produce cuando hemos consumi
do suficiente alimento, con lo que dis
minuye la ingesta y se facilita la perdi
da de peso.
Existen tres tipos de mecanismos 
reguladores de saciedad: A corto

plazo, saciedad entre comi
das y saciedad a largo 
plazo.
Ésta última Informa de las 
reservas energéticas del 
organismo a largo plazo, 
fundamentalmente la grasa 
que tenemos almacenada, 
imprescindible en la regula
ción del peso corporal. El 
organismo tiende a mante
ner un peso constante, por 
eso, cuando las reservas 
disminuyen se ponen en 
marcha mecanismos para 
recuperarlo.
Los alimentos ricos en fibra 
tienen valor calórico bajo, y 
añadidos a la dieta dismi
nuyen la relación entre la 
energía y el peso del ali
mento consumido. En las 
dietas hipocalóricas es muy 
recomendable usar ali
mentos ricos en fibra que 

promueven la saciedad por diversos 
mecanismos como el aumento de 
volumen, retraso del vaciado gástri
co. .. Además las fibras solubles como 
el glucomanano, reducen la absorción 
de grasas, produciendo perdida ener
gética por las heces.
Conclusión: para conseguir óptimos 
resultados en un programa para per
der peso debemos planificar una dieta 
que Incluya todos los nutrientes, un 
programa de ejercicio y cambio de 
hábitos de vida, repartiendo la Inges
ta total en 4-5 comidas.

C ELU LIT IS
sin intervención quirúgica  

con LPG  Enderm ologie

MEDICINA ESTETICA 
CIRUGÍA PLÁSTICA Y ESTÉTICA 

NUTRICIÓN Y DIETÉTICA

Horario ininterrumpido 
de 9 ,0 0  de la m añana a  8  de la tarde

Clínica del Rosario, Cons. 210 - Tei. 925 21 58 46 - Toledo 
e-mail:mediestetic@mediestetic.com / w w w .m e d ie s te t ic .c o m
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UN PELUQUERO AFINCADO EN BARGAS HA PEINADO EN EL SITIO  M Á S EXCLU SIVO

"Nunca soñé que iba a llegar 
a la Pasarela Gaudí"

Los pe luqueros Juanjo y Enrique, afincados en Bargas (Toledo) desde 2002, han logrado  
exh ib ir sus peinados en la Pasarela G au d í de N ov ias  de B arcelona, uno de los sitios m ás  
exclusivos del m u n d o . Todo nació por m ed io  de un contacto  que ten ían  en Ibiza, que  fue  
quien  les presentó  a Rubén Perlotti, d iseñ ad o r ita lo arg en tin o  que ha q u e d ad o  en can tado  
con su tra b a jo  y les han em p lazad o  para el p ró x im o  año. " Cuando estás en un s itio  tan 
im po rtan te  sientes la adrenalina b u en a "  explica Ju an jo .

Juanjo, de la firma bargueña “Juanjo y 
Enrique”, considera que se puede 
hablar de un antes y un después en su 
cera profesional tras desembarcar en el 

océano de glamour de Gaudí Novias.

-¿Cómo llegan a la Pasarela Gaudí de 
Barcelona?
-Es una historia bonita e interesante, 
una vivencia que yo nunca había teni- 
do, Gaudí Novias es la pasarela de 
novias más importante del mundo y 
haber sido convocados por un diseñador 
para peinar allí es fantástico.
-¿Quién es exactamente el diseñador? 
-Se llama Rubén Perlotti y es un Ítalo- 
argentino que está radicado en Ibiza y 
tiene sus negocios allí, en Barcelona y 
Madrid. Lo conocimos por un amigo, 
nos vio trabajar y se interesó por noso
tros, nos ofreció hacerle el estilismo y 
acepté. Era un desafío importante pero 
salió bien.
-¿Qué peinados hizo?
-Cuando se trata de un desfile de estas 
características se hacen dos peinados o, 
a veces, uno solo. Se hace un recogido 
para novias y un peinado distinto para la

ropa de alta costura pero de cóctel o fies
ta. Lo que también se hace es un cam
bio de maquillaje, se acentúa o se quita 
un poco, según el color de la ropa. 
-¿Qué tal ha resultado su contacto con 
el mundo del glamour?
-Muy bien, era la primera vez que yo 
estaba en un bacíc stage tan importante. 
Yo había peinado en mi país, Urtiguay, a 
otros modistos, pero nunca soñé con lle
gar a una pasarela como Gaudí Novias. 
-¿Qué le ha llamado la atención de ese 
mundillo?

Juanjo , de la firm a bargueña ‘‘Ju an jo  y  
E n riq u e”, contem plando su  trabajo. Los 
diseños eran de l creador ¡ta lo -argentino  
Rubén Perlotti.

-Estoy acostumbrado a la moda, pero 
esto es adrenalina buena, algo apasio
nante, la gente se hace una idea distin
ta de lo que realmente es, porque es un 
día de trabajo muy duro, son horas y 
horas para hacer los catálogos, desde las 
7 y media de la mañana hasta las 8 
menos diez de la noche. Fue un catálo
go de 52 prendas y eso requiere un estrés
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S O C I E D A D

" C U A N D O  E S TÁ S  A LLÍ S IE N T E S  LA A D R E N A L IN A  B U E N A "

impresionante, porque ahí los minutos, 
mejor dicho, los segundos, son muy 
importantes, porque los lugares donde se 
hace son costosos y no se puede perder 
el tiempo.

-S e PUEDE HABLAR, por lo tanto, de un 
antes y un después para su carrera 
desde lo de Barcelona.
-Sí, porque es la pasarela de novias más 
importante del mundo. Una cosa que 
me llamó la atención fue que después de 
celebrarse la pasarela se hace una feria, y 
hay que ver la gente tan diversa que va 
a comprar. Nos hemos movido con ára- 
bes, alemanes, americanos, con gente de 
todo el mundo, es impresionante. El 
año que viene también estaremos allí, 
ayer mismo me llamó el diseñador para 
confirmarme que volveremos a Gaudí 
Novias. La verdad es que está encanta
do, conmigo y con el maquillador, 
Daniel Ahita, al que yo llevé, que tam
bién es uruguayo. Es un tipo que sabe 
mucho de dibujo y conoce mucho de 
colores.
-¿Cómo llega usted de Uruguay a 
Bargas?
-Llegamos a Bargas en septiembre de 
2002. Por unos conocidos fuimos a 
Toledo. En Sudamérica se había produ
cido un crack económico, ese corralito 
que afectó primero a Argentina y luego 
Uruguay, y ante esas perspectivas tan

D etrás del
glamour hay 
mucho trabajo.

□  día del desfile estuvo 
peinando desde las 7V 30  
de la mañana hasta las 8  
de la noche

Juanjo y  Enrique con el diseñador, a l que 
conocieron p or un am igo que tienen en 
Ibiza. Estos peluqueros se afincaron en 
B argas en sep tiem bre de 2002. A la 
izquierda, Juanjo en plena faena.

-La peluquería es más una artesanía, 
el arte es otra cosa. Es una artesanía 
que puede ser fina o no tanto, noso
tros intentamos que sea una artesanía 
delicada y muy ajustada a la persona
lidad de cada dienta.

negras decidimos viajar. Entonces, hubo 
unos amigos que nos dijeron que en 
Toledo podía haber alguna posibilidad, 
ellos vivían desde hacía años acá y les 
iba bien. Pues mira, de buenas a prime
ras apareció una casa en Bargas. La 
alquilamos, estuvimos un año en esta 
peluquería que había sido cerrada y 
exactamente al año abrimos la nuestra y 
desde 2004 llevamos en esa casa y nos 
va muy bien.
-¿Cuál es su filosofía profesional, 
entienden la peluquería como un arte?

- ¿ I n t r o d u c e n  elementos de 
vanguardia o se mantienen en lo 
clásico?
-Nuestro planteamiento es vanguar
dista. Yo soy un poco más clásico en 
el momento de la fiesta, mi socio es 
totalmente vanguardista. En esta 
época nos gustan peinados que sean 

fáciles de peinar para la dienta. Hemos 
vuelto a los colores naturales, marro
nes, tierras, hemos dejado de lado los 
rojizos y los cenizas, ni colores fríos ni 
muy cálidos tampoco, apostamos por lo 
natural y también por lo asimétrico, 
que la mujer tenga un peinado descon- 
traído, que se pueda manejar bien ella, 
que no esté obligada a pensar en que 
tiene que ir a peinarse, eso ya pasó, 
pero para ello hay que contar con una 
técnica importante. O
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JUNTA 
PROGRAMA DE 
SALUD JOVEN

Fomentar la aplicación de políticas de 
educación para la salud entre pares o 
¡guales, utilizar técnicas educativas 
que combinan conocimientos e 
información con el desarrollo de 
habilidades y destrezas, y el trabajo 
en redes, son algunos de los objetivos 
del Programa Salud Joven de Castilla- 
La Mancha que ha presentado el 
consejero de Salud y Bienestar Social, 
Fernando Lamata, junto a la directora 
general de Salud Pública, Berta 
Hernández, y el presidente del 
Consejo de la Juventud de Castilla-La 
Mancha, César García Moya.
La Junta informa que el consejero ha 
resaltado la importancia de esta 
estrategia, dirigida a jóvenes de entre 
14 y 29 años, que acerca la educación 
sanitaria a sus espacios habituales de 
encuentro como puedan ser 
conciertos u otros eventos, y les 
involucra en la planificación de los 
contenidos sanitarios que respondan 
a sus demandas e inquietudes.
Las principales áreas de trabajo que 
plantea el Programa Salud Joven 
están relacionados con la salud sexual 
y reproductiva, embarazos no 
deseados, salud y género, 
alimentación saludable y trastornos 
del comportamiento alimentario, 
promoción de hábitos de vida 
responsables, educación vial y 
prevención de riesgos asociados a la 
violencia, sedentarismo y hábitos 
nocivos.
Este programa se pondrá en marcha 
en los siete centros de Salud Joven 
que están ubicados en Albacete, 
Ciudad Real, Toledo, Alcázar de San 
Juan, Azuqueca de Henares, Talavera 
de la Reina y Tarancón.
Este Programa, cuyo presupuesto 
anual se eleva a 284.000 euros, 
responde al compromiso del Gobierno 
de José María Barreda con la 
educación para la salud y la 
prevención de riesgos en el ámbito 
juvenil como garantía de futuro y 
mejora de la calidad de vida de las 
nuevas generaciones de ciudadanos.

CONSEJOS DE DERMATÓLOGOS
PROS Y CONTRAS DEL SOL

El sol puede ser muy beneficioso para la salud ya que aporta vitamina D a la piel, 
aumenta la absorción del calcio en los huesos, previene el raquitismo y puede 
ayudar a mejorar algunos procesos cutáneos como la psoriasis o el acné. Sin 
embargo, una exposición excesiva al sol puede pasar de los efectos beneficiosos 
a los perjudiciales, no sólo por el riesgo de quemadura sino también por los 
efectos a largo plazo como el envejecimiento prematuro de la piel, elastosis o 
cáncer de piel.
A este último riesgo, el cáncer de piel, se han referido los doctores Lorenzo Juan 
Pérez, jefe del Servicio de Dermatología del Complejo Hospitalario Universitario 
de Albacete (CHUA), centro dependiente del Gobierno regional, Eduardo Escario, 
Marisa Cáceres y María Luisa Martínez, todos ellos miembros de este servicio, 
quienes han coincidido en señalar que la prevención y el diagnóstico precoz de 
heridas cutáneas, lunares o manchas que cambian es fundamental para prevenir 
el cáncer de piel, principalmente el melanoma.
"El melanoma es el cáncer de piel más agresivo de los que tratamos en 
Dermatología. Es el cáncer de piel que se da en las células con pigmento, es decir, 
las que reaccionan a la exposición solar", comentaba el jefe de servicio.
Los dermatólogos han destacado que pese a que ha aumentado en los últimos 
años la incidencia del melanoma, en la actualidad ronda los 1,5 casos por cada
10.000 habitantes, la tasa de mortalidad por este tipo de cáncer, uno de ios más 
agresivos, se ha mantenido estable.
El melanoma es un cáncer de piel que surge espontáneamente o sobre un lunar 
que se modifica. Para prevenir este tipo de tumores, los especialistas han 
explicado que es fundamental tomar una serie de precauciones al exponerse al sol 
como beber mucho agua, no abusar de los rayos solares, principalmente entre las
11.00 y las 16.00 horas, usar de forma adecuada los foto protectores y, en caso de 
encontrarse en tratamiento farmacológico, preguntar al médico de familia si no 
está contraindicado tomar el sol.
Estos mismos consejos sirven para evitar que la piel pase factura con el paso de 
los años. "La piel tiene una memoria que es el resultado de todas las horas de 
exposición solar de nuestra vida. Por ello, y como los niños son los que más sol 
reciben, debemos protegerlos para prevenir lesiones futuras".

SALUD PÚBLICA
DETECTADOS ONCE CASOS DE GRIPE A 

EN CASTILLA-LA MANCHA
El Centro Nacional de Microbiología, dependiente del Ministerio de Sanidad y 
Política Social, ha confirmado 11 casos del virus de la gripe A en Castilla-La 
Mancha, todos ellos con síntomas leves y sin complicaciones para su salud. 
También se han registrado en la región cuatro casos de gripe A por vínculo 
epidemiológico, es decir, personas que han tenido síntomas gripales leves y que 
han sido diagnosticadas de esta nueva enfermedad sin las pruebas analíticas 
pertinentes al estar relacionadas con casos confirmados en Castilla-La Mancha 
o en otras comunidades autónomas.
Desde que la Organización Mundial de la Salud alertó de la aparición de esta 
nueva enfermedad a finales del pasado mes de abril, el Gobierno de Castilla-La 
Mancha tiene activada todas las medidas contenidas en el Plan de Preparación 
y Respuesta ante una Pandemia de gripe, tanto de ámbito autonómico como 
nacional.
En la Consejería de Salud y Bienestar Social se mantiene una permanente actitud 
de alerta y vigilancia activa del desarrollo de esta nueva enfermedad en la región, 
como en España y en el resto del mundo.
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JUNTA CONSEJO DE MINISTROS
BANCO DE ADN DE PARAPLÉJICOS, MEDALLA DE ORO AL
NIÑOS ADOPTADOS MÉRITO DE SEGURIDAD VIAL

El consejero de Salud y Bienestar 
Social, Fernando Lamata, ha 
anunciado que el Gobierno creará un 
banco de datos de ADN de niños 
adoptados en el extranjero por 
familias castellano-manchegas, 
donde se vincularán los datos 
genéticos de cada niño o niña con los 
de los padres adoptivos de cara a 
posibles identificaciones.
Lamata hizo este anuncio en la 
inauguración en Albacete del XII 
Encuentro de Familias Adoptantes en la 
República Popular China, organizada 
por la Asociación Nacional en Defensa 
del Niño (Andeni).

El Consejo de Ministros ha concedido la medalla al mérito de la Seguridad Vial, en 
su categoría de oro, la de mayor importancia, y distintivo azul al FHospital Nacional 
de Parapléjicos de Toledo y al Instituto Guttman de Barcelona. Se trata de una 
condecoración que premia a las personas naturales o jurídicas que hayan destacado 
por su actividad a favor de la seguridad de la circulación, ya sea por su ejemplar 
solidaridad humana o por la colaboración de forma relevante con las autoridades y 
agentes a quienes compete su ordenación y control.
El FHospital de Parapléjicos de Toledo fue inaugurado en 1974 como centro del 
sistema sanitario público de ámbito nacional y especializado en el tratamiento y 
rehabilitación integral de los aspectos físicos, psicológicos y sociológicos de los 
pacientes afectados por lesión medular. Su idoneidad para recibir la Medalla al 
Mérito de la Seguridad Vial se fundamenta, según el Consejo, en la intensa labor 
que desarrolla no sólo mediante la asistencia sanitaria a las personas con lesión 
medular espinal, sino también a través de la actualización de la investigación para 
la búsqueda de soluciones terapéuticas que subsanen las carencias causadas por 
estas enfermedades y mejorar las condiciones de vida de los pacientes.

CAMPAÑA DE PREVENCION CARDIOVASCULAR 
EL 70% DE LOS DIPUTADOS PRESENTA FACTORES DE RIESGO

Las Cortes de Castilla-La Mancha 
fueron escenario de la campaña "Tu 
corazón es vital. Toma el control", 
organizada por la Sociedad Española 
de Cardiología y la Fundación 
Española del Corazón y destinada a 
concienciar a la población de la 
importancia de cuidar el corazón. Un 
total de 80 personas, entre diputados 
y trabajadores de la Cámara se 
sometieron a un riguroso control. Los 
resultados han confirmado que un 70 
por ciento de ellos tiene al menos un

factor de riesgo cardiovascular.
El 51,25 por ciento de los 

asistentes tiene un índice de masa 
corporal por encima de su normo peso. 
En concreto, el 35 por ciento, 
sobrepeso, y el 16,25 por ciento, 
obesidad. Además, el 17,5 por ciento 
mostró síntomas de hipertensión.

El sobrepeso y la hipertensión son 
dos de los principales indicadores de 
una salud cardiovascular en riesgo, 
por lo que a todos los parlamentarios 
con estas características se les ha

recomendado visitar a su especialista 
para hacer un estudio más completo 
de su salud cardiovascular.

En cuanto al perímetro abdominal, 
el 37,5 por ciento mostraron cifras por 
encima de las recomendadas (102 cm. 
en los hombres, 88 cm. en las mujeres)

El 3,75 por ciento de los 
participantes tenía el colesterol alto. 
Tan sólo un 30 por ciento de los 
asistentes cuida su salud 
cardiovascular realizando ejercicio 
diario y una dieta cardiosaludable.
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LE Y DE LO S  D E R E C H O S  Y D E B E R E S  DE L A S  P E R S O N A S

Los pacientes toman 
las riendas de su salud
La J u n ta  es tá  d is p u e s ta  a q u e  los p a c ie n te s  te n g a n  cad a  vez m a y o r  g ra d o  de  
in d e p e n d e n c ia  p a ra  d e c id ir  s o b re  su sa lu d : re c ib ir  in fo rm a c ió n , s a b e r q u é  les c o n v ie n e  
y  a c c e d e r con in te lig e n c ia  a las p re s ta c io n e s  s a n ita r ia s  son a lg u n a s  d e  las p re m is a s  
q u e  in c lu y e  la Ley de D e re c h o s  y  D e b e re s  d e  las P e rso n as . Los p ro fe s io n a le s  ta m b ié n  
es tán  c o n te m p la d o s  en es ta  n o rm a , q u e  ya  ha in ic ia d o  su a n d a d u ra  le g a l.

La Junta quiere dotar de m ayor autonom ía a los pacientes, f o t o s : b a r r í .

El Gobierno regional va a dar un 
cambio al modelo sanitario. El 
primer paso es el anteproyecto 

de la Ley de Derechos y Deberes de las 
Personas, tanto pacientes como 
profesionales, en relación a la salud. El 
consejero Femando Lamata explica que, 
con esta norma, “se trata de responder a 
una nueva situación epidemiológica, a una 
nueva situación social, demográfica, 
derivada de la edad de las personas”.

Y es que, según el titular de Salud y 
Bienestar Social, “lo que es de sentido 
común a veces se va olvidando, con esto de 
¡a vida moderna y con el cambio de 
sociedad. Todo el proceso de urbanización, 
de concentración en las grandes ciudades, 
perder una serie de equilibrios naturales de 
muchos años y sigbs de evolución tienen que 
ver con las principales causas de enfermedad 
y morir prematuramente en el siglo XXI. 
Por ejemplo, una de las principales causas de 
esas muertes prematuras es el cáncer. Y una 
de las causas objetivas más claras está en el 
consumo de tabaco. Parece razonable que 
insistamos en una obligación en el cuidado 
de la salud de las personas, que es evitar 
riesgos que hacen daño y que van a producir 
con más probabilidad un cáncer. Podrá 
tener un tratamiento, pero si es posible 
prevenirb, mejor. Quien dice eso, dice el 
exceso de consumo de abohol, que produce 
cirrosis, enfermedades cardiacas o

accidentes de tráfico. Las enfermedades 
cardiovascubres, los cánceres, b s  
hipertensiones, alteraciones del aparato 
muscub-esquelético, dolores de espalda... 
tienen que ver con hábitos de vida, 
sedentarismo, comida demasiado grasa, 
abuso del tabaco...“

Para Lamata, la dualidad del mundo 
actual es clara: “mientras bs países pobres 
se mueren de hambre, las patologías del sigb 
XXI en el mundo rico están ligadas al 
exceso”. También hay carencias: “b  falta

de conversación, b  falta de paseo, b  
imposibilidad de poder disfrutar de b  
vida... ”

Además del cuidado de nuestra salud, 
otra de las obligaciones de los pacientes, 
añade Lamata, “es cuidar el sistema de 
salud que financiamos entre todos. Y es de 
todos. Y hacer que esté limpio, que esté a 
punto. Hemos de tener en consideración que 
si vamos a tratar a un profesional 
seguramente responderá mejor si lo hacemos 
con respeto".
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SE T R A T A  DE Q U E  EL P A C I E N T E  A U T O G E S T I O N E  S U  E N F E R M E D A D

Hay un hecho que resulta evidente 
para el consejero en relación con este 
aspecto: “normalmente, quien va a un 
hospital no va por capricho, pero en la 
sanidad pública a  veces se produce un 
consumo innecesario de servicios. ¿Por qué 
en las consultas de urgencias vemos que hay 
un pico los lunes? No tiene que ver con que 
se pongan más malitos. Es que hay una 
tolerancia a ese malestar que puedes tú 
gestionarte y no reclamar el servicio 
profesional”.

Muy ligada a esa autonomía del 
paciente se encuentran los derechos que 
le otorga esta ley. Entre ellos, “la 
información sobre ¡os problemas de salud, 
sobre las cuestiones epidemiológicas, como el 
caso de la gripe A, para que pueda tomar

“En la 
san idad  
p ú b lic a  a 
veces se  
produce un 
consum o  
innecesario  
de
se rv ic io s”,
d ice
Fernando
Lam ata.

La píldora del día después y el aborto, con matices
Sobre la píldora del día 

después, el consejero opina que 
"todo m edicam ento produce un 
daño: cuando se vende sin receta, 
lo prim ero es garantizar que el 
riesgo es bajo. Hay una comisión  
de la A gencia  Española del 
M edicam ento  que estudia esta 
cuestión, que es la comisión de 
seguridad. Preferiríamos que se 
hiciera p rim e ro  un esfuerzo  
fo rm a tivo  y  educativo  po ten te . 
Otro aspecto es no confundir esta 
técnica anticonceptiva  con la 
técnica de rutina. Esta pastilla, en 
un consum o reiterado, puede  
provocar un perjuicio que no esté  
calculado porque se ha diseñado 
para que sea excepcional. Como 
consejero, recom iendo e l condón, 
porque tiene otra ventaja, que es 
ev ita r la transm isión de 
enferm edades po r vía sexual. " 

Respecto a la ampliación del 
aborto, el titu la r de Salud y 
Bienestar Social señala que "en  
Castilla-La Mancha creemos que lo 
más im portante es esa educación 
sexua l que pe rm ita  tom ar 
decisiones de forma inteligente y

en ese sentido, evitar el embarazo 
no deseado. La ley de interrupción  
del embarazo que tenem os es una 
ley  que ha sido aceptada  
socialm ente desde el año 85. Para 
que recordemos las cifras, s i hay
300.000 nacim ientos al año, hay
100.000 abortos al año". 
Reconoce que "en estos años, ha 
habido un abuso de l te rce r 
supuesto, que ha sido utilizado a 
veces hasta el ú ltim o  día de 
embarazo con algunos supuestos 
de riesgo para la salud m ental".

Otro aspecto controvertido es 
el de las semanas para que se 
pueda abortar sin decisión del 
médico. "E s un tema discutible  
desde e l pun to  de vista del 
concepto  juríd ico, ya que el 
Constitucional, en el 87, dictó una 
sentencia en función de la cual 
debe haber un tercero, un médico, 
que dirimiera en estos casos. Con 
esta nueva ley, tendrá que haber 
un inform e del Constitucional que 
m odifique esa sentencia, a la vista 
de la evolución de treinta años ".

Eso sí, hay un punto  que 
rechaza el Ejecutivo regional. "Lo

de no contar con el consentim iento  
de los padres nos parece que no es 
una medida oportuna, ya que parte 
de la prem isa de que la relación 
con los padres no es buena. Por lo 
tanto, va a tener vergüenza, va a 
tener miedo, y prefiere no decirlo. 
Desde nuestro punto  de vista, ésta 
es una excepción que se puede  
dar, pero pensam os que es más 
habitua l la contraria. No es 
caprichosa esta situación: cuando 
hacem os estud ios socio lóg icos  
entre los jóvenes y  se les pregunta  
cuál es la institución que más 
respetan y  en la que más confían 
siem pre dicen que la prim era es la 
familia. Aunque éste sea un tema  
delicado, complejo, seguramente, 
el contar con una opinión cuando 
hay un tema que preocupa tanto " 

"A título personal, no com o  
Gobierno, sino com o médico, en 
estos temas son im portantes los 
grandes consensos sociales. 
Preferiría que el conjunto de la 
sociedad estuviera de acuerdo en 
este asunto y que avanzara de 
manera lo más unánime posible ", 
concluye el consejero.
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LA LEY T A M B I É N  I N C L U Y E  S A N C I O N E S

ay un in tento  de desm ed ica liza r la  
sociedad y  e v ita r  e l consum ism o: no 
todo se cura con una p a s tilla ”

decisiones y entender las recomendaciones 
que hace el sistema sanitario. Otros de los 
derechos son educación para la salud, acceso 
a la historia clínica, acceso a la 
documentación que necesite para tomar mis 
decisiones. Queremos dar un paso para que 
con la información, con la formación, con la 
toma de responsabilidad del ciudadano 
participe más también cuando hay que 
acceder al servicio sanitario, como quiere él el 
servicio de atención”.

El consejero cree que ahora ha llegado 
el momento para dar este paso. “Esto es 
más viable porque tenemos mayor nivel 
cultural, mayor acceso a las fuentes de 
información por internet, por teléfono, por 
los medios de comunicación, por los centros 
educativos, por asociaciones. ..Sim e entreno 
para gestionar mi problema seguramente la 
evolución será mejor. Es preferible saber la 
enfermedad que uno tiene, pero en la ley 
también damos derecho a que no se reciba esa 
información, por respetar esa voluntad”.

En la norma también se hace 
referencia a los profesionales. “El derecho 
al respeto de la organización y délos pacientes 
a una información, a una prevención 
adecuada, el derecho de todos a una 
seguridad en su trabajo, lo que él necesita 
para poder tener una calidad laboral 
adecuada. Obligaciones, a tratar a los 
pacientes, a ser respetuosos con ellos, a tener 
esa diligencia”.

Como en toda norma, también hay 
un capítulo de sanciones. “Y aquí hay 
aspectos que son muy claros, como puede 
ser incumplir una serie de obligaciones en el 
tema de salud pública, hacer daño a una 
instalación pública o a un profesional, no 
dar acceso a la historia clínica... “

No obstante, según reconoce el 
propio consejero, “hay un ámbito 
novedoso que tendremos que regularlo con 
mucha prudencia, que son las infracciones 
en materia de cuidado de tu propia salud. 
Yo soy de los partidarios de, en los cambios 
culturales, ir poco a poco. Y no es fácil, 
por lo tanto, tendremos que discutirlo y 
hablarlo. Pero somos gente prudente, que 
no vamos a dar saltos en el vacío. Las leyes 
tienen mucho de proceso educativo. Y eso 
pasó con la Ley del Tabaco”.

Lamata añade que "la Ley no va sola,

irá acompañada inmediatamente después 
de varios instrumentos: por ejemplo, 
garantía de libre elección de profesional y de 
centro. También habrá un decreto que 
actualizará nuestra norma de garantías en 
tiempo de espera, la garantía en la segunda 
opinión, normas que ya han ido 
abriéndose. Lo que hacemos con la ley es 
dar un segundo impulso”.

Precisamente, gracias a esta norma 
se van a modificar algunos aspectos para 
mejorar la gestión en la aplicación de la 
Ley de Garantías. “Ahora la ley dice que 
una persona tiene derecho a ejercer esa 
norma cuando haya pasado el plazo de 
garantía. Una de las modificaciones será 
que si cuando yo le cito a usted, ya veo que 
sobrepasa el plazo el paciente ya tiene 
derecho a esa ley. Otra de las novedades es 
que en vez de poder ejercer ese derecho sólo 
en las cinco delegaciones provinciales, se va 
a poder realizar también en todos los 
hospitales. Habrá un espacio informativo y 
organización de los mostradores para que 
también eso sea muho más ágil".

El segundo pilar sobre el que se

desarrollará la Ley de Derechos y Deberes 
será el Plan de Salud y Bienestar Social 
(2011-2020). “El borrador se hará después 
del verano y, a lo largo de 2010, irá 
concretándose para terminar a final de año 
con el plan aprobado”.

En relación a este documento “nos va 
a definir una serie de estrategias de salud, de 
garantías sociales, desarrollando las que ya 
teníamos en mayores, menores, personas 
marginadas, problemas de salud como 
diabetes, enfermedades mentales o 
cardiovasculares... pero de una forma 
integral. La filosofía viene en la ley, de 
responsabilidad. Hay detrás otro concepto de 
intentar desmedicalizar la sociedad, de 
intentar quitar esa presión del consumismo: 
no todo se cura con una pastilla. El paciente 
debe entender su proceso vital y saber, por 
ejemplo, que va a perder vista muchas veces 
cuando seas mayor y vas adaptándote. En 
ese proceso de adaptación va disfrutando de 
la vida y de las capacidades que tienes en 
cada momento. Se trata de ir optimizando 
tus propios recursos para disfrutar de la 
vida”. □
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deportes
H A  R E C I B I D O  EL P R E M I O  M A R C A  L E Y E N D A

Bahamontes, 50  años 
después del mítico Tour
En a q u e lla  E sp añ a  de l 59 , q u e  d e ja b a  a trá s  la c a rtilla  d e  ra c io n a m ie n to , F e d e ric o  M a r t ín  
B a h a m o n te s , se c o n v ir t ió , con su v ic to r ia  en el T o u r d e  F ra n c ia , en  un h é ro e  p o p u la r . El 
Á g u ila  d e  T o le d o , 50 añ o s  d e s p u é s , es to d a  una le y e n d a . C o lg ó  la bici en el 65 , p e ro  su 
v id a  ha e s ta d o  u n id a  e s tre c h a m e n te  al d e p o rte . Y  a la e m p re s a . P ara lle v a rs e  b ie n  con  
" la  d e re c h a , la izq u ie rd a  y  el de en m e d io "  ha a p re n d id o  ta m b ié n  a to re a r  con a rte .

Federico Martín Bahamontes
ya forma parte de la historia 
del deporte internacional. Fue 

el primer español que venció el Tour de 
Francia en 1959 y ahora, cuando se 
cumplen cincuenta años de aquella 
victoria, ha recibido el premio Marca 
Leyenda, otorgado por el diario 
deportivo del mismo nombre. 
Acompañado de amigos y admiradores, 
recibió el galardón en Madrid de manos 
del presidente de Castilla-La Mancha, 
José María Barreda.

Bahamontes es, sin duda, todo un 
personaje. No se llama Federico, sino 
Alejandro, aunque el nombre por el 
que es conocido en todo el mundo se 
debe al empeño de su tío, que quería 
que aquel niño que nació el 9 de julio 
de 1928 en Santo Domingo Caudilla, 
se llamara igual que él.

La imagen de Bahamontes, el 
Águila de Toledo, como le llamaron los 
franceses por su facilidad para escalar 
los puertos más inaccesibles, va 
inevitablemente unida a su tierra. 
Aquí, tras su gran triunfo, fue recibido 
por catorce bandas de músicas y sus 
paisanos entregados. Pero el Aguila de 
Toledo ha protagonizado, asimismo, 
innmumerables anécdotas. No en 
vano, de él dice la Wikipedia, que su
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fama le ha llevado a ser mencionado en 
uno de los últimos iconos del cine 
francés, la película ‘Amélie’, donde se 
habla de su victoria en el Tour del 59. 
También en una de las cumbres de la 
literatura española contemporánea, 
‘Cinco horas con Mario’, de Miguel 
Delibes, se hace referencia al Aguila de 
Toledo.

Ahora, Bahamontes vive horas 
dulces y mantiene vivo el recuerdo de 
su gran día: el 30 de junio de 1959. 
“Indiscutiblemente, para mí fue un éxito el 
triunfo en Francia”. En España rozó la 
gloria. “Todo el mundo me decía, incluso 
mis propios compañeros: ‘¿tú sabes lo que 
estás haciendo? y yo contestaba, ‘pues 
hombre, intentar ganar el tour’ , que era 
algo con lo que yo soñaba desde que era 
profesional".

Ganar la carrera con la que sueña 
todo ciclista entrañó sus dificultades. 
“Fue dificilísimo. En Francia no nos 
tragaban ni a los m oros, ni a los 
portugueses, ni a los españoles. Incluso 
nos mandaban a los hoteles peores, 
vivíamos en unas condiciones opuestas a 
las de todos los demás equipos”.

Eran tiempos duros, “con peores 
carreteras, el asfalto no estaba en las 
condiciones que hoy día está”. Pero eso 
no fue lo peor. Niño de la posguerra, 
Bahamontes vivió todas las miserias 
que en aquella época atravesaban las 
familias humildes. “Pasé hambre, mucha 
hambre", dice. Su padre se dedicaba a la 
carga y descarga en la estación, 
Federico segaba. “Mi padre ganaba 
1.500 pesetas en todo el verano y yo 
750”. La bici era su pasión, una pasión 
que le transformó la vida. Tanto, que le 
llevó a declarar en su hogar: ‘“yo el 
oficio le cambio, padre’ .

Después de trabajar en el mercado 
de abastos de Toledo, en carga y 
descarga, repartiendo productos en 
cinco verdulerías, se hizo profesional 
del ciclismo en 1954. “En la primera 
carrera gané unos pendientes, que regalé a 
mi madre y, en la segunda, un manillar”.

¿El panorama actual del ciclismo? 
“Se ha convertido en un negocio turbio. Se

■
tlPi' • A
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Baham ontes, e l pasado día 30, fecha de l hom enaje de Marca, con e l p res iden te  Barreda, 
R oberto Parra, M iguel Induráin  y  Javie r M artín  d e l Burgo.

La figura de Federico Martín Bahamontes, que, en realidad se llama Alejandro, se ha convertido  
en im prescindible en las calles toledanas cuando se acerca la Vuelta Ciclista.

Y o tengo que sacar d inero  a la  izqu ierd a , 
a la d erecha y  al de en m edio. Para  
buscar d inero  para  la  V uelta  a Toledo, 

¿cómo lo tien es  que h acer? 1'

I
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En Toledo

MATERIALES DE FONTANERIA 
CALEFACCIÓN Y SANEAMIENTOS

ti»; Tonmar
IUU1I8Í&L iL jC T IU f®  

ILUMINACION

AVDA RIO BOLADIÉZ. 34 LOCAL. 1 
45007 TOLEDO (poligono residencial)

CARPINTERIA M ETALICA 

LUMINOSOS 

MAMPARAS DE BAÑO 

DOBLE A C RISO LA M IEN TO  I

C

C/. Ja ra m a , 53-IMave 3 6  
Tei.: 925  23 3 6  31

íos¡ truecos!
(Paraje natural d e las Barrancas) I 

Ctra. Comarcal 4.000 / km.23 
Teléfono 925 78 93 18 

BURUJON (Toledo)

Banquetes de Boda
c ' Y '  c b  Olrey S.L.

( Í V t t f w  Ctra. Madrid-Toledo, km. 61
U  Telf.: 925 49 0101

TEL: 925 23 49 43 
FAX: 925 23 49 44

y e r t o s  
onchez

Carpintería-Ebanistería
Todo tipo de M uebles a m edida  
Puertas de in te rio r y blindadas

A m p lia  variedad  en m u ebles  d e  cocina

F Á B R I C A  Y  E X P O S I C I Ó N :  
c/ R ío  Marches, 

Parcela 44-46 Nave 3 
Tel.: 925 24 06 70

Po líg o n o  In dustral  -  TOLEDO

AUTO BREMA*
MECÁNICA - CHAPA y PINTURA 

BANCADA - HORNO - PINTURA ECOLÓGICA 
AIRE ACONDICIONADO - MONTAJE DE LUNAS

A D A P T A C IÓ N  D E  V E H ÍC U L O S  
P A R A  M IN U S V Á L ID O S

Jaram a, 108 (junto I.T.V.) 
Polígono Ind. TO LEDO

925 240  976 
Fax: 925 233 103 
autobrem ar@ auna.com

PAV1GRES
CERAMICAS,S.L.L.

T o d o  en  a zu lejo s  y g res  
E s p ec ia lista s  en h id r o m a s a je  y  b a ñ er a s

C)Jarama, 41 (Políg. Industrial) 45.007 Toledo 
Teléfono: 925 23 11 60

¿ - G  \

Grúas GPT
SERVICIO 24 HORAS

«  649 948 323 
«  649 948 324

Calle Valcavero,l4
® 925 24 59 33

Toledo

t m p a r

AJuminios Polígono, S .L  
<^Eurobaño 

La Casa de las Mamparas

Junto a Galvanizados Toledo 
C/. Alonso Quijano, 15

925 23 15 70 
687 777 513

CATALOGOS / TRIPTICOS / .DIPTICOS / PURLICIDAD EH GENERAI 
OFFSET / IMPRESION DIGITAI / PAPELERIA uE EMPRESA PERSONALIZADA 

IMPRESION EN PAPEL AUTOCGELATTVO / EDICION DE LIBROS / INVITACIONES DE RODA

U  ¿ r  I EMBALAJES ¡ M j *  PÁPELES

Todo tipo de embalajes, cajas de cartón de todas las 
medidas y grosores, precintos, plásticos embalar, burbuja, foam,

C/. Hernisa Industrial, I - n.° 28, 30 
45007 POLIGONO INDUSTRIAL / (Toledo)

1 925 232 043 /  925 234 135
E*~1 graficasimpar@graficasimpar.es
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Creo  que es un abuso lo que está
pasando en el fú tb o l” , d ice. El p rim er 
contrato  de Baham ontes fue  de 5 0 0  

pesetas m ensuales

debería potenciar más la cantera”, afirma. 
“Ahora los ciclistas tienen todo a mano, 
avituallamientos que pueden permitirles 
pedir agua en todo el recorrido de la etapa, 
les cambian de bicicleta o rueda y siguen el 
pelotón y el director les mete hasta detrás de 
los coches, que ésa es una práctica 
antideportiva, pero si lo permite la 
organización, qué vamos a hacer. Los

tiempos han cambiado. Con el pinganillo 
tampoco estoy de acuerdo, porque no tiene 
libertad de acción el mismo ciclista".

En cuanto a los sueldos que hoy en 
día cobran los deportistas de élite, 
Bahamontes comenta que “son sueños, 
como dice el otro. Es algo increíble”. Un 
ejemplo, los 96 millones de euros que ha 
pagado el Real Madrid por Cristiano

Ronaldo. “Creo que es un abuso lo que 
está pasando en el fútbol. O hacen lo de 
antes dos extranjeros con derecho a fichar a 
tres, y que jueguen dos, para dar más 
medios a los nuestros y, a  la vez, que el 
capital se quede en España, porque 
lógicamente, el dinero de todos estos 
fichajes donde va es fuera de España”.

Lo dice un mito, cuyo primer 
contrato fue de 500 pesetas mensuales, 
allá por 1954 y que cuando ganó el Tour, 
cinco años después, tenía el privilegio 
de cobrar 475.000 pesetas anuales, 
gracias a la generosidad de una firma de 
vinos de Marsella.

A  punto de cumplir 81 años, su 
vitalidad es envidiable. “Estoy al pie del 
cañón con el Museo de la Bicicleta,

• y iextern m u  (te - ¿sL/áefdor

_ J r r  t  t  ___
Las N ieves ---------

Inaugurada Terraza de Verano en Asador Las Nieves
Ce/ms partir efe 18 € ̂ o/̂ ersa/m  fmáumo 2 co/ne/isales J

Reservas: 925 278 778 - 925 278 873 - Urb. Las Nieves - NAMBROCA - Toledo
web: www.restaurantelasnieves.com

j r r  t  t  r - r -
Las N ieves ^

V. ' ?■' ' *• w

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #723, 4/7/2009.



6 2 /  A Q U I  C A S T I L L A - L A  M A N C H A

D E P O R T E S

" H E  I N T E N T A D O  Q U E D A R  B I E N  Y C O N T E N T A R  A T O D O  EL M U N D O "

B aham ontes posa en la Sala C ap itu lar de l A yuntam iento, ju n to  a las azafatas de la Vuelta a 
Toledo de l año pasado.

Barreda: “ para  una generac ión  de
españoles, es te  hom bre fo rm a p arte  de 
nuestro  paisa je  sen tim en ta l, porque es 

uno de los nuestro s”

ubicado en Seseña Nuevo, con la Vuelta 
Ciclista a Toledo, que llevo 44 años 
organizando... Yo he dejado de hacer 
deporte, pero lo hago para los demás. Y eso 
también cuenta”.

Cerró su tienda, dijo adiós a su 
faceta de empresario pero no ha dejado 
de estar en el candelera. “Es que no paro. 
Estoy a veces demasidado pillado”, 
confiesa. Precisamente el secreto de su 
buena forma física es la actividad que 
desarrolla. Eso sí, en bici no monta 
desde 1965, “cuando hice la etapa del Tour 
de Girona-Barcelona, que llegaba a 
Montjuic”. Es más, confiesa que no 
practica ningún deporte, aunque “si me 
ves todo lo que hago el sábado y el 
domingo... Ya me vale para toda la 
semana: en la finca hago de todo, cavo, 
trabajo de albañil, de jardinero...”

A lo largo de su trayectoria, como 
deportista primero, como empresario 
después, ha intentado “quedar bien y 
contentar a todo el mundo, que es muy 
difícil”. El éxito no se le subió a la cabeza 
y quizá por ello presume de amigos “en 
Italia, en Francia, en Bélgica... Y dejar 
sembrado y dejar amigos es lo más bonito".

Sigue luchando día a día y ahora, 
mientras prepara la vuelta a Toledo, se 
encuentra con algún sinsabor, como una 
etapa que no se puede desarrollar según 
el recorrido previsto. “Son gajes del 
oficio, como se suele decir”.

En cuanto a la política, como 
hombre del deporte y empresario, lo 
tiene claro: “yo ahí no entro, porque tengo 
que sacar dinero a la derecha, a la izquierda 
y al de en medio. ¿Para buscar el dinero 
para la Vuelta a Toledo cómo lo tienes que 
hacer? Pues llevándote bien con todo el 
mundo. Me han enseñado ellos mismos. Si 
me llevo muy bien, muy bien con unos, los 
otros me toman manía, así que me llevo 
bien con todos y así estoy mejor. Si soy de 
un político y no de otro, imagínate la cuesta 
arriba que tengo, más grande que las que yo 
subía”.

Sus hazañas han sido muchas, no 
sólo ganar el Tour. Ahora, cuando echa 
la vista atrás, “corro más deprisa que 
antes, para no caer en el mismo hoyo”.

Tentaciones ha tenido a lo largo de

su vida, incluso en una de las 
archifamosas vueltas a Francia. Sin 
embargo, esa vez prefirió “quedar tercero 
antes que ser un vendido”.

Hablamos con él horas antes de su 
homenaje, el 30 de junio. Un día en el 
que tendrá que lucir traje y corbata, un 
atuendo que no está acostumbrado s 
utilizar. ¿Nervioso? No, ¿cómo voy a 
estarlo después de 11 tours, 19 años 
corriendo y todo lo que yo peleo cada 
día...:' Si me tengo que poner nervioso a 
estas alturas... Yo paso de todas las cosas 
estas que suelen ocurrir hoy en día”.

A  punto de cumplir 81 años, asegura 
que le queda “montar en globo y subir a 
ver si hay agua en la parte de arriba, en el 
cielo. ¿No van a la luna a ver si hay agua? 
Pero yo, aunque me inviten, no voy. Yo

sólo voy adonde pueda llegar a pie”.
Sobre su ciudad, Toledo, dice que 

“está en obras por todos sitios. ¿Eso es 
bueno:' Depende, porque si tú eres albañil y 
no te pagan, ¿qué dices?”.

Y es que a la figura de leyenda le 
preocupa, como a todos, la situación 
económica actual. “Estamos en crisis, 
estamos haciendo obras, ¿de dónde sale el 
dinero para pagar? Porque si eres 
constructor y no te pagan, ¿de dónde pagas 
a los obreros el sábado’ Me preocupo de 
todas esas cosas que son pequeñas, pero 
que no lo son”.

En el homenaje, Barreda dijo de él 
“para una generación de españoles, este 
hombre forma parte de nuestro paisaje 
sentimental, porque es uno de los 
nuestros ”■ □
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BARBERÁ HIZO PROBAR SU PROPIA M EDICINA A SIMONCELLI, EN ASSEN

La valentía de Bautista le 
juega una mala pasada
Nadie duda, a estas alturas del 

campeonato, que la estrella 
indiscutible del mundial en la 

categoría del cuarto de litro es el tala- 
verano Alvaro Bautista. No es que 
exhiba la mayor destreza al mostrar su 
indiscutible clase, sino que es uno de 
los pilotos más valientes. Y ha sido su 
valentía la que le ha jugado una mala 
pasada, sino ahora mismo estábamos 
relatando, una vez más, otra de las pro
ezas del motociclista de la Ciudad de la 
Cerámica. Iba directo hacia el triunfo y 
una lenta maniobra del japonés 
Aoyama hizo que besara el asfalto, per
diera la carrera y, de paso, el liderato; 
pues ahora el nipón suma 121 puntos, 
trece más que Bautista; mientras que 
Barberá cuenta con 95 y Simoncelli 
con 76.

La caída de Alvaro hizo que en 
Aoyama se subiera al podio, seguido del 
valenciano Héctor Barberá que, ade
más, hizo padecer a Simoncelli con su 
propia medicina. “Le he pasado duro 
porque me estaba haciendo la vida imposi
ble”, dijo Barberá al terminar la carrera 
y tras vengar a Bautista por el derribo 
que le propició Simoncelli. Lo más 
curioso es que el piloto trasalpino 
entendió primero que era un lance más 
de la carrera, pero luego se fue a la 
dirección de la competición para solici
tar no sólo que sancionaran a Héctor, 
sino también a Bautista por haberse 
‘comido’ la moto de Aoyama. La recla
mación no tuvo éxito. Una vez más la 
valentía se impuso al cinismo.

Una maniobra muy 
lenta hizo que Alvaro 
Bautista no
consiguiera la victoria 
en el circuito holandés 
de Assen porque cayó 
al suelo y, de paso, 
perdió el liderato. Pero 
Jorge Martínez 
‘A spar’ y todo el 
equipo se muestran  
tranquilos porque 
saben que el piloto 
talaverano es el mejor 
de la categoría.
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YA LLEVAN  
300 SO CIO S
El ascenso a ASOBAL del 

Balonmano Toledo ha despertado un 
gran interés en la ciudad. Una 
prueba de ello es que el Lábaro lleva 
ya 300 socios, una cifra 
extraordinaria teniendo en cuenta 
que la pasada campaña se hicieron, 
en total, 500 abonos. El hecho de 
que todavía queden los meses de 
julio y agosto por delante hace 
pensar que se pueden superar los 
700 abonos.

Los jugadores comienzan a 
entrenar el 28 de julio.

JULIÁN SIMÓN ha salido reforzado 
del Gran Premio de Holanda. Su 
segundo puesto le sirve para recu
perarse moralmente del error de 
Montmeló y para aumentar la ven
taja sobre sus perseguidores, que 
están a diez y diecisiete puntos. No 
obstante, el villacañero sigue en 
deuda con sus seguidores, a los 
que mantiene en vilo con errores 
surrealistas. Lo cierto es que Julito, 
como se le conoce en el pueblo, ha 
sabido rehacerse y está cumplien
do las expectativas con su liderato 
en el Mundial. Pero todavía tiene 
que mostrar todo su potencial. En 
el Gran Premio de Alemania, el 19 
de ju lio , tiene otra oportunidad.

ELTOLEDOTAMBIÉN JUGARÁ 
AL ATAQUE EN 2a B

Luis D íaz no va a alterar su filosofía 
por jugar la próxima temporada en 2a B. 
El técnico toledano no va a caer en la 
ten tac ión  del conservadurism o, de 
m eter cinco atrás, y cuatro en el medio 
para taponar.

" Nuestra filosofía va a ser la misma 
que hemos implantado esta 
temporada-com enta Díaz a este 
semanario-. Vamos a darle continuidad 
a nuestra forma de jugar. Es cierto que 
a lo m ejor nos encontramos con 
equipos de más calidad que nos 

obliguen a hacer determinadas cosas en algunos partidos, pero 
nuestra idea es tener el balón". Es más, los jugadores que el Toledo 
va a fichar se caracterizan, en su mayoría, por ser gente con buen 
manejo del balón. El prim er fichaje ha sido Selu, central de 32 años 
que viene del San Fernando. La mediación de A n to n io  Iriondo ha 
sido fundamental.

Por otra parte, Luis Díaz, que está de vacaciones en Chiclana 
(Cádiz), tiene esperanzas de que el Toledo sea incluido en el Grupo II, 
en el de Madrid. "No creo que vayamos con los andaluces", dice 
convencido. Además, prevé que la mayoría de los futbo listas van a 
tener que cobrar de un 30 a un 40 por ciento menos esta tem porada.

EL C A M P U S  D E  J O A N

La visita de Uno Pérez, entrenador toledano que ahora dirige a un equipo 
• de la Primera División rumana y el gran guardameta de fútbol sala Luis 

Amado, ha sido uno de los episodios más destacados del Campus de Fútbol 
Sala de Joan Linares, jugador del Azulejos Ramos de Talavera. Durante 
estos días los chicos han aumentado sus conocimientos de este deporte.
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PETA N CA  
DE A LTU R A
El XXVI Trofeo de Petanca de 

Toledo puso de manifiesto que la 
ciudad cuenta con varios artistas de 
este deporte, como por ejemplo 
José Gutiérrez y Manuel Onieva, 
que quedaron segundos en el 
apartado de Directa o Antonio 
Gómez y Mariano Romero, que 
fueron terceros. La pareja vencedora 
vino de Madrid y estuvo formada por : 
José Lucas y Francisco Jacomé.

En consolación ganaron Rafael 
Sánchez (Pantoja), Luis Muñoz y 
Miguel Granados.

«I'l[lííl]¡1l!l|
EL BEATRIZ AMIBAL juvenil es un 
equipo que merece un capítulo 
aparte. En los círculos más doctos 
del balonmano hay unanimidad 
sobre la gran potencialidad que 
poseen varios jugadores.
Esta impresión ha quedado corro
borada en el Torneo Internacional 
de Granollers. Los pupilos de Rafael 
Sierra se han proclamado vencedo
res doblegando en la final al 
Granollers, en lo que fue una dulce 
venganza con respecto al año pasa
do. Ismael Torrejón, guardameta 
toledano, tuvo una actuación este
lar. Los toledanos hicieron una 
defensa apabullante y demostraron 
que llevan la victoriae n  los genes, g

EL AJEDREZ DE BARGAS, EN EL 
CAMPEONATO DE ESPAÑA

Los ajedrecistas del 
Club de Bargas han 
com petido en todas las 
categorías del
Cam peonato de
España, que se ha 
disputado el pasado fin 
de semana en 
Granada.

Hay que destacar la 
actuación del
esquiviano Borja  
H ernández M a teo , 
que fue cuarto en el 
Campeonato de España 
sub-10. También se han 

codeado con los mejores de España Laura Alonso Vara, M aría  
Alonso, M aría  S ierra Soria e Isabel García Gutiérrez, en las 
categorías sub-12, sub-14, sub-16 y juvenil, respectivamente.

Borja Hernández, que está entrenado por Gregorio Sierra, disputó 
nueve partidas y logró vencer en seis, empatando dos y perdiendo sólo 
una, frente al navarro M ikel Ortega, que fue subcampeón.

Hernández ha sido esta temporada campeón de Castilla La 
Mancha.

LA S  C H IC A S , C U A R T A S
Las chicas del Bricoblock 

Esproten Tritoledo quedaron 
cuartas en la Liga Nacional 
de 1a División. Las 
madrileñas del Canal Isabel 
II, que tienen dos olímpicas y 
ocho internacionales, dieron 
un recital. El 2° puesto fue 
para el Ciudad de Lugo y el 3o 
para el Reus, aunque con 
pocos puntos más que las 
toledanas, cuyas mejores 
clasificadas fueron Helena 
Herrero (10a), M aría Ortega  
(13a), Sara Regidor (14a), 
Inés Concepción(18a) y Pilar 
Sebastián (24a). _
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deportes

E L  CN  T O LED O , 
BIEN EN TA LA YERA

El CN Toledo se proclamó 
campeón provincial masculino y 
femenino ¡nfantll-junior en Talavera. 
Todos los nadadores demostraron 
una gran entrega y espíritu 
competlvivo, aunque hay que 
destacar a Manuel Serrano, 
Ricardo Castaño y María 
Laguna,que lograron mínima para el 
Campeonato de España.

La siguiente cita de infantiles, 
júnior y absolutos será en el Open 
Regional de Albacete el 4 y el 5 de 
julio.

JOSE LUIS DEL CERRO fue un entu
siasta pescador toledano que luchó 
por su afición favorita desde el Grupo 
de Pesca "La Cornisa". Fallecido de 
una insuficiencia cardíaca, sus com
pañeros llevan siete años homenaje
ándole en el Concurso de Pesca que 
cierra la temporada invierno-prima
vera. Este año, el certamen, que se 
celebra en el río Tajo, a su paso por la 
Cornisa, no ha contado con la pre
sencia del Presidente de "La 
Cornisa", Máximo Martín Gálvez, 
convaleciente de un accidente de trá
fico. Finalmente han participado 58 
pescadores, siendo la victoria para 
Ernesto Aragón, seguido de Jesús 
Piñeiro y  Jorge Tornero.

JOSÉ MANUELTOFIÑO, 
CON LOS KARATECAS

S erg io  O llero , Rubén  
Fernández y Ángel Rom án
son tres karatecas alevines de 
Belvís de la Jara que han 
quedado terceros en el 
Campeonato de España de 
Clubes de Karate, en la 
modalidad de kata, que se ha 
disputado en la localidad 
malagueña de Estepona.

Los chicos acudieron a la 
D iputación acompañados de 
sus padres. Allí, el Presidente 
de la institución, José M anuel 
Tofiño, les fe lic itó por el éxito 
conseguido, de resonancia 

nacional y les animó a seguir practicando el karate, un deporte que da 
relieve a los valores más ejemplares del ser humano.

Igualmente, Tofiño, que mantuvo una animada conversación con los 
chicos y sus padres, m anifestó la importancia de compaginar el 
deporte con los estudios para lograr una adecuada formación.

En la imagen podemos ver al Presidente, la diputada de deportes, 
Hortensia de la Casa y los tres campeones.

PRUEBA E X C IT A N T E
La X Subida 
Im peria l de
autom ovilism o 
(en la imagen, la 
presentación) 
hizo subir la 
adrenalina de
partic ipan tes y 
espectadores, 
que vivieron una 
experiencia

realmente excitante. El vencedor fue Juan José M artín ez , que volvió 
a dem ostrar que es un fenóm eno al volante y que hace fácil lo difícil. 
En la imagen, junto al concejal podemos ver al Presidente del Auto 
Club Toledo, S antiago  V illar, al responsable de Escuderías El Tajo, 
M anu el Dorado, al Delegado de la Federación de Autom ovilism o,

g  Oscar Q uijada y af jd¡Joto J a v ie r  Lancha.
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Á N G E L  BERN A BÉ  
FIRMA POR 
EL SALAMANCA
El hasta tercer portero del Atlético 
de Madrid, Ángel Bernabé, se ha 
comprometido para las tres 
próximas temporada con la Unión 
Deportiva Salamanca, equipo de la 
Segunda división A que espera 
luchar por el ascenso de categoría. 
Bernabé ha desechado algunas 
ofertas que le han llegado de 
Rumania -como ya se dijo en estas 
páginas- y también del fútbol 
Inglés. El joven cancerbero 
considera que aún debe de 
demostrar en el fútbol nacional su 
calidad y por esto se ha decidido 
por el cuadro charro, que le 
asegura minutos de juego. Bernabé 
se ¡nieló en el mundo del fútbol en 
la AD Gamonal -equipo en el que 
coincidió con David Rodríguez- 
para después pasar al Ubama y de 
ahí al Atlético de Madrid, club en el 
que ha defendido la puerta de 
todos los conjuntos de las 
divisiones Inferiores, Tercera y 
Segunda B. La pasada campaña 
ascendió al primer equipo como

DAVID ARROYO SERÁ U N A  DE LAS ESTRELLAS 
DE SU EQUIPO EN ELTOUR DE FRANCIA

El talaverano David A rro yo  será una de las estrellas del equipo francés 
Caisse d'Epargne en el Tour de Francia, que se inicia este sábado. El líder 
de la escuadra será Óscar Pereiro, que ya ha sido ganador de la ronda gala, 
y además estarán Luis León Sánchez, Iván Gutiérrez, Luis Pasam ontes 
y X abier Zandio. A la hora de redactar esta información, Eusebio Unzúe, 
director del equipo, deshojaba la margarita para cubrir las tres vacantes 
restantes entre el portugués Rui Costa, el francés A rnau Coyot, el español 
José  Joaquín Rojas y el colombiano R igoberto  Urán. La entidad no ha 
inscrito a A le jandro  Valverde ante la suspensión de dos años por el Comité 
Olímpico Italiano (CONI) por su presunta implicación en la Operación Puerto 
y ante la imposibilidad de que el recurso presentado por el ciclista al TAS se 
resuelva antes de este sábado.

DAVID RODRÍGUEZ 
RETORNA AL ALMERÍA

La buena temporada que el 
talaverano David Rodríguez cuajó 

• en el Salamanca hizo que, la pasada 
: campaña, el joven ariete firmara por 

el Almería por seis temporadas. El 
: conjunto andaluz cedió, el verano 

pasado, al futbolista al Celta de Vlgo, 
equipo en el que ha cuajado un buen 

: trabajo- tal y como resalta Ramón 
Martínez, ex secretario técnico 
celtlña y ahora el en el Real Madrid- 
y por esto ahora le recupera.
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JUANJO N Ú Ñ E Z  
M U C H O  MÁS LÍDER
El talaverano Juanjo Núñez continúa 
demostrando que es, por ahora, el 
menor piloto en la categoría de 80 cc. 
El actual campeón de Minimotos es 
el rey indiscutible en el Open 
Extremeño de Velocidad, puntuable 
también para el Campeonato de 
Madrid, y más después de hacer 
segundo en la segunda carrera del 
año disputada en Almería. Núñez ya 
tiene 47 puntos y aventaja en cinco 
Víctor Fernández, que es el 
segundo clasificado.

M U Ñ O Z  OFRECE LA D IR EC C IÓ N  DEPORTIVA  
A  JAVIER RO DRÍG UEZ Y  F IC H A  A  ALFARO

El presidente del Talavera CF, Tino Muñoz, ha vuelto a confiar en Javier 
Rodríguez para que dirija la parcela deportiva del club. Y el recuperado directivo 
ya está haciendo sus primeras gestiones. De momento, se ha puesto en 
contacto con Pedro Velasco -en la foto-, ex centrocampista del CD Toledo, que 
no se ha pronunciado porque duda de la viabilidad económica del nuevo proyecto 
de la entidad blanquiazul y ha apalabrado como entrenador a Manolo Alfaro, que 
parece que ejercerá como entrenador y secretario técnico a la vez. Este fichaje 
supone la salida del club de Miguel Ángel Iglesias y de Juanjo Bermúdez, 
según estaba cantado. Alfaro, de 38 años de edad y ex jugador del Atlético de 
Madrid, Villarreal y Hércules, tiene una corta experiencia como entrenador, pues 
tan sólo ha preparado a los juveniles del Alcalá, al FC Jove Español, de San 
Vicente de Aspeig (Alicante) y al CD San Fernando de Henares.

Maquinaria Torr
9 0 2  30  4 0

JANDRI, CENTROCAMPISTA DEL TORPEDO, 
R E N U N C IA A  FICHAR C O N  EL TALAVERA CF
Alejandro Moreno, conocido en el mundo futbolístico como Jandri, se ha 
negado a fichar por el Talavera CF después de llegar a un acuerdo en el 
terreno económico. Jandri, por motivos laborales, no puede entrenar mañana y 
tarde, algo, que después de llegar a un acuerdo, le ha hecho saber el club. Y 
es que la idea del Talavera CF para esta temporada es la de contar con muy 
pocos jugadores locales y la mayoría de fuera, además de seguir 
comportándose como un equipo profesional a lo que los entrenos se refiere. 
Jandri jugó la pasada temporada en el Torpedo 66, de Cebolla, y con 
anterioridad lo hizo en los juveniles del Atlético de Madrid, Toledo B y Unión 
Deportiva Talavera. Actúa de centrocampista y dispone de una gran capacidad 
de trabajo. Por otra parte, el club quiere negociar con los cuatro futbolistas que 
tienen contrato para esta temporada -Israel Ferrer, Bayarri, Rubén Martín y 
Copito- para cerrar un acuerdo satisfactorio para el Talavera.
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CASTELLA, RIVERA Y EL CORDOBÉS ESTRENARON LA APUESTA DE CORRIDAS PICASSIANAS

Pareja: Un traje de luces 
picassiano, un reto posible
Antonio Pareja Ediciones, está formado por un equipo de jóvenes diseñadores, que 
además de libros de distintos temas y formatos, elaboran una amplia variedad de diseños 
y campañas. Su responsable, Antonio Pareja, es aficionado a los toros, "enam orado" dice 
él, y uno de los últim o retos ha sido diseñar el traje de luces que Manuel Díaz El Cordobés 
lució en la corrida picassiana que se celebró en Málaga en abril.

El Cordobés se sintió tan bien con el traje picassia
no que invito a su mujer a vestirle.

En este proyecto se conjugaron tres 
factores que lo hacían interesante, 
por un lado El Cordobés, un 

torero a  quien conozco desde hace 
mucho tiempo y que es una gran perso
na, comprometido con causas sociales, 
me lo pidió en el festival benéfico de 
Pepino (en febrero); que se trataba de 
hacer un homenaje a  Picasso y que la 
figura del toro ha estado presente en 
toda la obra de este pintor. L a  combina
ción de estos tres hechos y mi afición por 
los toros fueron lo que me llevó a  a  acep
tar el encargo”, señala A ntonio 
Pareja.

En el proceso de elaboración de 
este traje de luces, el estudio invirtió 
cerca de un mes de trabajo. “Buscar 
los motivos picassianos para adaptarlos 
a  un traje de torear no presentó muchas 
dificultades, porque dispongo de muchos 
libros y documentación sobre Picasso, 
incluidas algunas obras suyas. Elegimos 
distintos elementos de una pieza de cerá
mica, (Jarra con alegorías, de 1957), la 
espiguilla, la línea en zigzag, y el círcu
lo que evoca una plaza de toros, como 
motivos más destacados, y luego la 
estrella y los círculos”.

La elección del color tampoco 
supuso mucho problema, “porque 
Picasso hizo algunos trajes y fueron en

seda blanca con bordados en 
negro. También se tuvo en cuen
ta que el blanco es un color que le 
va muy bien a El Cordobés, por 
su planta y su estructura ósea”.
El resultado, un traje de seda 
blanco con canutillo de oro y 
bordado en negro y azabaches, 
le gustó mucho al torero, se 
sintió bien nada más verlo y 
cuando se lo puso. “Tanto es 
así, que cuando se estaba vistien
do para salir a  la plaza, ayudado 
por el sastre Justo Algaba y su 
mujer, Virginia, algo que es 
excepcional en el ritual de vestir
se de los toreros, exclam ó: 
“Hemos hecho un auténtico traje 
de Picasso".

A  pesar de la satisfacción 
de haber superado el reto, 
Antonio Pareja no se muestra 
muy dispuesto a repetir la 
experiencia. “El sastre, Justo 
Algaba, me habló de la posibilidad de 
diseñar los vestidos de las cuadrillas para 
el año que viene, porque el ayuntamien
to de Málaga, que organizó la corrida 
picassiana para promocionar su candi
datura a  la Capitalidad Europea de la 
Cultura en 2016, tiene intención de 
institucionalizarla y celebrarla anual

mente, como la goyesca de Ronda, pero 
aún no se ha decidido nada, tendría que 
ser para alguien especial y disponer de 
tiempo” .

Mientras tanto, el estudio trabaja 
en el diseño de un juego de la oca 
sobre el patrimonio toledano, que ira 
‘de torre a torre, tira y corre’.
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EL TEATRO PRINCIPAL ACOGE EL ESPECTÁCULO DE PRESENTACIÓN

Tierra' en poemas, teatro y 
video de Femando Novalbos

El sábado 11 de ju lio  se presenta en el Teatro Principal de Mora la obra 'Tierra', del 
moracho Fernando Novalbos, que incluye además de un poemario, una obra de teatro y 
una película muda. Los tres trabajos, creados y dirig idos por Novalbos, conforman un 
homenaje a la película homónima de Julio Medem y para su ejecución ha contado con 
la colaboración de la asociación cultural 'El M irador de Biblos'.

La  película ‘T ierra’ de Julio  
M edem, estrenada en 1996, está 
en el origen de esta obra. Tanto de 

los poem as, com o de la película y de la 
obra de teatro’, nos cuenta Fernando 
Novalbos, autor de las tres obras que 
se presentarán el próximo sábado 11 
de julio en el Teatro Principal de 
Mora.

“Este es mi segundo libro que se 
publica, los dos en la editorial madrile
ña Cultiva Libros, y los dos de poesía, 
aunque tengo escritas novelas y obras 
de teatro, que algún día verán la luz, 
pero com o soy muy perfeccionista hasta 
que no estoy seguro de su calidad, no los 
saco”, señala Novalbos.

Este joven empresario, dedicado a 
la importación de productos de pelu- 
quería y cosmética, escribe desde 
muy joven y, aunque no lo hace de 
forma profesional, sí dedica cada día 
dos o tres horas a estas tareas. “La 
banda sonora de la película de M edem, 
con la que Alberto Iglesias recibió el 
G oya en 1997, fue el germen del libro 
de poemas, que a  su vez ha sido el punto 
de partida tanto del video de creación, 
que también tiene su propia banda sono
ra original, com puesta por A rturo

imagen, un libro 
vídeo sobre Tierra’.

En la película 
tam bién Ínter- 
vienen tres acto
res, que encar
nan a los perso
najes del triangulo amoroso y 
músico.

FERNANDS NBVALBE

Sánchez y M iguel A ngel 
M artín, y que es una versión libre 
del film de M edem, como de la 
pieza de teatro, para la que el video 
servirá de telón de fon do”.

El poemario, a pesar del títu
lo, señala su autor, no es una 
“obra ecologista, sino más bien 
ecológica, no he pretendido hacer 
una denuncia de la situación de 
riesgo del planeta por culpa de la 
actividad humana, sino describir 
cual es la situación, tanto de la 
materia tierra como del planeta 
Tierra, a  causa de las continuas 
agresiones que sufre por la mano 
del hombre”.

Aunque para la realización 
de la película, en la que además 
de autor de la idea original y 
guión ejerce como director, la asocia
ción El mirador de Biblos ha solicita
do ayudas a las diferentes administra
ciones, el objetivo de este montaje de 
teatro y audiovisual es darse a cono
cer a través de la Red de Teatros de 
Castilla- La Mancha. Los intérpretes 
del montaje teatral son los actores 
A ngeles M artín , Eva Vegué y 
Fernando Méndez.
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LA NOVELA REQUIERE MUCHO MÁS TIEMPO PARA SU ELABORACIÓN

Un poemario de 'premio' 
de Manuel Fernández
'M i nombre ante el espejo' es el títu lo del poemarlo con el que Manuel Fernández de la 
Cueva ha obtenido tres galardones diferentes en el últim o año. Un prim er premio en el 
Certamen 'Puente de las Letras', de León, y ha quedado finalista en otros dos concursos 
'El verso dig ital', que convocan conjuntamente la consejería de Cultura de Andalucía y la 
editorial Publicatuslibros y en el premio 'La lectora impaciente', de Gandía.

El poemario recoge alrededor de 60 
poemas, escritos en los primeros 
meses de de este año, aunque a 

cada uno de los certámenes he enviado 
una selección de cinco o seis poemas 
diferentes”, indica M anuel Fernández 
de la Cueva, escritor nacido en 
Corral de Almaguer y profesor de 
filosofía en el Instituto Juan de 
Villanueva de Madrid.

Fernández de la Cueva empezó a 
escribir “como casi todo el mundo en la 
adolescencia, a los 18 años más o 
menos, aunque la publicación llegó has- 
tan te más tarde”. Su primer libro de 
poesía que se editó fue ‘La cuna desa
parecida’, en Ediciones Atlantis, en 
2006, y desde 2001 ha publicado 
varios artículos y ensayos. Dos de 
estos ensayos ‘Reflexiones sobre la 
Pasión de N uestro Señor’, y 
‘Reflexiones sobre la Pasión y las post
modernidad’, en los que tomó como 
referencia las imágenes de las 
Hermandades de la Vera Cruz y del 
Nazareno, de la Semana Santa corra- 
leña, se editaron a beneficio de estas 
organizaciones.

Manuel Fernández explica que el

Manuel Fernández escribe poesía y ensayo en su 
tiempo libre.

poemario ‘Mi nombre ante el 
espejo’ está compuesto por una 
serie de poemas “que son refle
xiones sobre palabras, hechos, 
sentimientos y emociones de mis 
recuerdos. L a  idea surgió el día de 
mi cumpleaños, que me puse a  
pensar sobre los efectos del paso 
del tiempo en la vida de cada per
sona, de ahí el título ‘Mi nombre 
ante el espejo".

Casado con Lourdes y 
padre de dos hijos Adrián y 
Fabio (de tres años y siete 
meses, respectivam ente), 
Fernández reconoce que no 
dispone de mucho tiempo libre 
para escribir, “escribo en cual
quier parte, en la universidad, en 
el instituto, en un café, porque en 
casa no me queda mucho tiempo.
Claro que luego hay que revisar,
corregir, pasarlo a máquina, __
Aunque no tengo un horario fijo, tam
bién le dedico el tiempo que puedo”.

A  pesar de esta falta de tiempo, 
Manuel Fernandez añade que tiene 
varias obras escritas, entre ellas una 
novela “que no la doy por terminada, y

varios poemarios, que, supongo, irán 
saliendo poco a poco, como mucho uno 
al año". De momento los poemas 
seleccionados en los tres concursos 
se editarán por las editoriales convo
cantes.
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¿Cuáles son tus prioridades 
en un coche para 2009?

\ /  1) Seguro de Desempleo 

\ /  1)5 años de garantía 

\ /  1) 5 estrellas EuroNCAP 

\ /  1)6 airbags

\ /  1) Y ahora, un precio i  3 0  por 
excepcional. H ‘325@

Muchos coches de alta gama tienen ESC, 6 airbags, o 5 estrellas EuroNCAP. Algunos de 
ellos cuentan con 5 años de garantía. Pero ninguno, sólo el ¡30, tiene todo esto, con Aire 
Acondicionado, por sólo 11.325 euros. Y por supuesto, te regalamos el Plan Confianza 
Hyundai con Seguro de Desempleo. Eso sí que es seguridad.

Seguro de P L F in  
desempleo J C D n F in n Z H  

H Y U n O R I

RANOS
U  DE GARANTÍA J

EURO^^NCAP
www.euroncap.eom

%
6 airbags Vvr

sin límite de kilometraje S H A  * *  « 1 Ilei

< & )  HYUnPHI w w w .hyunda i.es  | 902 24B 902

MOTOR TOLEDO - Autovía Madrid-Toledo km. 63,300 - 45280 - Olías del Rey (Toledo) - Teléfono: 925 35 37 37
concesionario y Plan de Fidelízación Hyundai. Consulte 

'esempleo soportado por Hyundai S.A. con la compañfa aseguradora
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c u l t
ALMADEN
Las Minas, a las puertas de 
Patrimonio de la Humanidad

Las antiguas minas de mercurio 
de Almadén se han quedado a un 
voto de ser declaradas Patrimonio 
de la Humanidad. El proyecto pre
sentado incluía también a las 
minas de Idria (Eslovaquia) y a las 
de San Luis de Potosí (México), ya 
que juntas conformaban el Camino 
Real creado por el Imperio español 
en el siglo XVI.

En la reunión celebrada la pasa
da semana en Sevilla por el comité 
de Patrimonio de la Unesco se 
decidió aplazar la decisión de si se 
declaran Patrimonio de la 
Humanidad al año 2010.

El Parque Minero de Almadén 
ya está declarado por la Junta de 
Comunidades Bien de Interés 
Cultural y está abierto al público. 
En la foto, galería minera a 50 
metros bajo tierra.

CINE
II Concurso de Cortos 
‘Ciudad de Toledo’

Hasta el 15 de agosto pueden 
presentarse los trabajos para el II 
Concurso de Cortos 'Ciudad de 
Toledo', organizado por Cultural 
Imagina y la concejalía de Juventud. 
Podrán participar autores de entre 
16 y 35 años, con un máximo de 
dos obras de entre 3 y 15 minutos, 
que presentarán en formato CD. 
Los premios tienen una dotación 
económica de 1.000 euros y la 
exhibición en el espacio 'Brigadoon' 
del Festival Internacional de Cine 
de Sitges 2009.

: MÚSICA A NTIG U A  
Conciertos encadenados en 
tres lugares del Casco

Un total de doce conciertos de 
: música antigua se ofrecerán en 

Toledo durante el viernes 3 y el 
j sábado 4 de julio, coincidiendo con 
: el espectáculo de luz y sonido
• 'Toledo: Lux Greco'. El concejal de 

Cultura, Ángel Felpeto, señaló en
: la presentación que tendrán como 
| marco la Plaza de la Concepción, el 
: Paseo del Miradero y el Museo de
• Santa Cruz, tres espacios muy pró- 
: ximos al edificio de Santa Fe, que 
: estos días alberga una exposición 
j sobre El Greco, sobre la que están 
: negociando que pueda verse -esos
• dos días- en horario nocturno. Los 
: grupos son A rte  Psalentes

(Cataluña e Italia), Concertó delle 
Dam e (Andalucía, Navarra y Países 

: Bajos), Puy de Sons d'Autrefois
• (Madrid e Italia), Quinta Essen^a
: (Cataluña), Ensem ble

Quadrivium  (Suiza) y La Selva 
; (Italia), que según Nuria Oller, 

directora musical de la Fundación 
; la  Caixa', patrocinadora del even

to, proceden de diferentes países 
: y de algunas de las escuelas de 
| música antigua más prestigiosas 

de Europa, como las de
• Amsterdam, Rotterdam o 

Londres. Los conciertos, que ten-
: drán una duración de unos cin-
• cuenta minutos, se celebrarán en 
: un espacio de tiempo comprendi-
• do entre las 22,15 y las 23,15 

horas, en el caso de la plaza de la 
Concepción; entre las 22,30 y las

5 23,30 horas, en el Paseo del 
Miradero, y entre las 22,45 y las

• 23,45 horas, en la explanada del 
Museo de Santa Cruz. Nuria Oller, 
indicó que estos conciertos se vle-

j nen celebrando en Barcelona, a inl- 
: dativa de la caja catalana, desde 

1995 y que este es el primer año 
en que 'se va a exportar la expe- 

: rienda’, bajo el nombre de
• Antiqva, a otras ciudades españo

las como Córdoba, Toledo y Palma
^  de Mallorca.

Museo de Santa Fe
Exposición. ‘El Greco. Toledo i.900' 
Hasta el 12 de julio.

Posada de la Hermandad.
Gladiadores. El mayor espectáculo 
de la antigua Roma. Hasta el 27 de 
septiembre.

Sitio Histórico de Melque.
Pintura. José Luis López Romeral.

Centro Cultural San Clemente.
Escultura. Marciano Buendía. Hasta 
finales de julio.

Capilla de Reyes Nuevos. Catedral
Libros. Encuadernaciones artísticas 
de los fondos de la Catedral. Hasta el 
10 de septiembre.

Galería Espacio de Arte. Olías.
Pintura. Colectiva de los alumnos de 
la Escuela Taller de Olías. Hasta el 18 
de julio.

Colegio Oficial de Aparejadores.
Cerámica. 'Nocturnos' de Antonio 
Pórtela. Hasta el 15 de julio.

Biblioteca de San Pedro Mártir
Libros. Traducciones europeas de 
'Los cuentos de las Mil y una 
noches'. Hasta diciembre.

actividades
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TEATRO
‘Es de Lope’ lema del 32 
Festival de Almagro

Con el lema 'Es de Lope', la ciu
dad manchega de Almagro celebra
rá, del 2 al 26 de julio, la XXXII edi
ción de este Festival, dedicado a la 
conmemoración de los 400 años de 
El Arte Nuevo de Hacer Comedias 
de Lope de Vega. La programación 
se complementa con una serie de 
actividades que incluyen teatro 
infantil, teatro en la calle, exposicio
nes, seminarios, encuentros, foros, 
una feria de artesanía y jornadas 
gastronómicas. Contará con 17 
espacios repartidos a lo largo de la 
localidad: Corral de Comedias, 
Hospital de San Juan, Teatro 
Municipal, Patio de Fúcares, 
Antigua Universidad Renacentista, 
Iglesia de Las Bernardas, Casa de 
Los Miradores, Patio de Wessel, 
Claustro del Museo Nacional del 
Teatro, Plaza Mayor, Iglesia de San 
Agustín, Palacio de Valdeparaíso, 
Iglesia de San Blas, Ermita de La 
Magdalena, Ermita de San 
Idelfonso-La Paz y Ermita de San 
Juan. La programación de esta 32 
edición del Festival incluye un total 
de 132 funciones por 57 compañí
as diferentes, entre las que desta
can obras como 'Sin honra no hay 
amistad', de José Zorrilla; l a  celo
sa de s í misma', de Tirso de Molina; 
l a  dama duende', de Calderón de 
la Barca, ‘Tito andrónico'o 'Elsueño 
de una noche de verano', de 
Shakespeare; y ‘El licenciado vidrie
ra ' y 'Rinconete y  Cortadillo', de 
Cervantes, 'Fedra', en versión de 
Miguel Narros. Sin embargo, este 
año Lope de Vega se ha erigido 
como el protagonista del Festival, 
ya que entre la programación des
tacan más de 10 de sus obras: 'Arte  
nuevo de hacer comedias', 'El 
perro del hortelano', '¿Cuando acá 
nos vino?’, 'La estrella de Sevilla', 
'Fuenteovejuna', ‘El caballero de 
Olmedo', 'Gatomaquia', 'La niña de 
plata', 'La hermosa fea', 'Marcia 
Leonarda' o 'La dama boba' podrán 
verse durante este mes en 
Almagro.

Esta rana manchega anda mosca con el PP, porque no 
entiende "na" de "na". Mientras un "puñao" de los de 
aquí, los del secano, se personaron en la mani de Talavera 

con su azul de postal y marinero, su "Pope" máximo, el señor 
Rajoy, se ha cuadrado y ha rajado a fecha de hoy en los periódi
cos, día 1 de julio, que "no aceptará ninguna caducidad para el 
trasvase Tajo-Segura, ni en 2015, ni en ningún otro año". ¡Y se 
queda tan fresco! ¿Qué pensarán los barandas de aquí? ¿Acaso 
demuestra el ínclito dirigente pontevedrés que Castilla-La 
Mancha es una región con excedentes de agua? Estoy segura 
de que sobra más agua en el Órbigo, el Miño, el Sil y los demás 
ríos de su tierra que en este Tajo de mis amores, que viene tur
bio y casi seco por Toledo y Talavera. Pero este míster de la 
"sssch" tiene ya a mi sapo un poco inquieto, pues si llega al 
gobierno él en la Nación o sus adláteres en la Región, su prime
ra propuesta, dice mi sapo, va ser que nos hermanemos con los 
desiertos de Gobi, Atacama y el Sahara, que son los más áridos 
de todo el planeta. El uno y los otros podrían recordar lo que el 
gentlement Aznar dijo en 1995. Ahí va: "Lo que Dios ha creado, 
el hombre no debería cambiarlo con estructuras faraónicas". Así 
que estoy manos a la obra organizando una mani de sapos y 
ranas desde Peralejo de las Truchas al Mar de la Paja. Y ya se 
sabe que, como nos dejemos quitar la mano, estos ubérrimos 
neoliberales nos cantan las cuarenta y nos comen desde los cal
cañales al occipucio. No queremos que el lodo, el silencio, el frío 
y la oscuridad sean el medioambiente conservador y neocon que 
nos dejen estos que se quieren llevar hasta la última gota del 
sudor de la tierra castellana. Se puede vivir sin petróleo y hasta 
sin amor, pero no sin agua. Y digo yo que podían echar una mani- 
ta las fundaciones de los perfiles del aire, a ver si el "skyline" del 
Tajo es defendible como la arqueología del paisaje. ¡Uf! ¡Qué 
calor! ¡Ah! Kaká ya me ha mandado un recadito y va a venir a 
rezar a la asamblea de las ranas por la caducidad del trasvase. Y 
Cristiano Ronaldo, portuguesiño él, también se va a mojar en 
favor de este río ibérico. ¡Agua Dios y venga mayo!
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PREMIOS CAMARA DE COMERCIO DE TOLEDO XXII EDICION

Enhorabuena a todos los premiados
Premio Comercio 

Premio Exportación 
Premio Exportación 

Premio Industria 
Premio Turismo 

Premio Calidad y Medio Ambiente 

Premio Innovación 
Premio Laura Heredero 

Premio Iniciativa Emprendedora 
Premio Especial

Godoy Droju S.A.
Eime Tools S.L.
Calzados Yelos S.L.
Fundición Serrano

Divinum Vitae, Turismo Enológico de Castilla-La Mancha 
Laboratorios Oliva CleanBird S.L.
CT-Rad
Matías Moro Carrión
Restaurante Asador Las Nieves
Instituto de Promoción Turística de Castilla- La Mancha

Gracias por vuestro trabajo

(cámara
Toledo

Cámara de Comercio e Industria de Toledo
Plaza de San Vicente, 3.45001 Toledo 

Tino.: 925 280111

Delegación de Talavera de la Reina
Tfno.: 925 822 561

Delegación de Villacañas
Tfno.: 925 200 600

Antena Cameral en Madridejos
Tfno.: 925 461 651

Centro de Formación
C/ del Ángel, 21.45002 Toledo 

Tfno.: 925 285428

Antena Cameral en lllescas
Tfno.: 925 512 116

Antena Cameral en Torrijos
Tfno.: 925 770419

Antena Cameral en Sonseca
Tfno.: 925 381 706
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cooperación
ASOCIACIONES DE AMIGOS DEL PUEBLO SAHARAUI UCLM

Llegan 200 niños a la provincia Expertos
Entre el 3 y el 5 de julio llegan los 200 niños saharauis de entre 7 y 12 años que van 

a pasar sus vacaciones con familias toledanas de toda la provincia, alejados de los 55 gra
dos que llegan a alcanzarse estos meses en el desierto de Tinduf (Argelia), donde viven 
como refugiados con sus familias y en condiciones pésimas.

UNICEF
Face to  Face

Es la campaña de captación de socios que Unicef está desarrollando en distintas ciu
dades españolas; entre ellas Toledo, con un equipo de seis personas que explican en 
plena calle, a quien quiera atenderles, en qué consiste el trabajo del Fondo de Naciones 
Unidas para la Infancia más desfavorecida. La campaña permite todos los años Incre
mentar el número de socios considerablemente. Unicef tiene en España 200.000, 2.000 
de ellos en Toledo. Para quien no se encuentre estos días con el equipo en Toledo, tam
bién puede Informarse sobre la organización y hacerse socio a través de su web: 

www.unicef.es /  ó en los tfns de su sede regional: 925 25 12 34 /  33 80

FUNDACIÓN
Muestra en la red

En www.fcmc.es, la web de la Fundación Castellano manchega de Cooperación
se pueden ver ya las fotos premiadas en el I certamen "Voluntariado y Solidaridad", pro
movido para fomentar y dar a conocer el trabajo desinteresado de este colectivo. 
Valeriano López Corredor y David Arellano Ayllón fueron los ganadores. María 
Campos, Javier Merino, Isabel Sorando, Jesús Espadas, Llanos Soro y la Asamblea 
local de Cruz Roja en Casas Ibañez se llevaron un accésit. Además, en esta web se 
puede encontrar una segunda sala de exposiciones virtual, en la que en este momento 
se muestran las fotos de Pedro Salvador: "Retratos de Perú: la mirada de la infancia

Hasta el 15 de septiem
bre se puede hacer la pres
cripción para optar a una de 
las cuarenta plazas del II 
Curso de Experto en 
Cooperación al
Desarrollo que Impartirá la 
Universidad de Castilla la 
Mancha a partir del próximo 
mes de octubre.

El curso de 750 horas 
(180 presenciales y 30 cré
ditos) ofrece un conoci
miento global sobre el con
texto del desarrollo, las ins
tituciones y sectores impli
cados en la cooperación al 
desarrollo, así cómo sobre 
los instrumentos para hacer 
efectivas las políticas y pro
yectos.

Se impartirá en la facul
tad de Humanidades de 
Toledo. Se puede obtener 
más información en la web: 
www.uclm.es/fundacion; 
en fundacion@uclm.es ó 
en el tfno: 926 - 29 54 02

R I V E R
GRAVERA GARCÍA RIVERA, S. L.

SERRANO, 82-2 0 D -  28006 MADRID 
TEL.925 365 772 FAX. 925 365773 

MÓVIL. 618130434
e-mail: gariver08@yahoo.es
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C u m p le a ñ o s
3 de ju lio : Germán Sánchez Casas, 
30, Jesús Pavón, 40, Jesús Enrique 
Pavón, 13, Pedro Martín Gómez, 34,
4 de ju lio : Joaquín Gayoso, admi
nistrativo, Francisco Masa Cabrero, 
jefe de gabinete del Delegado del 
Gobierno de Castilla La Mancha, 51, 
Abigail Marcet, cantante, 34, 
Vanessa Ortíz Alguacil, periodista, 
27.
5 de ju lio : Belén Atahonero,
Dionisio Martín, empresario, 49, 
María Julia Navarro Perea, 34, Raúl 
Mérida Merino, 35, Javier Rosado, 
entrenador de fútbol, 41.
6 de ju lio : Vicente García Sanguino, 
estudiante, 13, José Antonio Torán 
Hernández, 21, Amelia Bono 
Rodríguez, maestra, 28, Carlos 
Moreno Galán, profesional radiofóni
co de Sonseca, 38, Manuel Gómez 
Manzanilla, psicólogo y Director de 
la Escuela Taurina de la Diputación 
de Toledo, 58, Paloma Juárez, espo
sa del alcalde de Gerindote, 54, 
Fernando Abad, exdirector general 
del Toledo, 63, Francisco Pérez 
Gómez, empleado de gasolinera y 
deportista, 46.

7 de ju lio : Jaime Ramos, portavoz
; del PP en la Diputación de Toledo y
• maratoniano, 49, Encarna Blanca,
J exconcejala del Grupo Socialista del
• Ayuntamiento de Talavera de la
: Reina, 66, Javier Carreira, estudian- 
: te, 11, Mariano Sánchez Iglesias,
: jefe de ventas de Cabello

Distribución, 33, Susana Garrido, 
periodista, 33.
8 de ju lio : María del Mar Vaquero 
Simón, 43, Celine de la Rosa, 
empresaria y economista, 41, 
Antonia Sánchez de la Morena, 47, 
Elena Moreno, ejecutiva inmobilia
ria, María Victoria Fernández 
Salinero, 40.
9 de ju lio : Federico Martín 
Bahamontes, empresario y ciclista, 
81, Fernando Jou, médico, 50, 
Javier del Valle Lorenzo, 32, Tina 
Bastanchuri, profesora y atleta, 31.

i Fallecimientos
: (del 23 al 30 de junio)
• Vicente Machuca Rubio 73, Rosa
• Isabel Moreno Sánchez 35, Claudia 
j Martín Corrochano 103, Antonio
• Torres Díaz 79, Julia Carmona Ramos 
: 85, María Angelines Arriero Gálvez 

^  78, María Espejel del Pino 76, Julio

López Ramírez 76, Victoriano 
Gómez Aceituno 80, Remedios 
Bermejo Herrada 85, Manuela Díaz 
Izarra 98, Josefa Angelita González 
Fernández 89, Cipriana Navas 
Fernández 85, Maravillas Hernández 
Borrull 48, Pedro Gómez Gómez 86, 
Isidoro Eloy De la Iglesia Álvarez, 
Jesús Higuera García 83, Carmen 
Gómez Serranillo Díaz 85, Antonia 
Urbina Saavedra, 78, Agustín 
España Organero 71, Julián García 
González 85, Ángel Crespo Flores 
56, Saturnino Arriero Patavia 95, 
Ildefonso Aizpun García 88, Basilia 
Villamarín Fernández 91, Pedro 
López Sánchez 75, Sagrario Castro 
Robledo 98, Eusebio García Heras 
Casillas 87, Anastasia Gómez 
Sánchez 87, Benicio Gómez Nevado 
78, Florencia Juárez Fernández 91, 
Eduardo Fernández García 79, 
Victoria Villalba Villalba 90, Modesta 
Castaño Blázquez 97, Leocadio 
Bodas Sánchez 89, Francisco 
Toledano Jiménez 82, María Delfina 
Blázquez Fernández 52, Hilario 
Martos Polán 88, Aureliano Cano 
Ruiz 93, Juan Pérez Fernández 88, 
Román Juárez Alonso 89, Cristina 
Rodríguez Alhambra 88

RUBIO
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Real Cinema 
(Olías)

Vacaciones en 
Ferragosto

Milenium.Los hombres 
que no amaban a las 

mujeres
La última casa a la izquierda 

La edad de hielo 3 

Transformers 2 
Ángeles y demonios 

Kika superbruja y el libro 
de los hechizos 

Lol
Terminator Salvation 

Los mundos de Coraline 
¿Hacemos una porno?

Para información sobre los hora

rios y salas,

Teléfono 925 - 49 12 91

Cinesur 
(Luz del Tqjo)
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horóscopo
P O R  EL M Á G I C O  DE T O L E D O

D E L  5 A L  I I  D E  J U L I O

El ejercicio físico te resulta impres
cindible tanto para mantenerte en 
forma como para conservar el 
ánimo alto. Aplotronarte sólo te tra
erá demasiadas curvas (donde no 
debe haberlas) y dolores de cabe
za. SI aún no tienes vacaciones, 
procura salir de tapas con los ami
gos o a 'tomar el fresco'. Es una 
formula contra el aburrimiento.

2 3  J U L I O  
23  A G O S T O

Mientras todo el mundo anda orga
nizando y disfrutando de las vaca
ciones, tu miras por encima del 
hombro como si para ti no fuesen 
necesarias. Pues lo son, y deberías 
tomarte un poco de Interes para 
sacarles todo el jugo posible a 
esos días que vas a estar fuera de 
tu entorno habitual. Hay muchas 
posibilidades de una aventura.

2 3 NOVIEMBRE 
21 DICIEMBRE

Aunque el cotilleo es saludable 
para mantener la salud mental, a 
veces puede ser poco apropiado 
para conservar una vida social 
satisfactoria. Si no paras de criticar 
-a diestro y siniestro- es posible 
que cualquier día no encuentres 
con quien hablar ni del tiempo. 
Busca las cosas positivas de los 
demás y elogíalos.

La sensación de bienestar y satis
facción de que disfrutas, te hace 
estar radiante. Con estas premisas 
es muy fácil que tus encantos lle
guen a sitios insospechados, y 
puede que alguien se crea 'corteja
do' cuando por tu parte no hay más 
que gentileza. Es más que probable 
que, por reciprocidad, Cupido te 
alcance con sus dardos.

Los celos no van contigo, pero ade
más sabes que siempre son fuente 
de problemas y disputas (lo decía 
Aute ...ese rollo de los celos, llevó 
a Caín a aquello con Abel). Se con
secuente y acepta la situación. 
Sabes que no puedes exigir más de 
lo que ofreces. Unos bailes 'aga
rros' en las fiestas de cualquier pue
blo te devolverán la confianza.

2 2 DICIEMBRE 
20  E N E R O

Aunque el calor es difícil de sopor
tar, tienes que hacer el esfuerzo de 
salir de casa y buscar amigos con 
los que reir un rato cada día. 
Encerrarte en casa -a pesar del aire 
acondicionado- no es lo más conve
niente para tu salud. Las horas del 
crepúsculo son las más propicias 
para el encuentro, pero también el 
amanecer tiene su encanto.

Ice Age 3
Supercañeras. El interna
do puede ser una fiesta 

Transformers 2 
Terminator Salvation 
Los hombres que no 

amaban a las mujeres 
Obsesionada 

Corazón de tinta 
Pagafantas 

La última casa a la 
izquierda

Para información sobre los hora
rios y salas

Teléfono 925 -23 46 58

Aunque hay quienes relacionan 
autoescritura con espiritismo y 
cosas por el estilo, también es una 
buena formula de reflexión. Escribir 
todo aquello que te pasa por la 
cabeza te facilitará saber cuales son 
los asuntos que te ocupan y preo
cupan. Cuando lo tengas claro, 
podrás tomar las decisiones nece
sarias para sentirte mejor.

Harás bien en mantener la vigilancia 
sobre todo lo que te rodea en el 
ámbito laboral; la crisis -que no 
tiene apariencia de estar acabando- 
puede afectar a la empresa en la 
que trabajas y aunque tu puesto no 
corra peligro, es conveniente man
tenerse alerta. Paseos por el 
campo, a esa hora que no quema el 
sol, son lo más Indicado para ti.

No es necesario que hagas una gran 
inversión o un esfuerzo sobrehuma
no para mantener tu figura estiliza
da. Será suficiente con que no te 
des grandes atracones, vigila tanto 
la comida como la bebida, recuerda 
que el alcohol tiene muchos azúca
res, aunque se Ingiere con más faci
lidad que un plato de legumbres con 
carne. Come sano.

22  J U N I O  
22 J U L I O

Tus gastos superfluos son cada día 
más abundantes. Deberías ir pen
sando en llevar una especie de 
contabilidad (aunque sea muy 
pedestre) para que te resulte más 
fácil Identificar por donde hace 
aguas tu economía. Habrá partidas 
que no puedas eliminar, pero segu
ro que casi todas pueden reducir
se. Ojo al euro.

2 4  O C T U B R E  
22 NOVIEMBRE

La intuición, según los últimos des
cubrimientos científicos, es una 
manera de tomar decisiones tan 
humana y válida como el razona
miento, y en muchos casos más 
acertada. (El camino mas corto 
entre dos puntos no siempre es la 
línea recta). Sigue tu intuición y 
decide de una vez que quieres 
hacer con tu vida.

19 F E B R E R O  
20  M A R Z O

No es el momento de lanzarse a 
la aventura y confiar en que todo 
saldrá bien. Intenta mantener el 
control sobre aquello que te sea 
posible, los Imprevistos siempre 
surgen. Si tienes que tomar una 
decisión, sopesa con mucho cui
dado los pros y los contras, pero 
no olvides la intuición, es otra 
manera de actuar.
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CENTRO
COORDINADOR DE TRASPLANTES 

Castilla-La Mancha

ha vuelto a nacer
DESPUÉS DE UNA ESPERA DE 3 AÑOS, NURIA RECIBIÓ UN RIÑÓN. 

AHORA TIENE TODA LA VIDA POR DELANTE.

X
sescam O vi-
limoo ti SKW a  Cjeh»-u  üBtfci X O T E

IV CENTENARIO

HAZTE DONANTE DE ÓRGANOS. HAZTE DONANTE DEVIDA
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